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Arenas apoya el 
cooperativismo 
para crear 
mayor riqueza y 
empleo

El Proyecto de Ley de Coo
perativas reduce de cinco a tres 
el número mínimo de socios para 
crear una sociedad de ese tipo 
y agiliza los procedimientos 
necesarios para su constitución, 
informó ayer el ministro de Tra
bajo, Javier Arenas. El proyec
to de ley mencionado fue apro
bado por el Consejo de Minis
tros el pasado viernes, y debe
rá enviarse ahora al Congreso 
de los Diputados para su trami
tación parlamentaria. En rueda 
"de prensa, Arenas se mostró 
satisfecho por esa iniciativa -que 
se enmarca dentro del Plan 
Nacional de Empleo para 1998- 
, y expresó su deseo de que sea 
aprobado por el Parlamento lo 
más rápido posible, para inten
tar que pueda entrar en vigor 
antes de finales de este año.

El ministro de Trabajo se 
mostró firme defensor de apo
yar al máximo el cooperativis
mo «como instrumento de crea
ción de riqueza y empleo», y 
recordó que más de 220.000 
empleos en España están vin
culados a la economía social.

Añadió que desde 1994 la 
ocupación vinculada a la eco
nomía social aumenta a más del 
20 por ciento.

(Pág. 33)

La consejera de Sanidad critica lapolítica sanitaria estatal 

"No estamos para coser 
los rotos del Gobierno"
La consejera de Sanidad 
aclaró que el Gobierno re
gional no se ha planteado 
financiar medicamentos ex
cluidos de la financiación 
pública como la Junta de 
Andalucía. "Nosotros no 
estamos para ir cosiendo los 
rotos del Gobierno popu
lar", afirmó.

La Comisión Regional en 
Defensa de una Sanidad Públi
ca Justa se reunió ayer en Cuen
ca y asistió la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, quien 
explicó.que no se pueden inter
poner recursos contra el decreto 
que va a aprobar este mes el 
Consejo de Ministros que excluye 
894 medicamentos de la finan
ciación pública. Sí ha sido ad
mitido a trámite por el Tribunal 
Constitucional el recurso con
tra el modelo de financiación 
sanitaria aprobado por el Gobier
no central en el 97.

(Pág. 3) Valentín asistió a la Comisión en Defensa de una Sanidad. FOTO-RES

Miguel Cañas: 
"El transporte 
público es un 
derecho del 
ciudadano"

{Pá^A)

Manuel Ferreros 
anuncia la firma 
del Plan de 
Dinamización 
Turística

(Pág. 5)

Page añrma que 
el MAPA bajará 
las hectáreas 
en los Planes 
de cuenca

El Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha exigió ayer «transpa
rencia» y «serenidad» al Gobier
no de España en la elaboración 
del Plan Nacional de Regadíos, 
del que por el momento sólo se 
conocen algunos datos por «in
formes poco fiables (...) aunque 
por lo que se sabe es perjudicial 
para los intereses de la región».

Según informó ayer en rue
da de prensa el portavoz del 
Gobierno regional, Emiliano 
García Page, el Ministerio de 
Agricultura no ha presentado 
informes serios sobre los rega
díos en España y lo único que 
pretende es rebajar el número 
de hectáreas que habían sido 
fijadas en los acuerdos alcan
zados con el Ministerio de Medio 
Ambiente en los planes 
hidrológicos de cuenca.

(Pág.31)

El Centro de 
Artesanía inicia 
otra etapa pese a 
sus problemas 
económicas

(Pág. 6)

Un trabajador de "Eguin" muestra un ejemplar del diario. . EFE(Pág. 26)

Garzón cierra el 
diario y la 
emisora Egin 
por apología del 
terrorismo

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón ordenó 
la clausura y suspensión de ac
tividades del diario Egin y de la 
emisora Egin Irratia, al consi
derarlos integrados en una es
tructura criminal del entorno de 
ETA, y ha apreciado integra
ción en banda terrorista de 11 
detenidos ayer en el País Vas
co y Navarra.

Tarancón 
dispone 
temporalmente 
de tres camiones 
de bomberos

(Pág. !0)

El central Carlos 
Augusto, nuevo 
jugador de la 
Balompédica 
Conquense

(Pág. 46)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALID AS DESDE CUENCA -

Albacete8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan15'00 (L-V labor.) 
Belmonte15'00 (L-V labor.) 
Beteta14'30 
Canalejas14'45 
Cañaveras14'45 
Casasimarro.........................................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón14’45 
ElRecuenco15'00 (L-V. labor) 
Fresneda14’00 
Honrubia8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)

17’00 (D o fin de puente)
La Almarcha14'15 
Las Pedroñeras15'00 
Madrid (diarios).......................... 7'30 (exc. D)-8’00-10’30-12’00 (exc. S y D)

14’00-14'30-16’30-18’30-20'00-22'00
Minglanilla16'00 (L-S, labor.) 
Montalbanejo15'00 (L-V) 
Motilla10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.) 

17’00 (D y festiv.)
Priego........................................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey................................................. ...........................14'00 (L-V labor.)

Salmeroncillos................................................................................................................ 14'45
San Clemente.................................................................................................................. 15'00
San Martín de B15'00 
Sta. Cruz de Moya............................................................. 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos............................................................................ I4'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)..................................... 8'00-10'30-12’00 (exc. S y D)-14'00

16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete14'30 
Teruel9’30 
Valdeolivas14'45 
Valencia......7’00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-!0’00 (L-S, labor) 

16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar........................................ 7'30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................................ 14’30
Villar del Infantado..................................................................................................... 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M® Carmen Ruipérez 
Carretería, 31 
MAÑANA:
Sagrario García
Fray Luis de León, 40

0)

Z H 
0

MULTICINES CUENCA

SALAJ:
EL CUARTETO
Todos los días: 8’30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
LUZ DE FUEGO
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 6 y 10'45
SALA 2:
LA ESPADA MÁGICA
Laborables: 8'30
Sábados y festivos: 6
EL ROSTRO
Todos los días: 10'45
Sábados y festivos: 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 3:
EL VIGILANTE NOCTURNO
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 4:
CHA-CHA-CHA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 5:
MR. MAGOO
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y domingos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45-

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora del 
Carmen, Valentín, Fausto, SisenandoDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Mancha publicó el 3 de julio las 
bases para adjudicar 289 nuevas 
farmacias repartidas en la región «A

En el 97 en CLM sastó 1500 millones en las medicinas excluidas de la financiación pública

Valentín; "No estamos para coser 
los rotos del Gobierno popular"
Matilde Valentín, consejera de Sanidad, recordó 
que el Consejo de Ministros va a aprobar este mes 
el decreto que excluye de la financiación pública 
894 medicamentos. El año pasado, se vendieron 
en Castilla-La Mancha 2.400.000 envases de es
tos productos que alcanzaron un importe de 1.500

millones de pesetas, de los que 800 millones fue
ron recetados a jubilados. El Gobierno regional 
no se ha planteado la posibilidad de los financiar 
medicamentos excluidos porque "nosotros no es
tamos para ir cosiendo los rotos del Gobierno 
'popular'”, afirmó Valentín, que informó de que

hasta que CLM no reciba las transferencias sani
tarias no puede decidir la prestación farmacéuti
ca. La consejera de mostró satisfecha de que el 
Tribunal Constitucional haya admitido a trámite 
el recurso contra el modelo de financiación sani
taria aprobado por el Gobierno central.

Inma SALA

La Comisión Regional en 
Defensa de una Sanidad Pública 
Justa se reunió ayer en Cuenca 
y contó con la presencia de re
presentantes de UGT y CCOO, 
PSOE, y, por parte de la Junta 
de Comunidades, la consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, y el 
delegado de Sanidad, Pablo Al
calde, entre otros.

Valentín anunció que "Aznar 
proporcionará a los españoles un 
regalo de vacaciones: el Conse
jo de Ministros va a aprobar este 
mes el decreto que excluye 894 
medicamentos financiados has
ta ahora con el dinero de todos 
los españoles". De momento, no 
hay posibilidad de interponer nin
gún recurso por tratarse de una 
decisión que emana del Consejo 
de Ministros. "Si pudiéramos 
recurrir, lo haríamos para evitar 
que se produzcan este tipo de 
atropellos", aseguró.

Según la consejera, la exclu
sión de estas medicinas de la fi
nanciación pública va a costar a 
los españoles 32.000 millones de 
pesetas. Durante 1997, en Cas
tilla-La Mancha se vendieron 
2.400.000 envases de estos pro
ductos que alcanzaron un impor
te de 1.500 millones de pesetas. 
Según Matilde Valentín, se ha es
timado que de esta cantidad 800 
millones de pesetas fueron gas
tados en medicamentos para pen
sionistas.

CLM no financiará los 
medicamentos excluidos
Según aclaró Valentín, el 

Gobierno regional no se ha plan
teado la posibilidad de los finan
ciar medicamentos excluidos de 
la financiación pública como sí 
ha decidido la Junta de Andalu
cía. "Es responsabilidad y com
petencia del Gobierno central y 
nosotros no estamos para ir co
siendo los rotos del Gobierno 
'popular'", advirtió la consejera, 
quien también reiteró que "cuando 
el Gobierno de CLM se opone al 
modelo de financiación lo hace 
porque considera que hay dife
rencias entre en tratamiento que 
se le da a los ciudadanos por el 
hecho dé vivir el diferentes co
munidades autónomas, y el prin-

La Comisión Regional en Defensa de una Sanidad Pública Justa se reunió ayer en Cuenca. FOTO-RES

cipio de igualdad tiene que pri
mar".

Matilde Valentín aclaró que 
"hasta que no recibamos las trans- 
ferencias en materia sanitaria 
tampoco podemos decidir la pres
tación farmacéutica en nuestro 
ámbito territorial".

Argumentos
La consejera de Sanidad in

formó -de los resultados de un 
estudio encargado a una comi
sión de especialistas según los 

Las bases del concurso para adjudicar 289farmacias 
en Castilla-La Mancha han sido publicadas

El pasado 3 de julio se publicó en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha las bases del concurso 
para adjudicar las 289 nuevas farmacias de acuerdo con la Ley regional de Ordenación del Servicio 
Farmacéutico. Según la consejera de Sanidad, "los únicos requisitos para adjudicar una farmacia son 
el mérito y la capacidad personal, y deja de ser la capacidad económica del farmacéutico".

Matilde Valentín también remarcó que "somos la primera comunidad autónoma que saca este 
concurso, pero hay otras que avanzan en la misma dirección que nosotros", como Asturias, Cantabria, 
Galicia o Madrid.

cuales el 37% de los medicamen
tos retirados de la financiación 
pública "contienen un alto nivel 
terapéutico"; entre ellos, hay 
antihemorroidales, cicatrizantes, 
preparados para cataratas, etc.

A partir de lamodificación de 
la Ley de Medicamentos en di
ciembre de 1997, los fármacos 
excluidos pueden adquirir un pre
cio libre en el mercado, con lo cual 
la consejera de Sanidad no des
carta que se incrementen sus pre
cios.

Matilde Valentín ha recorda

do a los pacientes que se fijen 
cuando su médico les vaya a 
recetar, porque entre las recetas 
oficiales de la Seguridad Social 
seguirán existiendo las de color 
blanco -de medicinas no finan
ciadas- en las que se les puede 
mandar adquirir alguno de los 
medicamentos excluidos.

"No nos oponemos a que se 
adopten medidas para el uso ra
cional de los medicamentos ni a 
eliminar de la financiación públi
ca productos siempre y cuando 
los marquen expertos; tampoco 

queremos que se afecte al bolsi
llo de los ciudadanos", apuntó 
Valentín, quien propuso otras 
medidas para mejorar la utiliza
ción de las medicinas, como po
líticas de educación sanitaria o 
la venta de medicamentos con 
envases ajustados al tratamien
to. También insinuó que otros de 
los medicamentos que seguirán 
sido financiados por la sanidad 
pública "no sirven para nada, pero 
esos sí que afectan a algunos 
laboratorios".

La consejera recordó que esta 
medida no sólo ha sido rechaza
da por las tres regiones gober
nadas por los socialistas -CLM, 
Andalucía y Extremadura-, tam
bién se han pronunciado en con
tra las cortes regionales de otras 
tres: Aragón, Asturias y Nava
rra. La población de las seis re
giones suma 12.800.000 perso
nas, es decir, el 32,27% de los 
españoles.

Recurso admitido por el TC
El Tribunal Constitucional 

(TC) ha admitido a trámite el re
curso presentado por el Gobier
no regional y las Cortes de CLM 
contra el modelo de financiación 
sanitaria aprobado por el Gobierno 
central en noviembre del 97. "Es 
raro que el TC admita a trámite 
un recurso contra el reparto de 
los fondos del Estado -consideró 
laconsejera de Sanidad- debe ser 
que está bien fundamentado y 
deseo que la resolución sea fa
vorable al Gobierno y las Cortes 
de CLM".

Valentín recordó que Comi
sión Regional en Defensa de una 
Sanidad Pública Justa surge como 
consecuencia de la oposición de 
todas las organizaciones presentes 
al modelo de financiación de la 
sanitaria aprobado por el Gobierno 
central el 27 de noviembre de 
1997. El reparto de los fondos 
adicionales del presupuesto de
dicado a sanidad "no beneficia de 
nuestra comunidad autónoma", y 
añadió: "En lugar de acortar dis
tancias entre la sanidad en las 
diferentes regiones crean un trato 
diferenciado, que da más a las 
que más tienen y aumenta las 
diferencias sanitarias entre los 
ciudadanos por la comunidad 
donde residan".
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lUpretende cubrir las necesidades de transporte de todos los barrios conquenses

Cañas: el transporte público es un 
derecho constitucional del ciudadano

Laura DEL CASTILLO

El concejal de Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de Cuenca, 
Miguel Cañas, se quejó ayer en 
rueda de prensa de la poca par
ticipación que tanto su grupo po
lítico como el PSOE han tenido 
en la tramitación de todos los 
expedientes destinados a con
seguir un mejor transporte urba
no. Por esta razón, a IU le pre
ocupa esta tramitación, sobre 
todo, "porque ha habido propues
tas que han producido inquietud 
en la ciudad y posibles compro
misos previos que haya podido 
adquirir el concejal de Tráfico 
con determinadas empresas de 
caraalaconcesión del servicio", 
señaló Cañas.

El concejal de IU denuncio 
que no se han hecho previamente 
estudios serios sobre la deman
da y la mo vi lidad en la ciudad para 
que los ciudadanos conozcan en 
detalle qué necesidades hay, "lo 
que hace prever que la propues
ta que va a hacer el PP será poco 
seria".

La falta de una mayor inter
vención ha hecho que IU pre
sentara una serie de alegacio
nes al Reglamento de Transporte 
Urbano de Cuenca y al Pliego 
de Condiciones Administrativas, 
que ya fueron aprobados en Ple
no y expuestos de forma públi
ca. Lo que le preocupa a este 
grupo político es que, después de 
laexposición pública, hahabido 
pocas propuestas y debate so
bre el modelo de transporte, las 
líneas que se proponen y qué 
objetivos plantear.

Cañas manifestó que ellos han 
hecho un análisis de lo que es 
Cuenca, es decir, "una ciudad 
urbanísticamente desequilibrada 
a consecuencia de un crecimiento 
indeterminado durante muchos 
años que hace necesario gran
des desplazamientos a pesar de 
ser pequeña.

La existencia de zonas que 
no cuentan con transporte pú
blico hizo que el concejal de IU 
afirmara que "el transporte pú
blico es un derecho constitucio
nal de todos los ciudadanos", por 
lo que proponen tres bloques: las 
líneas transversales, las circu
lares y las especiales, éstas úl
timas que van de la capital al Pi
nar de Jábaga y de Cuenca a la 
playa, también propuestas por el 
PP. Mientras el Equipo de Go
bierno presenta cuatro líneas por 
el interior de laciudad "nosotros 
buscamos dar solución a todos 
los barrios sacando unadiferen- 
te a la de ellos que estaría com
puesta por tres microbuses que 
saldrían de la Plaza de la Hispa
nidad hasta el barrio del Castillo 
con una frecuencia de diez mi
nutos y con la posibilidad de que 
ese intervalo de tiempo disminu
yera durante los fines de sema-

Migue! Cañas, concejal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento. FOTO-RES

Cañas presentó los planos con los itinerarios que presenta su grupo. FOTO-RES

na".
En cuanto a las líneas circu

lares, una sería por el extrarra
dio de laciudad, lo que permiti
ría no tener que pasar por el 
centro de laciudad y, otra, yaen 
el interior, que cubriría dos zo
nas sin transporte público actual
mente : la Puerta de Valencia, que 
permitiría trasladar a sus veci
nos a la parte de la Universidad 
y Princesa Zaida.

Las diferencias entre una 
propuesta y otra se encuentran 
también en las longitudes de los 
recorridos y en los presupues

tos necesarios para cubrirlos, ya 
que, el PP ha establecido 840.000 
kilómetros al año con unos 250 
millones de pesetas e IU, 983.000 
kilómetros al año con 270 millo
nes. "Aunque nuestra propues
ta es más cara, pensamos que el 
servicio será mejor y, por lo tan
to, más gente utilizará el trans
porte público consiguiendo así 
una mayor amortización", seña
ló Cañas.

Una de las modalidades que 
han presentado los dos grupos 
es la existencia de un billete 
compartido "de manera que si

quieres hacer un recorrido y es 
necesario un trasbordo no ten
gas que sacar dos billetes".

Según afirmó el concejal de 
IU, "todas estas cuestiones se
rán estudiadas en la Comisión de 
Tráfico y, si fuera necesario, "que 
se prorrogue la actual concesión 
que cumple el día 31 de enero 
durante un año para que poda
mos ir estudiando tranquilamente 
toda esta serie de alternativas que 
dieran como solución un siste
ma de transporte colectivo que 
hicieran de Cuenca una ciudad 
más cómoda".

Sáiz se reúne hoy 
con la CCM para 
buscar una 
solución definitiva 
en Fricuenca

LSALA

Miguel Ángel Sáiz, secreta
rio general de CCOO, recordó 
que "llevamos unos días tratan
do de encontrar otras empresas 
interesadas en el matadero de 
Fricuenca". El representante 
sindical se mostró optimista al 
expresar que "parece que se 
vislumbraunanuevaluzdespués 
de que yo vi muy mal las cosas 
la semana pasada".

El pasado martes por la tar
de todos los socios deFricuenca 
mantuvieron una reunión de la 
que salió un compromiso: si se 
cumplen unas condiciones, cada 
uno aportaría 100 millones de 
pesetas de inmediato, lo que en 
total supondría200 millones. En 
los próximos seis meses, estos 
financieros aportarían otros 50 
millones de pesetas.

"Para que se realice esa 
operación deberíamos mantener 
un reunión con Caja Castilla La 
Mancha y con las instituciones 
conquenses porque hay unos 200 
millones del FEOGA sin cobrar 
y, además, tras el proceso de 
ejecución de la hipoteca, la CCM 
sacará una subasta que ya está 
fechada en septiembre de la que 
se podrían sacar otros 200 mi
llones de pesetas".

Miguel Ángel Sáiz quiere 
celebrar hoy una reunión con la 
entidad bancaria. "Si resulta bien 
este encuentro, puede salir ade
lante Fricuenca con un proyec
to diferente al barajado anterior
mente; abría que recuperar la 
red comercial y se continuaría 
con el nombre de Fricuenca", 
añadió.

La Caja tiene una hipoteca 
por un préstamo concedido a 
Fricuencade 400 millones. "La 
Caja Castilla La Mancha me ha 
expresado el múltiples ocasio
nes su deseo de que esto se ponga 
en marcha y no tienen interés 
ni de cerrar a cal y canto ni de 
convertir estas instalaciones en 
un almacén", según el secreta
rio de CCOO.

"Todo esto es un proyecto, y 
aun no hay nada solucionado - 
aclaró Miguel Ángel Sáiz- pero 
existe un compromiso de dos so
cios de Fricuenca de que apor
tarán 200 millones, lo que ten
dría que ir complementado por 
el apoyo de las instituciones y 
de la propia Caja Castilla La 
Mancha".

Desde hace algunos meses 
las partes interesadas están bus
cando socios o empresas que 
aportasen una cantidad de di
nero importante para reflotar 
Fricuenca a través de un pro
yecto puede costar unos 500 
millones de pesetas, inversión 
necesaria para obtener dinero 
circulante.

"Es necesario solucionaresto 
de inmediato porque el tiempo 
corre muy rápidamente, son 
muchos meses los que se lleva 
trabajando con una actividad 
mínima en el matadero y los 
gastos que supone mantener así 
Fricuenca son los mismos como 
los de trabajar a tope".
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Doce jóvenes delprosrama de prestación civil sustitutoria atienden el servicio

Los tres puntos de información 
turística del verano están en marcha

Inma SALA

Manuel Ferreros, alcalde de 
Cuenca, presentó ayer el servi
cio veraniego que dota a la ciu
dad de tres puntos de informa
ción turística con personal del 
programa de prestación civil 
sustitutoria. "El año pasado nos 
planteamos por primera vez 
colocar puestos fijos de informa
ción al turista en la parte baja de 
la ciudad que era la más caren
cias tenía en este sentido", se
gún el primer edil.

Desde las casetas se repar
ten folletos, se facilita cualquier 
consulta, se gestionan reservas 
o se atienden los problemas que 
puedan surgirle a los turistas. La 
mayoría de los visitantes que 
pasan por la caseta del Puente 
de la Trinidad viajan hacia las ru
tas de la Serranía conquense y 
los de la Plaza de Ronda pregun
tan sobre lugares a visitar en el 
Casco Antiguo.

Hay dos casetas ubicadas en 
Carretería y Puente de la Trini
dad y un puesto en la Plaza de 
Ronda; se han invertido en este 
servicio alrededor de dos millo
nes de pesetas.

El horario de los servicios es 
de 10 a 14 y de 17 a 20 de la 
tarde y están atendidas por 12 
objetores distribuidos por pare
jas.

Estos jóvenes que están ha
ciendo la prestación social 
sustitutoria. "El servicio ha teni
do una gran aceptación entre vi-

El alcalde y el primer teniente alcalde visitaron la caseta ubicada en Carretería. FOTO-RES

sitantes y conquenses y no olvi
demos que el turismo es unaparte 
importante de la economía de la 
ciudad", añadió Manuel Perre
ros, quien ha detectado que los 
fines de semana son los días en 
los que más se demanda infor
mación turística.

Ferreros destacó el papel de 
las patrullas informativas que 
también atienden las consultas 
de los visitantes que se encuen

tran en las zonas turísticas de la 
ciudad. Además otras patrullas 
están encargadas de estar al tanto 
de los problemas de cada barrio, 
tales como pequeñas reparacio
nes.

Pablo Muñoz del Olmo orga
niza los proyectos que se ejecu
tan desde la prestación social 
sustitutoria.

"Se trata de que la prestación 
social sustitutoria no fuera un 

tiempo en el que los jóvenes sim
plemente dejen pasar el tiempo, 
sino que realmente den un ser
vicio a la ciudad", según Perre
ros, quien ha mostrado su satis
facción por el trabajo de estos 
jóvenes.

El alcalde recordó que desde 
el Ayuntamiento se está forman
do a jóvenes para trabajar en el 
turismo en el capítulo de Forma
ción y Empleo.

Iniciadas 
las obras del 
aparcamiento 
de la calle 
Caballeros

I. S.

El alcalde, Manuel Ferreros, 
aseguró que desde el consisto
rio "estamos trabajando en se
rio en el turismo con una labor 
continua".

Entre las actuaciones rese
ñadas, Ferreros afirmó que: 
"Seguimos con las mejoras del 
Casco Antiguo -comentó- ya 
que se han iniciado las obras del 
aparcamiento de la calle Caba
lleros y está previsto empezar 
el saneamiento de la Plaza de 
Santo Domingo, hacia las anti
guas escuelas que llevan este 
nombre, donde se va a crear un 
plaza que servirá para aparcar 
vehículos".

Actuaciones
Según Ferreros, se han ini

ciado los trámites con la Comi
sión Provincial de Patrimonio 
para que nos den el visto bueno 
para sacar a concurso las ac
tuaciones a ejecutar en la calle 
Alonso de Ojeda, la Plaza del 
Salvador y calle Solera.

Se está empezando la con
tratación del aparcamiento que 
se ubicará sobre la superficie 
del Castillo. En este lugar, ade
más de ampliar las posibilida
des de estacionamiento, se va a 
limpiar y ajardinar la ladera de 
San Isidro.

Manuel Ferreros explicó que 
desde el equipo de Gobierno mu
nicipal "tratamos de eludir cues
tiones puntuales que no tengan 
continuidad en el tiempo y sólo 
sirven para un día, porque real
mente lo que nos van a deman
dar día a día son las cosas per
durables".

El Ayuntamiento firmó el Plan 
de Dinamización Mirística

I.SALA

Manuel Ferreros informó de 
que el martes 14 de julio el Ayun
tamiento de Cuenca y la Aso
ciación de Hostelería procedie
ron a la firma del primer proto
colo para 1998 del Plan de Di
namización Turística. Este do
cumento se ha remitido al con
sejero para que proceda a su 
firma, y, a continuación, la últi
ma parte firmante es el Ministe
rio de Economía.

El protocolo tiene vigencia de 
un año a partir de la firma de 
todas las partes. Según el alcal
de, en el mes de agosto se tiene 
que contratar ai gerente del Plan 
de Dinamización y aun ayudan
te y buscarles un lugar donde 
ubicarse. Después, o los técni
cos municipales o una empresa 
privada comenzarán con la ela
boración de los proyectos de las 
obras a ejecutar.

Ferreros cree que en otoño 
se pueden comenzar algunas de

las obras previstas para el pri
mer protocolo, entre las que está 
la remodelación de la sata pe
queña del Teatro Auditorio para 
convertiría en un salón de con
gresos. Esto se realiza aprove
chando que los empleados mu
nicipales de Cultura se van a 
trasladar al Edificio Aguirre y 
dejarán espacio libre para reali
zar un salón de congresos, cam
biando las butacas, dotando de 
mobiliario y poniendo un siste
ma de traducción simultánea. Por 
otra parte, el Plan de Dinamiza
ción va a adecuar la zona urba
nística del tramo que va desde 
el Puente de San Pablo hasta el 
Auditorio, renovando el mobiliario 
y saneamiento del paraje.

También se va a tratar de abrir 
un paseo desde el puente de la 
Trinidad hasta la carretera Pa
lomera, acondicionando esa zona.

Otra parte de este Plan está 
destinado a trabajar sobre la 
imagen de la ciudad en el exte
rior -logotipos, etc- y señaliza
ción de la misma.

Manuel Ferreros. FOTO-RES

La Asociación de Hostele
ría va a abrir una oficina de 
turismo cerca de la Iglesia de 
San Francisco que también re
cibirá aportación del Plan. Va a 
servir como centro de recepción 
de turistas ubicado en la parte 
nueva de la ciudad durante todo 
el año.

EL MEJOR BINGO DE ESPAÑA 
LO ES EN TODO.

EN PREMIOS, 
SERVICIO 

Y AMBIENTE.
De 15 h. a 3 h.

Viernes, sábados y vísperas de festivos: 
De 15 h. a 3.30 h. 

Servicio de cajero automático, aparcacoches, 
bar. restaurante.

Nos encanta premiar su confianza

P’^ de la Castellana, 93 « Tel.: 915 55 09 69
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La Operación 
Especial del 15 
de julio se 
desarrolló ayer 
sin problemas

La Tribuna

Según informaron fuentes de 
la Guardia Civil la Operación 
Especial del 15 de julio trans
currió ayer hasta las siete de la 
tarde sin ninguna novedad en 
cuanto a accidentes o proble
mas de circulación en las carre
teras de nuestra provincia.

Contrariamente a las previ
siones la afluencia de tráfico era 
normal, lo que viene a demos
trar que los conductores tienen 
en cuenta las recomendaciones 
que se hacen desde la Direc
ción General de Tráfico. Uno de 
estos consejos es, por ejemplo, 
que se evite viajar durante las 
horas desfavorables, de 15 a 16 
horas, y muy desfavorables, de 
16 a 22 horas.

Dentro de nuestra provincia 
las carreteras más conflictivas 
durante estos días son la A-31, 
N-III y N-301. En ellas, los puntos 
más peligrosos se encuentran en 
el PK. 212, en la intersección 
con la N-320, sentido Madrid y 
en la travesía Motil la del Palancar 
y en el PK. 243 (Minglanilla), 
en la intersección con la N-III 
de la A-3.

En la A-31, los problemas 
pueden surgir en el enlace con 
la N-III en Honrubia y en el 
kilómetro 26 a la alturade Sisante, 
en el enlace con la N-310.

En cuanto a la N-III, los 
puntos de conflicto son en el 
kilómetro 166,500 y en Motilla 
de Palancar desde el kilómetro 
198,500 al 200,500.

Finalmente, en la N-301 las 
travesías de Mota del Cuervo y 
de Las Pedroñeras, son también 
puntos de conflictividad en las 
carreteras conquenses.

El Centro tuvo que cerrar por problemas financieros

El Centro de Artesanía 
empieza nueva etapa

Laura DEL CASTILLO

El Centro de Artesanía que 
se encuentra en la antigua Igle
sia de Santa Cruz abrió ayer de 
nuevo sus puertas después de 
que en el pasado mes de mayo 
tuviera que cerrar por no reci
birías subvenciones correspon
dientes de la Consejería de In
dustria y Trabajo y por tener 
humedad en su interior.

La afluencia de turistas du
rante los meses de verano ha
cía necesario abrir este Centro 
tan emblemático del Casco An
tiguo que forma parte de todas 
las guías turistas. El Ayuntamien
to ha respondido positivamente 
a la solución de la humedad, 
aunque no se arreglará hasta el 
otoño y, en cuanto, a la finan
ciación de su mantenimiento, "en 
octubre comenzaremos atomar 
las medidas necesarias para ver 
de qué forma podemos llevar a- 
delante esto por nuestra cuen
ta", manifestó la responsable del 
Centro, Pilar Martínez.

Según explicó Martínez, la 
Consejería de Industria, a tra
vés de la Dirección General de 
Turismo, Comercio y Artesanía, 
subvencionaba las exposiciones 
monográficas y poco a poco fue 
recortante el presupuesto "por
que, según ellos, no hemos he
cho algunas justificaciones, cosa 
que no es cierta. Ya hemos in
terpuesto seis recursos ordina
rios".

De cualquier forma, tanto

EI Centro muestra artículos muy diferentes. F.BRIONES/FOTO-RES

turistas como conquenses po
drán nuevamente disfrutar de la 
belleza del edificio y de los ar
tículos de cerámica, textil, pa
pel, madera, etc, que los arte
sanos de Cuenca trabajan con 
sus manos.

El Centro fue abierto por 
primera vez en 1994, una vez que 
los alumnos de la Èscuela Ta
ller acabaron de restaurar la 
antiguaiglesia. Desde entonces, 
la buena calidad y el inmejora
ble entorno han hecho que re
vistas de tirada nacional como 
Casa y Jardín dejen un hueco 
en sus páginas para que toda

España conozca este rincón 
reservado a los artesanos y 
vayan a visitarlo. "De este Centro 
de Artesanía se habla en el 
mundo entero porque es insóli
to. No existe en el panorama de 
la artesanía un sitio así", señaló 
Martínez.

La sensación que tienen sus 
organizadores es de que co
mienza una nueva etapa "aun
que sólo sea porque lo hemos 
remodelado todo". La pasión por 
el arte y el gran apoyo que han 
recibido por parte de los arte
sanos han hecho que se pueda 
seguir contando con ellos.

La Biblioteca 
Pública organiza 
actividades para 
acercarse al libro 
en vacaciones

La Tribuna

Durante los meses de vera
no, la Biblioteca Pública Fermín 
Caballero ha comenzado un 
amplio programa de activida
des, fundamentalmente dirigi
das al mundo infantil, para que 
aprovechen el tiempo de vaca
ciones y se acerquen más, de 
una forma amena, al mundo de 
laculturay, en particular, de la 
lectura.

así, está organizando durante 
todos los miércoles únicamen
te del mes de julio, entre las 
10:30 y las 12 horas, unos ta
lleres de lectura en los que 
participan niños con edades 
entre Ios7y 9años,porun lado, 
y por otro, entre los 10 y 13 años.

Esta actividad se comple
menta, durante los jueves a las 
11:30 y hasta finales de agos
to, con las proyecciones de 
distintas películas que están 
abiertas a todos los interesados. 
Cabe destacar que entre la 
relación de títulos selecciona
dos hay algunos tan atrayentes 
para los pequeños como "ET, 
el extraterrestre", "Colmillo 
Blanco", "George de la Jungla", 
"La Princesa Prometida" o "La 
llave mágica".

Entretener, pero también 
formar. Por eso, el programa 
de actividades incluye además 
unas sesiones para que apren
dan a acceder y usar la infor
mación que contiene un CD- 
ROM. Para ello, trabajarán 
sobre discos compactos de te
mas lúdicas y culturales, en 
grupos de cinco personas por 
cada consulta, que tendrá una 
duración de unos 40 minutos.

El joven conquense Víctor 
Collado trabajará en Cuba con 
un proyecto de Cooperación

El Museo Diocesano de Arte Sacro de Cuenca recibirá este año una aportación 
económica extraordinaria por parte de Caja CastiHa^La Mancha de un millón 
quinientas mil pesetas. El acuerdo adoptado en fechas recientes por CCM le ha 
sido comunicado personalmente al Obispo de Cuenca, Ramón del Hoyo, por el 
directorgeneral de la misma, Ildefonso Ortega en un encuentro celebrado ayer en 
el Obispado conquense en el que también estuvo presente el jefe de la Obra 
Social y Cultural de la Caja, Emilio García.

Efe

El joven conquense de 23 
años, Victor Manuel Collado 
Mochales, ha sido selecciona
do por las direcciones genera
les de Juventud y Bienestar So
cial con otros 18 jóvenes para 
participar en labores de coope
ración y desarrollo en distintos 
países de Iberoamérica, apartir 
del próximo 19 de julio, dentro 
del programa «Jóvenes 
Cooperantes 98».

Víctor, quien ha estudiado 
FP 2° de Electricidad, viajará 
con la ONG "Sodepaz" hasta 
Cuba, donde trabajará durante 
dos o tres meses, al igual que 
sus compañeros, de entre 23 y 
30 años, que realizarán proyec
tos educativos y sanitarios y 
contribuirán a la constitución 
de empresas para mujeres y el 
sector agropecuario en otros 
países como Perú, Guatemala, 
República Dominicana, El Sal
vador, Brasil, Honduras, Gua

temala y Burkina Faso, según in
formó la Oficina del Consejero 
Portavoz.

Diez de los jóvenes cooperantes 
son naturales de la provincia de 
Toledo, seis proceden de Ciudad 
ReaLy el resto de las demás pro
vincias de la región.

Castilla-La Mancha es la se
gunda comunidad, autónoma que 
pone en marcha este programa, 
dentro del apartado de Coopera
ción y Voluntariado del Plan Jo
ven, para fomentar la solidaridad 
entre la juventud de laregión. Los 
jóvenes fueron elegidos por una 
comisión formada por varios re
presentantes de organizaciones 
humanitarias implantadas en la 
región, que recibirán 250.000 pe
setas de la Junta por cooperante 
que incluyan en los proyectos que 
desarrollen en los países iberoame
ricanos. El director general de 
Juventud, Roberto Tejada, señaló 
queel aspecto más interesante será 
la cooperación entre el coordina
dor y el voluntario.
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El obispo de Cuenca, Ramón del Hoyo, ante la tumba de Guerra Campos. F.BRIONES/FOTO-RES La misa fínalizó a las 9 de la noche. F.BRIONES/FOTO-RES

Numerosos conquenses asistieron a la Catedral. F.BRIONES/FOTO-RES El obispo de Cuenca ofició la Misa en recuerdo de su antecesor. F.BRIONES/FOTO-RES

ACCION
CONTRA El.

c/ Barceló 13 Fizq. 28004 Madrid Hf. : (91 )593 90 00

Cervecería "BRITOS^'
ESPECIALIDAD EN TAPAS Y APERITIVOS 

Abierto desde las 6 de la mañana
C/ Ramón y Cajal,12 - CUENCA
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El "Virsen de la Luz"pasa de 277pacientes en espera a 16 en dos años

Las listas de espera de más de seis 
meses en CLM bajan en un 74’8%

Efe

El número de pacientes que 
esperan más de seis meses, para 
ser intervenidos quirúrgicamente 
en los hospitales castellano-man
chegos, descendió el 74,8 por 
ciento en los dos últimos años, 
al pasar de 5.783 personas que 
había en 1996 a 1.454 que se 
registraron en junio del 98.

El descenso ha sido más sig
nificativo se ha registrado en los 
hospitales que tenían una lista de 
espera más elevada, fundamen
talmente los Complejos Hospi
talarios de Albacete y Toledo, 
que han pasado en dos años de 
tener 2.434 y 2.224 pacientes en 
lista de espera de más de seis 
meses a 344 y 148 respectiva
mente en estos momentos. Por 
su parte, la lista de espera glo
bal ha disminuido desde el uno 
de enero del 97 hasta el 30 de 
junio del 98 en un 29,33 % al pasar 
el número total de pacientes que 
esperaban una intervención qui
rúrgica en esta fecha de 23.664 
personas a las 16.721 que espe
raban una operación el pasado 
treinta de junio. La disminución 
de la lista de espera global en los 
hospitales de referencia ha sido 
la siguiente en este periodo de 
tiempo: Cuenca, (1.754 a31-l- 
97; 1.112 a 30-6-98); Albacete, 
(7.396 a 31-1-97; 3.546 a 30-6- 
98); Ciudad Real (1.937 a31-1- 
97; 1.184a30-6-98);Guadalajara 
(2.439 a31-l-97; 1.183 a 30-6- 
98) y Toledo (4.942 a 31-1-97;

Sánchez Bódalo destaca el aspecto 
vanguardista de FERCAM

Efe

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, calificó de «vanguar
dista» la XXXVIII Feria Regio
nal del Campo y de Muestras 
(FERCAM), que se celebra en 
la localidad ciudadrealeña 
Manzanares hasta el próximo 20 
de julio y que cuenta con un 
presupuesto de 25,2 millones de 
pesetas.

Durante el acto inaugural de 
FERCAM, Sánchez Bódalo ase
guró que los 168 expositores que 
concurren a la feria confirman 
que la muestra «contribuye a 
crear un adecuado clima para la 
promoción de los productos en 
los ámbitos provincial y regio
nal».

Para el consejero, sería 
«esquizofrénico» proyectar 
intemacionalmente a FERCAM,

El Hospital Virgen de la Luz ha reducido sus listas de espera de más de seis meses.

3.045 a 30-6-98). En lo que va 
de año, la lista de espera global 
se ha reducido en un 11,71 %, al 
pasar de 18.940 en el mes de 
enero alos 16.721 pacientes que 
quedaban por ser operados a 30 
dejunio.

El portavoz de Sanidad del PP 
en el Congreso de los Diputa
dos, César Villalón, aseguró ayer 
en Toledo que estos logros se de

puesto que «habría que entrar en 
competencias con otros colosos 
feriales del país», opinión que 
compartió el alcalde de la loca
lidad manzanareña, Miguel An
gel Pozas.

Por su parte, el Delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, señaló que la Fe
ria Regional del Campo y de 
Muestras refleja el optimismo 
en que se encuentra el mundo 
agro-industrial, que tiene en la 
misma un referente de presente 
y futuro que los profesionales 
sienten como suyo.

Las innovaciones en maqui
naria y tecnología que se pue
den ver en FERCAM, ajuicio 
de Moro, son un exponente del 
gran esfuerzo que realiza el 
sector agrario, que en esta cita 
anual puede enseñar las direc
trices de cara al próximo siglo.

En FERCAM-98 participan 

ben a la apuesta por la moder
nización del sistema sanitario 
público del Gobierno central y 
al incremento de la productivi
dad de los profesionales del 
Insalud.

Villalón afirmó que «actual
mente no hay nadie que espere 
más de nueve meses para ser 
intervenido quirúrgicamente» y 
explicó que «el objetivo del 

expositores procedentes de tre
ce Comunidades Autónomas que 
han desplazado maquinaria por 
un valor cercano a los 4.000 
millones de pesetas.

Maquinaria novedosa de 
32 expositores

Entre los participantes figu
ran 32 expositores con maqui
naria novedosa para instalacio
nes de emparrados y espalderas, 
grupos electrógenos y plantas 
para reforestación, además de 
remolques todo uso y muías me
cánicas, atomizadores, pulveri- 
za-dores y equipos de poda, entre 
otras modernas máquinas.

Además, los 47 stands de fir
mas relacionadas con el turismo 
presentes en el pabellón cubier
to han desbordado todas las pre
visiones de espacio, según des
tacó el coordinador de este sec

Gobierno es que a finales de este 
año no haya nadie que lo haga 
más de seis».

«El Gobierno -según 
Villalón- apuesta por un siste
ma universal solidario porque si 
hay algo que vaya en contra de 
la equidad de los ciudadanos son 
las listas de espera, puesto que 
el que tiene más dinero puede 
acudir a un hospital privado». 

tor en la feria, Francisco Para
da.

La organización del evento 
confía en alcanzar un volumen 
de negocio superior a los 1.200 
millones de pesetas registrados 
el pasado año y una afluencia 
de visitantes cercana a las 
150.000 personas.

El Ayuntamiento de 
Manzanares, con stand propio en 
esta edición de FERCAM, pre
senta en un vídeo continuo y 22 
paneles informativos las trans
formaciones más importantes que 
han tenido lugar en la ciudad en 
los últimos años.

El concejal de Obras Públi
cas de esta localidad, José 
Camacho, aseguró que con este 
stand, titulado «Manzanares en 
Marcha», se quiere dar a cono
cer las múltiples posibilidades que 
ofrece la ciudad para la instala
ción de nuevas empresas.

La Ruta de Don 
Quijote, más 
cerca de ser 
patrimonio 
mundial

Efe

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha confía en que a fina
les de este año se terminen los 
trabajos para que la Unesco 
pueda declarar Patromonio de 
laHumanidadlos«Paisajesy las 
Rutas del Quijote».

Así lo manifestó ayer en 
Toledo el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, 
antes del inicio de unajornada 
de trabajo que tiene como fina
lidad preparar la documentación 
que sirva de soporte a la Unesco 
para estudiar el expediente y 
declare Patrimonio de la Hu
manidad las rutas del Quijote.

Según dijo Zambrana en el 
acto de presentación del proyecto 
-que está incluido el programa 
comunitario «Ecos Ouverture»- 
esta iniciativa ya tiene el visto 
bueno del Consejo de Patrimo
nio de España, del que forman 
parte las Comunidades Autóno
mas y el ministerio de Educa
ción y Cultura. En lajornada de 
trabajo que se lleva acabo en la 
sede de las Cortes Regionales 
participan algunos alcaldes de 
los cuarenta y cuatro munici
pios que integran las rutas del 
Quijote, así como representan
tes de Grecia, Polonia y Hun
gría, que también presentaron 
sus proyectos al programa eu
ropeo «Ecos Ouverture». La 
Comunidad Europea exige en la 
mayoría de los casos que sean 
varios paises los que presenten 
proyectos aun programa comu
nitario y en este caso Grecia, 
Hungría y Polonia (los dos últi
mos aún pendientes de su inte
gración en la CE) expondrán 
también sus propuestas para que 
los promotores españoles de 
«Paisajes y Rutas del Quijote» 
apoyen sus trabajos.

Él consejero destacó, en el 
acto de presentación que se llevó 
a cabo en el salón de plenos de 
las Cortes Regionales, la impor
tancia que tiene la aprobación 
de este proyecto, que servirá de 
motor económico para los pue
blos de La Mancha, además de 
poder recuperar el patrimonio 
etnográfico y cultural de la zona, 
incluida su arquitectura popu
lar. El Gobierno Regional pre
tende también lograr esta recu
peración con los fondos comu
nitarios a través del Plan de De
sarrollo Regional que elabora 
el Ejecutivo de José Bono.

Durante la sesión de traba
jo, la directora general de Cul
tura del Gobierno Regional, 
Angeles Díaz Vieco, destacó la 
colaboración del grupo de ex
pertos que están trabajando en 
la investigación y la cataloga
ción del patrimonio de estas rutas 
del Quijote, que además de 
marcar las señas de identidad 
de la región, es referente cul
tural de todos, dijeron los pro
motores de la iniciativa. Con el 
proyecto -dijo Díaz Vieco - 
«pretendemos elaborar un do
cumento para lograr fondos eu
ropeos que sirvan para restau
rar el patrimonio cultural de la 
Mancha».
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PROVINCIA
Tres camiones de Bomberos, que forman 
parte del equipamiento de los Parques de 
Motilla del Palancar y Tarancón llegaron 
ayer a esta última ciudad

Forman parte del equipamiento de los futuros Parques de Bomberos de Motilla y Tarancón

Tarancón acoge temporalmente 
tres camiones moto-bomba
Tarancón recibió ayer aunque no de forma oficial, tres 
camiones moto-bomba destinados a los futuros Parques de 
Bomberos de Tarancón y Motilla del Palancar. Los vehícu
los no entrarán hasta dentro de un tiempo a realizar las 
tareas de extinción por disponer de matrículas provisiona
les. Dos de ellos irán al Parque de Motilla. /

Julio CLEMENTE

Al mediodía de ayer llegaron 
a Tarancón tres camiones moto- 
bomba, como parte del equipa
miento destinado a los Parques de 
Bomberos de Tarancón y Motilla 
del Palancar. De los tres camio
nes, entregados por tres operarios 
de la contrata Trasveco, proce
dente de Toledo, sólo uno queda
rá en el futuro parque taranconia- 
no, sito en la Nacional IIL

De los camiones, dos de ellos 
con una capacidad de 4.000 litros 
y el otro más pequeño, de 2.000 
litros, que servirán para equipar 
al futuro Parque de Motilla, y para 
completar el de Tarancón que 
cuenta ya con un camión de 4.000 
litros y otro de mil.

Los vehículos han llegado con 
matrículas de permiso provisio
nal de circulación, y se tendrá que 
esperar durante un tiempo hasta 
que comiencen a funcionaren su 
tarea de extinguir incendios en la 
localidad de Tarancón.

El alcalde Antonio Domínguez 
declaró que la entrega de los tres 
vehículos no es oficial, aclarando 
que se encuentran en Tarancón 
sólo provisionalmente.

El alcalde de Tarancón tam
bién afirmo, en torno al polémico

Parque de Bomberos de laciudad, 
que hasta que no se recepcione, 
un requisito que deben cumplir 
todos los proyectos en construc
ción, el Parque de Bomberos no 
estará en condiciones de ser ope
rativo para el criterio de la Junta 
de Comunidades.

15 millones en equipa
mientos

La obras del futuro parque no 
están aún terminadas, y el alcalde 
aprovechó la ocasión para anun
ciar que el Ejecutivo regional 
próximamente enviará al parque 
material con un valor de 15 millo
nes de pesetas.

Antonio Domínguez anunció 
que en breves meses se podrá 
definitivamente en marcha el 
Parque de Bomberos de Taran
cón, dejando atrás las polémicas 
que éste ha venido suscitando. "No 
debería pasar el mes de octubre, 
sin que hayamos llegado a un 
entendimiento, que además deberá 
de ser a tres bandas, es decir, Junta 
de Comunidades, Diputación, 
como entidades más importantes, 
y contando por último con la 
colaboración no sólo de este ayun
tamiento, sino también de aque
llos otros donde vamos a incidir

Uno de los tres vehículos se destinarán a Motilla y el otro a Tarancón.

con este servicio" apuntó ayer el 
alcalde.

Los nuevos vehículos, los tres 
pertenecen a la marca de camio
nes MAN, y según informó Anto
nio Domínguez la decisión adop

tada de traerlos ahora a la insta
lación del Parque de Bomberos 
se debe, en opinión del alcalde de 
laciudad, alapetición que desde 
la consejería de Administraciones 
Públicas de la Junta de Comuni

dades se hizo para que los vehí
culos se encuentren desde estos 
momentos más resguardados en 
aquellas instalaciones que serán 
a corto plazo su lugar de opera
ciones.

Albalate dispondrá en agosto de 
nuevas piscinas municipales

Antonio ALARCÓN

A comienzos de agosto los 
vecinos Albalate de las Nogueras 
dispondrá de dos nuevas piscinas. 
Las nuevas instalaciones se han 
construido en unos terrenos ad
quiridos por el ayuntamiento al
carreño y cedidos a la Junta, que 
ha sido la encargada de financiar 
integramente el proyecto.

Aunque faltan muchos deta
lles de los recogidos en el proyec
to ténico para su ejecución final, 
el ayuntamiento de Albalate de las 
Nogueras se ha propuesto abrir al 

público las nuevas piscinas muni
cipales a partir del 1 de agosto para 
aprovechar los días del corto 
verano conquense. Las obras de 
construcción de las mismas des
tinadas al baño, al ocio de los 
vecinos del pueblo han supuesto 
una inversión cercana a los 35 
millones de pesetas aportados en 
su totalidad por la Junta de Co
munidades de Castilla La Mancha.

Las dos piscinas, una para 
mayores y otra para niños, se han 
realizado en una parcela de 2.700 
metros cuadrados adquiridos por 
el ayuntamiento, en el paraje de 
El Boleo. En su compra ha inver

tido cinco millones, y ha sido 
cedido a laadministración regio
nal para su construcción.

Las instalaciones se comple
tan con vestuarios, botiquín, kios
ko y sistema de depuración de 
aguas, tal como marca la norma
tiva vigente. Las obras se inicia
ron el 1 de abril.

La alcaldesa de Albalate de las 
Nogueras, Luci Moreno, ha ma
nifestado aLA TRIB UN A que esta 
obra supone la existencia en el 
pueblo de un nuevo recurso de 
mejora de la calidad de vida de 
losjóvenes y mayores, resaltan
do el esfuerzo económico muni-

La alcaldesa Luci Moreno, junto a las obras de la piscina.

cipal dadalaescasa disponibili
dad de las arcas municipales. Luci 
Moreno reconoce que las obra es

una realidad gracias a la sensibi
lidad de la Junta de Comunida
des.
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Prieso rehabilitará el convento con la creación de una Escuela-Taller

El Ayuntamiento de Priego 
rehabilitará el Convento del Rosal

Antonio ALARCÓN

El ayuntamiento de la locali
dad conquense de Priego espera 
que en breve plazo de tiempo el 
Instituto Nacional de Empleo de 
su visto bueno a la proyectada 
Escuela Taller del Convento del 
Rosal para la rehabilitación de 
parte de este conjunto arquitec
tónico que data del año 1.525 y 
evitar su progresivo deterioro. El 
convento del Rosal constituye hoy 
por hoy uno de los monumentos 
más emblemáticos y significati
vos de la comarca y de la pro
vincia de Cuenca, de tal manera 
que en septiembre de 1.982 el 
gobierno de C-LM lo declaró bien 
de interés cultural.

El Convento del Rosal forma 
parte del-patrimonio de la Igle
sia Católica en la provincia de 
Cuenca y ocupa una superficie 
de 17.000 metros cuadrados. Está 
situado a las afueras del muni
cipio priscense en una campa a 
modo de jardín, con fuente y 
arbolado, y en la actualidad exis
ten restos de la Iglesia, del claus
tro y de otros edificios anexos. 
El recinto se viene utilizando para 
merendero y lugar de esparci
miento. En lo que debió ser la 
huerta existe hoy un campo de 
fútbol y una pista de baloncesto 
con sus correspondientes vestua
rios.

Por otra parte, son pocos los

La Mancomunidad La Ribereña
mejorará la recogida de basuras

A. ALARCÓN

El presidente de la Manco
munidad de ayuntamientos La 
Ribereña, Rafael Romero Uribes 
y el director gerente de la em
presa "Castellanomanchega de 
Limpiezas.L.", Carlos Gómez, 
acaban de suscribir el contrato 
correspondiente para la adjudi
cación del servicio comarcal de 
la recogida de basuras en diez 
municipios de la zona de 
Valverde del Júcar por un pei íodo 
de un año, tras la resolución del 
pliego de condiciones que se sacó 
a concurso y en el que partici
paron otras dos entidades mer
cantiles especializadas en la 
recogida y tratamiento de resi
duos sólidos.

La nueva empresa 
adjudicatoria de recogida de las 
basuras en esta zona de la pro
vincia de Cuenca se comprome
te, de acuerdo con el pliego de 
las condiciones que deben res
petarse durante la concesión de 
este servicio, a recoger los resi

EI conjunto arquitectónico fue fundado por el marqués de Priego.

datos que se conocen acerca de 
la época de construcción del 
Convento de Nuestra Señora del 
Rosal. Según noticias del arqui
tecto Mateo López, el conjunto 
arquitectónico fue fundado por 
el marqués de Priego en el siglo 
XI y fue regentado por las mon
jas franciscanas concepcionistas 
sujetas a la orden y no al cabil
do. En 1936 las monjas abando
naron el convento. El edificio se 
utilizó entonces como cuartel y 
polvorín del ejército durante la 

duos durante tres veces a la se
mana, en los meses de junio, 
julio, agosto y septiembre, y dos 
veces por semana, durante el 
resto del año, en cada uno de los 
municipios pertenecientes a la 
Mancomunidad de ayuntamien
tos La Ribereña.

Los diez municipios manco
munados en La Ribereña suman 
un total de cinco mil habitantes 
que producen diariamente seis mil 
kilos de basuras, según los da
tos facilitados a la TRIBUNA DE 
CUENCA por el gerente de la 
empresa adjudicatoria, Carlos 
Gómez, quien además ha indicado 
que se va a poner en marcha un 
sistema semiselectivo para la 
retirada de basuras, separando 
lo que son los residuos domésti
cos de los trastos viejos como 
muebles o electrodomésticos. Las 
basuras depositarán en el verte
dero controlado de la Mancomu
nidad situado en el paraje de la 
Mezquita. La empresa se ha com
prometido a la limpieza de los 
quinientos contenedores que se

guerra civil y a partir de ese hecho 
histórico se inició su autodes
trucción. La iglesia del Conven
to del Rosal está considerada de 
estilo arquitectónico del gótico 
tardío y el claustro es posterior 
declara influencia renacentista.

En continuo expolio
El conjunto arquitectónico del 

Convento del Rosal ha sufrido 
permanentemente desde los años 
treinta un continuo expolio, a la 

Un momento de la firma del convenio.

encuentran repartidos en los re
cintos urbanos de los diez mu
nicipios mancomunados. El pre
sidente de la Mancomunidad La 
Ribereña, Rafael Romero, ha 
manifestado que "con este con
trato se ha dado un paso muy

vez que un deterioro progresivo 
de su construcción, encontrán
dose ahora en estado de ruina, 
aunque en 1.985 se llevaron a 
cabo obras de consolidación 
parcial de las ruinas por parte de 
la Consejería de Educación y 
cultura.

Escuela Taller y Claustro
La importancia histórica y 

arquitectónica del Convento del 
Rosal para la comarca han he
cho que el ayuntamiento de Priego 
encargara a los arquitectos Ro
sario Espada y Carlos Veliz un 
proyecto para la restauración 
parcial de este conjunto conven
tual mediante la creación de una 
Escuela Taller de Cantería, toda 
vez que esta modalidad es la más 
necesaria para la reconstrucción 
progresiva del magnífico edifi
cio del siglo XVI. La primera 
tarea de esa Escuela Taller- se
gún ha podido saber LA TRIBU
NA de Cuenca- consistirá en la 
restauración del claustro del 
convento durante 33 meses con 
un presupuesto de 116.656.000 
millones de pesetas. Francisco 
Pobo, alcalde de Priego, ha 
manifestado a este periódico que 
confía en que de un momento a 
otro la dirección general del 
INEM comunique la aprobación 
del proyecto en el que más espe
ranzas tiene puestas su grupo 
municipal.

importante para la mejora y pro
tección del medio ambiente en 
la comarca, confiándole el ser
vicio a una empresa especiali
zada de tamaño mediano que 
seguro dará buenos frutos" afir
mó Romero.

El PSOE de 
Motilla critica la 
actitud del alcalde 
respecto a la 
Junta

La Tribuna

La agrupación local del 
PSOE de Motilla del Palancar 
responden de forma critica a las 
últimas declaraciones del alcal
de de la localidad, Ángel Villora 
en las que afirmaba que la Jun
ta de Comunidades no colabo
raba con el ayuntamiento de 
Motilla.

Los socialistas motillanos 
recuerdan a Villora que el Go
bierno regional, mediante con
venio, ha proporcionado al 
municipio 12 millones de pe
setas para el asfaltado de la tra
vesía de la Nacional III. Tam
bién recuerdan que la concen
tración parcelaria en la locali
dad le ha costado a la Junta 
alrededor de 220 millones.

Piscina municipal

Principalmente las criticas 
socialistas hacia el primer edil 
de Motilla se han centrado en 
la construcción de la nueva pis
cina municipal. El alcalde afir
mó que la delegación de Cultu
ra ha hecho caso omiso a la 
petición de ayuda de construc
ción de la piscina. Los socia
listas discrepan abiertamente en 
este punto, y afirman que el 
delegado de Cultura informó a 
la agrupación local del PSOE 
de Motilla que había manteni
do con el alcalde. Esta versó 
sobre la contrucción de la pis
cina, y le propuso que ayudaría 
al Ayuntamiento en un tercio del 
coste total, al igual que a otros 
municipios. Esta ayuda se ci
fraba entorno a los cuarenta mi
llones de pesetas, mientras que 
el resto del coste lo pondrían a 
partes iguales el Ayuntamien
to y el Consejo Superior de 
Deportes. En principio, recuer
dan los socialistas, el alcalde dio 
el visto bueno a la propuesta.

El PSOE de Motilla no en
tiende porque ahora Ángel Vi
llora cambia de opinión ya que 
el compromiso del delegado de 
Cultura sigue en pie.

Consideran los socialistas 
que la critica de Villora se te
nían que centrar más en el CSD 
que aún no ha dado el dinero.

Además provoca hilaridad en 
el PSOE que el alcalde diga 
ahora que el municipio necesi
ta una piscina al recordar que 
Ángel Villora lleva siete años 
en la dirección municipal de 
Motilla y que no ha hecho nada 
para hacerla realidad. Los so
cialistas recuerdan que ni tan 
siquiera ha cedido los terrenos 
donde construir la piscina.

La oposición socialista arre
cia contra el alcalde recordán
dole que se han invertido más 
de 120 millones de pesetas en 
una plaza de toros, que se uti
lizará 3 días al años, mientras 
aún no se ha construido una 
piscina, que costaría mucho 
menos y se utilizaría 80 días al 
año aproximadamente.

El PSOE cree que Villora y 
el PP se centran en un enfren
tamiento continuo con la Junta 
y con los socialistas.
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...Viendo cómo la gente se expresa rezando en las más 
diversas posturas tienes la impresión de una liberación 
desde lo más profundo de la persona, a menudo reprimida 
por una serie de condicionamientos... 

La Irihuna
de Guenca

ANGEL
HORCAJADA

El "Mundial" de Lourdes, 1998
Nunca mejor dicho: El "Mundial" de LOURDES, 

porque aquí, en este pintoresco lugar, situado en la 
confluencia de siete valles, cabeza de partido del distrito 
de los Alpes Pirineos, en el mediodía de Francia, en 
la Gruta de Massabielle, donde María Inmaculada se 
apareció aBernadette, el once de febrero de 1858 (y 
diecisiete veces más), TODOS los días, desde Pas
cua a Octubre, hay una concentración mundial, no 
una compe
tición, sino 
"participa
ción" de 
personas, 
en un mar de 
colores, 
lenguas y 
culturas, be- 
biendo la 
mismaagua, 
alimentán
donos del 
mismo pan y 
caminando 
en la Iglesia 
Universal, 
guiados por 
María e ilu- 
minando 
nuestro 
mundo con 
el don pre
ciado de la 
fe.

Aquí, en 
LOURDES, 
"estadio de 
fe y ora
ción", hay 
manifesta
ciones dia

cia: durante el partido, hay un cambio de jugador sobre 
el terreno y espera una parada del juego para correr a 
ocupar su puesto. Mientras que el árbitro examina sus 
crampones, "esboza la señal de la cruz". En el estadio 
se ha visto el gesto, también en las pantallas de todo el 
mundo. Ese gesto ha producido, en todas partes, algu
na reflexión, alguna pregunta de burla o admiración... 
Yo digo, que la señal de la Cruz en los deportistas re

laciona 
su fe con 
el de
porte... 
Hace 
14 0 
años, 
Banatfetei 
en la pri- 
m e r a 
apari
ción, nos 
dice que 
"quería 
hacer la 
señal de 
cruz, 
pero no 
podía 
llevaría 
mano a 
la frente. 
La visión 
hizo la 
señal de 
la cruz. 
Probé 
por se
gunda 
.vezyen- 
tonces 
pude; el

rias de miles y miles de personas... y nadie habla de 
ello. Y siempre encontramos lo mismo y a las mismas 
horas: las iglesias y la explanada, la GRUTAjunto al 
río Gave y las piscinas, la procesión del Santísimo 
por la tarde y la rielas antorchas por la noche... ¿rie 
riónrie procerie la fuerza imantaria rie Lourries? Pro- 
cerie rie la fe rie la gente. Vienrio cómo la gente se 
expresa rezanrio en las más diversas posturas tienes 
la impresión de una liberación desde lo más profundo 
de la persona, a menudo reprimida por una serie de 
condicionamientos... Procede de la franca presencia 
de los enfermos. Otra realidad que también tenemos 
tendencia a disimular y eludir, y no es una presencia 
triste ni morbosa. En ellos se percibe júbilo y capa
cidad de esperanza. Los enfermos están con todo el 
mundo que peregrina, como en las páginas del Evan
gelio. Son un signo de la común indigencia de todos, 
que dispone a la oración... El encanto de Lourdes 
dimana de la influencia de Santa Bernadeta, un alma 
de profundidad evangélica, que sólo sabía el Padre 
Nuestro y el Avemaría- en el Credo se embarullaba, 
y no sabía lo que significaba "Inmaculada Concep
ción"-.. . Pero, sobre todo, la fuerza de Lourdes pro
viene de la Virgen, que nos dejó en la Gruta de 
Massabielle una dulce invitación a "lavamos y a re
zar" . El mensaje de María es sencillo y da paz. Invita 
a la conversión sin asustamos ni violentamos.

LA SEÑAL DE LA CRUZ en el Estadio de Fran-

enorme espasmo que me envolvía desapareció" .La se
ñal de la cruz, primer mensaje de Lourdes. Hay que de
volverle su sentido total, como signo verdadero del cris
tiano. No nos debe extrañar que en los estadios, tam
bién se haga la señal de la Cruz.

CUENCA, un año más, ha participado en el "Mun
dial" de Lourdes, gracias a la Hospitalidad Diocesana, 
viviendo su XXII Peregrinación, con enfermos, en el 
Tren de la Esperanza, del 30 al 6 de julio.

Iec±ores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a - 
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BorreUy Maragall, "efecto”y efectos

JUAN 
PANDO

E
l primero, al momento de salir, causó ex 
pectación nacional y parecía cambiar el 
curso del futuro político; el segundo, sa
liendo con menos expectación (pero no con menor 

empuje), parece dispuesto a cambiar el futuro 
de Cataluña y, por ende, el de España. El prime
ro se conoció como «el efecto», siendo en nom
bre anexo al mismo una consecuencia; el segun
do, sin ser efectista, puede originar una gran 
cadena de efectos. A nivel de Estado. Pasqual 
Maragall, ex-alcalde socialista de Barcelona, 
parece dispuesto a ser el primer «president» de 
la Generalidad que logre convencer a España de 
la bondad de serlo y no de parecerlo. A fecha de 
estos días, lleva ocho puntos de ventaja sobre 
Pujol, un personaje en nada famoso por su anti
patía interregional. El peso específico de Cata
luña en España se ha resentido de ello. Maragall 
puede invertir esa posición y liderar un refor
mismo audaz, a nivel catalán y español. Hoy por 
hoy, goza de la máxima credibilidad y hasta de 
mayores expectativas que Borrell. Al candidato 
y ¿líder? de la oposición le está pesando, como 
losa pública, su fallida intervención en el Con
greso. No le van a dar más que otra oportunidad 
(la del próximo debate), así que tendrá que 
amarraría bien o se evaporará, con efecto y todo. 
Sin embargo, Borrell es mucho Borrell. Si es capaz 
de hacer autocrítica inteligente, reconocerá en
tonces que no puede presentarse ante la opinión 
pública como Don Pep el Criticón, sino como 
Don José Borrell, dueño y señor de la crítica 
honrada. En su reciente pelea con Arias Salgado,

aparte de que no hay manera de saber quién tiene 
razón —¿fue primero el huevo o la gallina? ¿Fue 
primero el abandonismo socialista o la imprevi
sión populista quien acarreó el caos fenomenal 
de Barajas?—, lo que no puede hacer es recurrir 
a mostrarse faltón, tarea que debe dejar a Almu
nia, que no se juega ninguna elección nacional. 
Borrell ha perdido puntos. Cierto. Pero, como se 
dice en Galicia, no está muerto quien rabea. Y a 
rabear no le gana nadie a Borrell. No será sufi
ciente. De él se espera genio y no acritud; crítica 
y no grosería; planes y no sólo ocurrencias. 
Maragall, por el contrario, camina en silencio. 
Es decir, que avanza. Habrá que verle en directo, 
en pleno hacer de mítines y contrarréplicas. Pug
nar por la Generalidad —lo que supone combatir 
por la reforma del país y del Estado—, no es lo 
mismo que luchar por la alcaldía barcelonesa. Es 
una batalla pirenaica, de mucha altura y bastan
tes consecuencias.

Por descontado es nuestro favorito, y no sólo 
porque seamos antipujolistas, sino porque 
Maragall, siendo muy catalán —que nadie se llame 
a engaño sobre eso, como sucede con Atutxa en 
lo vasco—, es hombre de razón y, por lo tanto, 
comprensivo del término. Para él mismo y para 
los demás. Si vence, no sólo Cataluña se conver
tirá en estable polo de equilibrio (en España, en 
Sureuropay en toda la mediterraneidad), sino que 
sus efectos serían tan duraderos como beneficio
sos. Antes de que acabe el verano, debe manifes
tarse. Cataluña quiere escucharle. Y España en
tera también.

JOSE 
BARRIONUEVO

ex ministro de In
terior: «Las acusacio
nes son falsas y si se 
tiene en cuenta mi tra
yectoria, tremenda
mente injustas «.

1«
FRAGA

presidente de la 
Xunta de Galicia: «El 
fenómeno de la violen
cia callejera funciona 
como una escuela de te
rrorismo puro»

PERA ESTEVE
secretario general de Convergencia 

Democrática de Cataluña: «Aznar está 
anclado en una cultura apolillada y 
arcaica»

Cuidado con la saliva

OSVALDO HURTADO
ex presidente de Ecuador:» En Ecua

dor hay un cansancio electoral»

JORDI PUJOL
presidente de la 

Generalitat de Catalu
ña: «Reclamar más 
autonomía no es 
caciquil ni alicorto».

JOSE MANUEL 
LORENZO

director general de
Canal Plus: «España no tiene televi- |: 
sión pública, tiene televisión de parti- | 
do»

RAMON PASTRANA

S
e puede armar: está a punto de ponerse 
en el mercado un aparato que, a través 
de la saliva, comprueba la paternidad. 
Algo así como la prueba del ADN, pero de 

bolsillo, al alcance de cualquiera dispuesto 
al salivazo y hacerse en cualquier tienda con 
ese invento. La ciencia avanza que es un gusto,

pero este artilugio va a provocar importantes 
quebraderos de cabeza. Va a ser un aparato 
origen de disputas, divorcios, separaciones y 
hasta dramas. Seguro que en este momento más 
de un marido desconfiado se apresta ya a po
ner fin a sus dudas y una mujer infiel está tem
blando. Un follón.

BUERO VALLEJO
escritor: «Nunca ha mendigado a los 

directores que me estrenaran».

RONALDO
futbolista: «Perdí la Copa del Mun

do, pero gané la de la vida»

La sentencia
F

reud, a pesar de su frívola utilización 
por el esnobismo de falsos intelec 
tuales y similares, sigue siendo una 
buena referencia para conocer las claves 

del subconsciente, los actos fallidos y ties 
involuntarios de los que, pretendiendo ser 
correctos, ocultan la maldad o la incorrec
ción de lo que verdaderamente piensan. 
España ha entrado en un período de expec
tación tras quedar visto para sentencia el 
primer juicio de los GAL. A propósito de 
Freud, «El País» ediíorilizaba ayer, con ese 
tono paternalista que a veces le sale al pe
riódico de la calle Miguel Yuste, la impor
tancia de esta sentencia y aconsejaba su 
aceptación en estos términos: «Hoy más 
que nunca la palabra la tienen los jueces. 
Ellos son los que tienen que evaluar todos 
los argumentos jurídicos en torno a la pres
cripción o la nulidad que han enarbolado 
los abogados defensores...». ¿Y por qué no 
los argumentos y las pruebas del fiscal en 
torno a la culpabilidad de los acusados?, 
nos preguntamos aquí, al no haber 
disiumbrado este periódico esta posibili

dad, ni siquiera una vez, en el curso de su 
extenso editorial. Al principio de conocerse 
la guerra sucia de los GAL llevada a cabo 
por el primer Gobierno socialista, e inclu
so antes, este periódico se distinguió por 
sus duras diatribas contra José Barrionuevo. 
Pero a medida que la investigación de los 
GAL fue avanzando, y se supo que difícil
mente el presidente del Gobierno, a la sa
zón Felipe González, pudo estar al mar
gen de esta ensalada de muertos y secues
tros, «El País» fue plegando velas no sólo 
en sus arremetidas contra Barrionuevo, sino 
en su actitud de criticae investigación hacia 
este terrorismo de Estado que mancilló las 
más elementales reglas de un Estado de de
recho en la incipiente democracia de la Es
paña de la Transición. Es extraña la llama
da a la aceptación de la sentencia que hace 
este periódico cuando dice: «...Entrar en 
un juego de descalificaciones porque no 
sea, del gusto (de los discrepantes), sería 
prolongar la crispación». Sorprendente ci
nismo: Nadie ha contribuido más a la cris- 
pación de buena parte de los españoles que 

las alharacas profelipistas lanzadas desde 
«El País», junto a las histéricas proclamas 
de signo contrario publicadas en «El Mun
do» de Pedro J.Ramírez. Permítasenos que 
interpretemos como sospechosa la beati
tud de este editorial del periódico de 
Polanco-Cebrián y, sobre todo, su preocu
pación porque los jueces evalúen «sólo» 
la prescripción o la nulidad de este proce
so. La sospecha de esta llamada al sosiego 
se hace mayor cuando los argumentos a 
favor de la prescripción y/o nulidad sobre 
el «caso Marey» ha tenido un claro defen
sor en estos días; el ex-ministro Belloch. 
Su seguridad sobre una sentencia en este 
sentido no sólo ha tomado cuerpo en el alto 
mando del PSOE, sino que ya es un supuesto 
aceptado en los mentideros políticos ma
drileños. Todo invita a pensar que el lap
sus freudiano de «El País», preparando los 
ánimos para una sentencia exculpatoria por 
nulidad o prescripción y no para la conde
na, es la antesala de un fallo anunciado y 
no sólo en los cuarteles del PSOE y por el 
ardor profético de Belloch. Wait and see.
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Promiscuo Salomón
E

ste Salomón al que alude el título nada tie 
ne que ver con aquel rey de Israel, hijo de 
David, que mantuviera un apasionado idi
lio con la presuntamente bellísima Reina de Saba. 

Debido a su irracionalidad, sobre este otro 
Salomón se ha ejercido una salomónica solución. 
No sabía yo que la promiscuidad estuviera di
rectamente relacionada con el peso testicular o 
el peso de éstos. Pues lo está. Por lo menos en lo 
que a animales irracionales respecta, los otros, 

CARMEN los racionales, no necesitan estar sobrados de nada 
FERRERAS para ser promiscuos. En Chipre, la autoridad com

petente ha debido proceder a la castración de un 
pollino con tres testículos debido a su promis
cuidad. Tan insaciable resultaba ser el rucio, tan 
incontenible su fogosidad, que ya era incapaz de 
distinguir entre las distintas especies cuando de 
la cosa del fornicio se trataba.

Es una especie de aquí te pillo aquí te mato, 
perros, cabras, ovejas e incluso asnos de su mis
mos sexo caían deshonrados, a poco que se des
cuidasen, bajo el yugo dominador de la díscola 
y juguetona pica que el jumento también hubie
ra puesto en Flandes, de haberse encontrado entre 
los tercios y en aquélla época. Lo que no deja de 
extrañarme es la sorpresa causada por la promiscua 
actitud de Salomón que así se llama el asno, cuando 
entre los bípedos y sin necesidad de más criadillas 
o dídimos que los habituales, esos comportamien

Maragall
JAVIER REVERTE

P
ara algunos de nosotros, el que Pascual 
Maragall supere en la intención de voto de 
los ciudadanos catalanes al actual «president» 
Jordi Pujol, es una buena noticia. Seamos por una 

vez sectarios, entendiendo el sectarismo como la 
consecuenciade una reflexión política. Maragall 
es tan catalán como pueda serlo Pujol y como lo 
son una amplia nómina de intelectuales, profe
sionales y trabajadores deGataluña. Pero le dis
tingue algo que él mismo ha pregonado: no es 
nacionalista. Y ese hecho, viniendo de un cata
lán, es muy importante para el futuro de la polí
tica española. Porque el nacionalismo es, para 
muchos de nosotros, una característica del pasa
do que poco o nada tiene que ver ya con el mundo 
que nos espera, con esa Aldea Global en la que 
vivimos nos guste o no nos guste.

El reto del futuro para las sociedades con
temporáneas, y muy especialmente para las eu
ropeas, es encontrar modelos políticos adecua
dos al siglo XXI, adecuados a nuevas realidades 

tos se dan con excesiva frecuencia. Bípedos hay, 
mal llamados racionales, que, en el plano sexual, 
demuestran una irracionalidad desmedida sien
do capaces de llevarse por delante no sólo a cual
quier cosa que circule a dos patas, sino también 
a cuatro. De qué si no la mala fama que acuña 
esa cosa boba llamada oveja a la que, no obstan
te, San Francisco de Asís llamaba «hermana». 
Igual que las ovejas puedo decir perros o cual
quier animal que no presente mayores dificulta
des. La zoofilia no la ha inventado una servido
ra, ya estaba ahí cuando nací yo y si no que me 
registren, no vaya acargar yo ahora con el muerto.

El asno Salomón escandalizaba al vecinda
rio con tan pasional actitud por lo que fue de
nunciado y castrado para evitar posteriores e 
indeseadas consecuencias. Sabido es que la pro
miscuidad no genera nada bueno ni en el aspec
to sexual ni en el político.

Los híbridos resultantes son desaconsejables 
incluso genétieamente. Georgie Dann con su 
«duchita» veraniega, no hace otra cosa que apo
logía de la promiscuidad. Francesas, italianas, 
incluso vecinas fogosas son alentadas, en las 
distintas estrofas, a la práctica diaria de «la 
duchita». Menos mal que el compositor se ha 
parado ahí, en esa línea imaginaria porque, de 
Otra manera, se hubiera hecho necesario adop
tar una solución salomónica.

sociales, culturales y políticas ineludibles. Es un 
reto que no puede acometerse desde concepcio
nes cerradas del hecho nacional, de la misma 
manera que no puede enfrentarse desde posicio
nes centralistas que interpreten como un dogma 
la filosofía del estado-nación.
Hemos de diseñar un nuevo modelo de patria para 
el futuro, que probablemente tiene que pasar por 
una concepción federalista. Y ese modelo de
ben diseñarlo hombres que, superados los trau
mas creados durante siglos por el estado centra
lista, hayan sobrepasado también las estreche
ces de miras del discurso nacionalista. Maragall 
es un hombre de futuro, si su pensamiento y carrera 
no se truncan en el camino.

Puede además demostramos, de una vez por 
todas, que Cataluña no es sólo Pujol ni Pujol es 
el alma única de Cataluña. Puede demostrar que 
Cataluña es una tierra abierta e imaginativa, la 
punta de lanza, quizás, del futuro de eso que lla
man España.

Precios, abusos 
y salarios

LUIS MOLINERO

A
l gobierno de José María Aznar 
le cabe un nuevo mérito: señalar 
con el dedo, directamente, a un 
sector económico-empresarial (el de 

turismo y hostelería) como responsable 
de que los precios suban por encima de 
lo que es razonable dada la coyuntura. 
La chispa ha sido el índice de precios al 
consumo (IPC) de junio, que ha subido 
una décima y que ha revelado que la cuarta 
parte de esa subida se debe al incremen
to de los precios de turismo y de la 
hostelería. Ante tales datos, el equipo 
económico del Ejecutivo no ha tenido 
más remedio que cambiar el discurso 
habitual y señalar con claridad de quién 
es la responsabilidad de que los precios 
se disparen y se ponga en peligro el cuadro 
macroeconómico diseñado para todo el 
ejercicio y por extensión, la estabilidad 
del crecimiento. No se oía nada igual 
desde aquel discurso del ex-vicepresi- 
dente del Gobierno, Alfonso Guerra, en 
el que demandó una ley para moderar 
los beneficios empresariales. Al fin, 
después de años de culpar de la subida 
de precios y de provocar riesgos sin 
cuento al crecimiento de los salarios, el 
Gobierno se ha visto obligado a recono
cer que los empresarios también tienen 
cierta responsabilidad en que las cosas 
vayan bien o mal. Los discursos tradi
cionales de los ministros de economía 
(socialistas y del PP), de los presiden
tes de las patronales y de los goberna
dores del Banco de España tienen así sus 
contrapuntos. Claro que, además de 
culpar a un sector concreto, el Ejecuti
vo debería hacer algo más. Por ejemplo, 
tomar medidas para que el sector servi
cios deje de ser un coto cerrado en el que 
las reglas de la caza de beneficios son 
inmutables y casi eternas. Pero eso no 
es fácil, y menos para un equipo diri
gente que tiene algo más que simples 
coincidencias ideológicas con el sector 
empresarial más insolidario.

PILAR
CERNUDA

B
uena noticia, excelente noticia, esplén 
dida noticia la que llega del País Vasco. 
Jamás un periodista recibe con alegría 
la información de que se clausura un medio 

de comunicación, pero en este caso no esta
mos hablando de un periódico al uso ni de una 
emisora al uso, sino del diario Egin y radio 
Egin, que claramente hacían apología del te
rrorismo, apoyaban a los terroristas, ampara
ban a los terroristas y, en alguna ocasión, 
pasaban información a los terroristas sobre sus 
objetivos. Sobre las personas contra las que 
se debía secuestrar o atentar o contra las 
empresas a las que colocar la goma 2. La 
polémica sobre si se debía cerrar o no el pe
riódico Egin se remonta a los orígenes de los 
tiempos, como también se remonta a esos 
orígenes de los tiempos la polémica respecto 
a la ilegalización de Herri Batasuna. Hoy, con 
el edificio del Egin sellado, la rotativa pre
cintada y algunos de sus trabajadores deteni-

Echarel cerrojo
dos, ya no hay polémica que valga. Un juez, 
Balasar Garzón, ha investigado durante las 
últimas semanas los documentos sobre la tra
ma financiera de Eta y ha actuado en conse
cuencia: en esos documentos ha encontrado 
base suficiente para clausurar el periódico y 
la radio, con pruebas de que tras el nombre 
«Egin» había algo más, mucho más, que un 
periódico y una radio. Y a Baltasar Garzón, 
tan cuestionado en muchas de sus actuacio
nes, y cuyos métodos han pecado a veces de 
falta de ortodoxia, no le ha fallado el pulso, ni 
el valor, a la hora de decidir la detención de 
un número considerable de personas y de clau
surar esos medios de comunicación tan im
portantes para la supervivencia de la banda 
terrorista Eta. No estamos ante una agresión 
a la libertad de expresión, aunque los etarras 
y sus seguidores van a tratar de presentarlo 
así. Egin, se sabe de sobra y ahora parece que 
ya hay pruebas que lo demuestran, está trufado 

de simpatizantes de Eta disfrazados de perio
distas, ha utilizado la presión y la amenaza 
para recaudar fondos a través de la publici
dad, ha justificado los atentados de Eta y ha 
puesto cara a posibles víctimas de Eta. Por no 
hablar de cómo desde radio Egin se han esta
do organizando las algaradas y actos de vio
lencia de la muchachada de Jarrai, que actuaban 
por las calles del País Vasco y Navarra con el 
micro en la oreja para saber las consignas a 
seguir en cada momento. Entre los detenidos 
de este miércoles se encuentran el portavoz 
de Kas, Xabier Alegre, y un destacado miem
bro de la Mesa de Herri Batasuna. Y la ope
ración no está cerrada, sino en un suma y si
gue. Habrá alborotos en el País Vasco, proba
blemente graves. Pero la verdad es que la clau
sura del Egin y las importantes detenciones 
de hoy son noticias que dan aliento a los que 
desean la paz.

FAX PRESS.-
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políticas de educación, de formación y en 
todas las políticas activas de promoción 
empresarial de cara a la ocupación laboral *3 REGION

El consejero Portavoz destacó la buena evolución de la ocupación laboral

Page: la Junta ve prioritario la 
formación en el empleo de CLM

Criticó que el ÍPP no apoye CLM.El consejero Portavoz^ Emiliano García-Page, destacó la 
buena evolución que está teniendo CastiUa-La Mancha en 
materia de ocupación laboral y destacó que en los cinco 
primeros meses de 1998, elparo se redujo en la región en un 
13,47por ciento (más de 12.000personas), mientras que la 
media nacional fue del 8,4 por ciento.

La Tribuna

El consejero Portavoz, Emi
liano Garcia-Page, reiteró ayer 
que el empleo es una prioridad 
para el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y destacó que dentro de 
las políticas de empleo que lleva 
acabo el Ejecutivo autónomo tie
nen especial importancia las re
lativas a formación y a educa
ción «pues ambas cuestiones son 
imprescindibles parael desarrollo 
económico y el progreso de la 
región».

Garcia-Page hizo esta afirma
ción en una rueda de prensapara 
informar de los acuerdos adop
tados por el Consejo de Gobier
no, en cuya reunión del martes 
se aprobó la creación de una Di
rección General de Formación y 
Empleo para gestionar las nue
vas competencias transferidas en 
materia de formación profesio
nal ocupacional, así como la fir
ma de un convenio con el Inem 
para la ejecución del Plan Espe

Garrido dice que Bono 
cambia la salud por votos

Luis RESOLA

El secretario general del Par
tido Popular de Castilla-La 
Mancha, Jesús Garrido, manifes
tó ayer en Toledo, horas antes 
de mantener un encuentro con 
cargos institucionales de su par
tido con responsabilidades en 
materia sanitaria, que "Bono 
cambia la salud de los castella
no-manchegos por propaganda 
en busca de los votos".Jesús 
Garrido valoraba así la nueva 
campaña institucional de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha sobre la sanidad públi
ca gratuita.

Garrido puso el ejemplo de la 
Diputación de Ciudad Real para 
demostrar el desinterés de la Junta 
en materia de Sanidad, ya que 
cuando gobernaba el PSOE la 
Corporación provincial ayuda
ba al 006, mientras que ahora,

cial de Empleo en Zonas Rura
les Deprimidas.

En relación con la nueva Di
rección General, el consejero 
señaló que el Ejecutivo quiere dar 
prioridad a la relación que exis
te entre la formación y la educa
ción con el acceso al mundo la
boral y al empleo.

Asimismo, el consejero expli
có que «hemos centrado muchas 
de nuestras esperanzas de futu
ro en las políticas de educación, 
de formación y en todas las po
líticas activas de promoción 
empresarial de cara a la ocupa
ción laboral».

Garcia-Page indicó que 
Castilla-La Mancha se encuen
tra en un momento que se puede 
calificar de «optimista» en cuanto 
a generación de empleo e indicó 
que en la actualidad laregión está 
avanzando en materia de ocupa
ción laboral y está reduciendo sus 
niveles de desempleo a un ritmo 
que se sitúa por encima de la 
media nacional. Así, en los pri- 

con el PP en la institución, la Junta 
decidió retirarse.

El secretario regional del PP 
afirmó que la Consejería de Sa
nidad invierte seis mil pesetas por 
habitante y año, mientras que la 
Comunidad de Madrid invierte 
14.000 pesetas. Según Garrido, 
la consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, quitó la promoción de 
una campaña de salud mental 
para realizar los vídeos de la 
nuevacampañaregional. "No les 
preocupa la salud, sólo los vo
tos", añadió Garrido.

El secretario general del PP 
regional manifestó, asimismo, 
que en estos momentos, "cuan
do se están consiguiendo inver
siones históricas para la sanidad 
de la región", seguir diciendo que 
Castilla-La Mancha es "despre
ciada por el Gobierno es una 
falacia y además, gamberrismo 
institucional".

Page considera necesario crecer en ocupación laboral.

meros cinco meses de este año, 
según dijo Garcia-Page, el paro 
ha descendido en 12.596 perso
nas, lo que supone una reducción 
del 13,7% y sitúa a Castilla-La 
Mancha muy por encima de la 
media nacional que está en el 
8,4%.

«Es importante que en 
Castilla-La Mancha crezcamos 
en ocupación laboral y reduzca

Garrido reitera que el PP gana.

mos el paro por encima de la media 
nacional», dijo el consejero, quien 
señaló que estos avances se con
siguen por pol íticas de promoción 
de empleo concretas.

El consejero señaló que 
Castilla-La Mancha cuenta con 
una Administración regional 
saneada y que puede destinar gran 
parte de su presupuesto a políti
cas productivas.

"Los sondeos 
siguen dando 
alPPcomo 
ganador"

El secretario general del PP 
señaló, respecto a la 
publicación de una encuesta 
que da varios puntos por 
debajo a su partido respecto al 
PSOE en la región, que "no 
voy a polemizar con ese diario 
porque sabemos cuáles son sus 
intereses". Sobre las encuestas 
en general. Garrido dijo que 
son documentos internos de 
trabajo "que los partidos sacan 
cuando lo ven oportuno, y si 
alguien tiene que sacar otra 
cosa, que lo saque, pero 
citando a las fuentes". Garrido 
mantuvo que el PP está por 
encima del PSOE en los 
sondeos "sin duda, porque las 
encuestas que el PSOE maneja 
les dicen lo mismo, y eso es lo 
que les tiene nerviosos".

Molina: al final de 
la legislatura, el 
PP regional sólo 
defiende intereses 
nacionales

L.H. - Albacete

El diputado regional de 
ICAM-Nueva Izquierda, José 
Molina, manifestó ayer que el 
final de la Legislatura regional 
está marcado por la permanen
te defensa del Grupo Parlamen
tario Popular de los postulados 
del Gobierno central frente a 
los intereses de Castilla-La Man
cha. El diputado recordó que el 
Partido Popular en diversas 
ocasiones ha votado en contra 
de los intereses de la región en 
asuntos como el agua (planes 
hidrológicos y plan de regadíos), 
en infraestructuras (AVE, 
autovías) y en otras áreas como 
sanidad o educación, donde son 
partidarios de la política que 
impone el Gobierno de la na
ción a las comunidades que no 
son de su signo.

El diputado de Nueva Iz
quierda acusó también a los 
representantes del PP en las 
Cortes Regionales de intentar 
eliminar al máximo los votos que 
la izquierda pudiera rentabilizar 
a través de las fuerzas progre
sistas. Molina se refería así a 
la encuesta publicada ayer en 
donde se da como ganador ab
soluto al Partido Socialista en 
Castilla-La Mancha por una 
diferencia de once puntos fren
te al Partido Popular. «Los ner
vios del PP se justifican por la 
pérdida que le dan las encues
tas y, lejos de haber encontra
do su línea política han perdi
do fuerza al estar su grupo des
cabezado desde que eliminaron 
a José Manuel Molina», dijo el 
parlamentario regional.

Sobre lamencionadaencues- 
ta, el diputado añadió que el 0,2 
por ciento de los votos que les 
otorga este sondeo es el resul
tado de la crisis que provocó 
Julio Anguita en el seno de IU.
«De los votos que tenía IU en 
Castilla-La Mancha se han per
dido alrededor del 60 por cien
to y, aunque intentaremos ca
nalizar esa pérdida en benefi
cio de Nueva Izquierda, somos 
conscientes de la dificultad que 
eso plantea».
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La conse jera de Obras Públicas lo presentará al Gobierno antes del fín de julio

Muñoz: el II Plan de Carreteras 
tendrá un coste de 200.000 millones

L.H. ■ Albacete

La consejera de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Araceli 
Muñoz, anunció ayer que antes 
de que finalice el mes de julio 
presentará al Consejo de Gobier
no el II Plan Regional de Carre
teras 1998-2007, cuyo presu
puesto superará los 200.000 
millones de pesetas.

Muñoz, que realiza una visi
ta de dos días por la comarca de 
la Sierra del Segura (Albacete), 
aseguró ayer en rueda de prensa 
que este plan debe obtener el con
senso de todas las fuerzas polí
ticas, «ya que el documento cum
ple una serie de objetivos funda
mentales, de carácter medio
ambiental y de complementación 
de actuaciones del primer plan 
de carreteras».

El II Plan de Carreteras pre
vé la realización de 3.000 kiló
metros nuevos de carretera y ya 
se ha presentado a distintos co
lectivos, por lo que previsible
mente y tras su paso por el 
Consejo de Gobierno podría 
debatirse en las Cortes Regionales 
en el mes de septiembre.

El documento, agregó lacon- 
sejera, se ha elaborado durante 
los dos últimos años, en los que 
se han mantenido encuentros con 
colectivos y municipios afecta
dos que han aportado numero
sas ideas aun Plan que ha logra
do configurar y ordenar las vías 
de comunicación de la Comuni-

Castilla-La Mancha es una 
de las regiones con menores 
costes laborales

Navarro: la jornada de 35 
horas en la Junta va a ser 
ineludible en el futuro

P.V. - Madrid

La Comunidad de Castilla- 
La Mancha, junto con las de 
Murcia, Canarias y Extrema
dura, son las regiones con me
nor coste laboral por trabajador, 
según datos de la «Encuesta del 
Coste de la Mano de Obra 1996», 
difundidos ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

Castilla-La Mancha tiene 
unos costes por trabajador de 3,1 
millones, mientras que Murcia 
tiene 2,6 millones y Canarias y 
Extremadura tres millones cada 
una.

Por el contrario, Madrid, con 
4,5 millones de pesetas, y el País 
Vasco, con 4,4 millones, son las 
comunidades autónomas con 
mayor coste laboral por traba
jador, mientras que el coste 
medio fue en España de 3,8 
millones y los salarios medios 
de 2,8 millones de pesetas.

Este segundo plan prevé la realización de 3.000 kilómetros nuevos de carretera.

Este II Plan de Carreteras, según Araceli Muñoz, supone un refuerzo 
en a vertebración de las vías de alta capacidad de la región

dad Autónoma. Este plan inclu
ye también actuaciones urbanas 
en travesías y variantes de po
blaciones de Castilla-La Mancha 
y supone un refuerzo en la 
vertebración de las vías de alta

A las comunidades de Ma
drid y País Vasco siguieron, por 
su mayor coste laboral por tra
bajador y año, las de Cataluña, 
con 4 millones, y Navarra y 
Asturias, con 3,8 millones de 
pesetas.

Indemnizaciones por 
despido

Por lo que se refiere a indem
nizaciones por despido, el ma
yor coste se dio en la Comuni
dad de Madrid -165.100 pese
tas por trabajador- y el menor 
en La Rioja (con 28.600 pese
tas), según los datos de Esta
dística.

Las subvenciones más altas 
se registraron en Navarra - 
25.800 pesetas por trabajador 
y año- y País Vasco -21.100 
pesetas-, frente alas más bajas 
de Baleares (7.200 pesetas), 
Ceuta y Melilla (7.500) y Ca
narias (7.800).

capacidad de la región que per
mitan un desarrollo económico 
de las zonas y sus habitantes.

Por otra parte y en referencia 
a la Sierra del Segura, la conse
jera de Obras Públicas anunció

.T.T.R. - Toledo

El director general de Fun
ción Pública, Ricardo Navarro, 
afirmó ayer que la aplicación de 
la jornada laboral de 35 horas 
en la Administración de Castilla- 
La Mancha «va a ser ineludi
ble de cara al futuro».

Ricardo Navarro, que presi
dió una reunión del Consejo 
Regional de la Función Públi
ca, dijo al respecto que sólo es 
necesario establecer unos pla
zos y un momento, además de 
comprobar si la iniciativa es 
realmente beneficiosa para los 
ciudadanos.

La negociación con los sin
dicatos del cuarto convenio co
lectivo de la Junta de Castilla- 
La Mancha para el próximo año 
será un buen momento para 
tratar el tema de la reducción de 
la jornada laboral, dijo Nava
rro.

Por otro lado, el Consejo

que desde el año 1989 se han in
vertido en esta zona unos 7.000 
millones y hasta 1999 conclui
rán obras en inversiones por valor 
de otros 4.000 millones de pese
tas.

Regional de Función Pública 
trató la aprobación de puestos 
de trabajo de funcionarios y dio 
el visto bueno aun proyecto de 
decreto sobre indemnizaciones 
de dietas y cobertura para los 
funcionarios que hacen traba
jos internos en la Administra
ción regional y que deberá apro
bar el Consejo de Gobierno.

Ningún funcionario va a 
perder

Respecto a los 75 trabajdores 
(51 funcionarios y 24 labora
les) que pasarán a formar par
te de la plantilla de la Junta 
despues de que en septiembre 
el Ejecutivo Autonómico reci
ba las transferencias de For
mación Profesional Ocupacio
nal, se mostró convencido de que 
ninguno de ellos va a perder con 
su integración con la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Sanidad recuerda 
que el aceite de 
orujo de aceituna 
debe estar separado 
del de oliva

La Tribuna

La Consejería de Sanidad, a 
través de la Dirección General 
de Consumo, recomienda a los 
consumidores que observen 
detenidamente el etiquetado y la 
denominación de los aceites de 
orujo de aceituna y de oliva, a 
la vez que recuerda que estos 
productos deben estar netamente 
separados en los expositores de 
los comercios de forma que en 
ningún momento se induzca a 
confusión.

Ambos son aceites vegetales 
comestibles, que deben reunir 
unas características mínimás de 
calidad y deben incluir en el 
etiquetado obligatorio ladeno- 
minación del producto, ya sea 
«Aceite de oliva virgen» o en su 
caso «Aceite de orujo de acei
tuna», con el fin de informar al 
consumidor final del producto 
que está adquiriendo.

Para garantizar los intereses 
de los consumidores, reciente
mente la Consejería ha llevado 
a cabo una campaña de inspec
ción con el fin de verificar el 
etiquetado y el cumplimiento de 
la normativa de aceites de orujos 
de oliva. Tras realizar la cam
paña de inspección del etique
tado de los productos y anali
zar 20 muestras de las marcas 
más habituales de aceites de 
orujo de oliva, la Consejería no 
ha detectado ninguna irregula
ridad.

El aceite de orujo de aceitu
na se obtiene por procesos dife
rentes a los de obtención de los 
aceites de oliva.

López Carrasco 
recibió a la 
Asociación de 
Amigos de CLM 
en Bruselas

SA.M. - Toledo

El vicepresidente del Gobier
no regional, Fernando López 
Carrasco, recibió recientemen
te en Toledo a una representa
ción de la Asociación de los 
Amigos de Castilla-La Mancha 
en Bruselas, ciudad donde re
siden unos 53Ó castellano-man
chegos, informa la Oficina del 
Portavoz. Esta asociación tie
ne como objetivo fundamental 
la promoción y difusión de los 
valores socioculturales de laCo- 
munidad Autónoma tanto ante 
la sociedad belga como ante el 
resto de comunidades, españo
las e internacionales, residentes 
en Bruselas. Los tres represen
tantes de la Asociación, Cruz 
Fernández, Javier Jiménez y 
María Luisa Muga han expues
to a López Carrasco algunos 
objetivos de la misma, como son 
la promoción de la cultura, el 
folclore, la gastronomía, el tu
rismo y la lengua castellanos.
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El objetivo de este curso es el de seguir 
con otras actividades que lleven a la 
profesionalización a través de la UCLM 
de personas interesadas en este campo

La primera ponencia trató sobre el papel de la ayuda internacional humanitaria

La Cooperación internacional, 
un nuevo reto para la legión
Un nuevo reto se abrepara CLMcon la dedicación cada vez 
más comprometida de la Junta de Comunidades en Coope
ración Internacional. Precisamente, este compromiso se va 
a ver reforzado con la formación de especialistas que, a 
través de la Universidad, comenzó ayer con un curso 
dentro de la sede del Archivo Histórico de Cuenca.

Laura DEL CASTILLO

. La Escuela de Trabajo Social 
de Cuenca y el Instituto Ciencia 
y Sociedad de Madrid han orga
nizado un curso de Cooperación 
Internacional que comenzó ayer 
con la presentación realizada por 
el vicerrector del Campus de 
Cuenca, Joaquín Saúl, y por los 
dos directores del curso, Santiago 
Yubero, director, a su vez de la 
Escuela de Trabajo Social, y 
Carlos Bruquetas, director del 
Instituto Ciencia y Sociedad.

Ante un aforo completo por 
unos ochenta alumnos, Saúl ha
bló del cambio de concepto que 
ha experimentado el término vo
luntario, ya que "antes estaba es
tereotipado como una figura que 
simplemente dedicaba su tiem
po libre a ayudar a los demás y 
ahora aporta su especialización 
e información".

Pero las motivaciones que han 
llevado a los organizadores a 
proponer esté curso radican en 
otro concepto sobre operaciones 
de paz de cara al siglo XXI. Se
gún palabras de Carlos

Bruquetas, esto es debido a las 
claves que están cambiando en 
el mundo con respecto a algu
nos términos, como es el de la 
estrategia. "Anteriormente, se 
relacionaba con lo militar, mien
tras que ahora está orientada por 
la profundización democrática 
que están experimentando las 
sociedades", señaló.

Algunas de las raíces que po
demos encontrar en esta trans
formación son, entre otras, el ca
rácter cambiante del conflicto in
ternacional que se ve en las ame
nazas medioambientales; la 
internacionalización del capital 
y la nueva estructura económi
ca cuyo resultado es un concep
to de Estado diferente; y la 
mundialización de la Opinión 
Pública a través de los medios 
de comunicación. '

Estos son algunos de los te
mas que diferentes expertos en 
Cooperación Internacional y 
Ayuda Humanitaria van a tratar 
hasta mañana en un primer se
minarioque abre el camino a fu
turos especialistas en estas ma
teria y que podrán continuar su

Unos ochenta alumnos están realizando el curso. FOTO-RES

Ante un aforo completo por unos 
ochenta alumnos, Saúl habló del 

cambio de concepto que ha 
experimentado el término voluntario

formación en otras actividades 
que va a llevar a cabo la Univer

sidad, como asilo manifestó San
tiago Yubero.

Encuentro sobre 
"Evaluación de la 
calidad y prácticas 
en empresas" en 
Cuenca

La Tribuna

Los "Encuentros sobre Eva
luación de calidad y prácticas 
en empresas", tendrán lugar hoy 
a las 10.30 de la mañana en la 
sala de reuniones del 
vicerrectorado del campus de 
Cuenca.

La primera ponencia "laeva- 
luación de la calidad en las Uni
versidades: un reto necesario", 
correrá a cargo de Francisco 
Michavila, catedrático de Ma
temáticas Aplicadas de la Uni
versidad Politécnica de Madrid. 
A continuación, Andrés 
Vázquez, director de la oficina 
de evaluación de la calidad de 
la universidad de Castilla - La 
Mancha, impartirá la conferen
cia "la evaluación institucional 
de la Universidad de Castilla- 
la Mancha: metodología y de
sarrollo". Posteriormente, a las 
12.30 horas, se establecerá un 
coloquio sobre "puntos fuertes 
y débiles del proceso de Eva
luación en la Universidad de 
Castilla-IaMancha".

Por la tarde las sesiones se 
reanudarán a las cuatro y me
dia de la tarde con "Experien
cias sobre la formación de alum
nos en la empresa ", a cargo de 
Dolores Ayllón Morales, por 
Emilio R. Iribarren, director de 
la Agencia para el desarrollo de 
las prácticas en empresas de la 
Universidad de Castilla-la 
Mancha", a cargo de Luis Lopez 
García, director Académico 
para la Formación Externa de 
la UCLM.

La combustión en turbinas de gas fue 
abordada en el curso de Puertollano

Graci GALAN

Los cursos de verano de Puer
tollano continuaron ayer con una 
conferencia sobre la combustión 
en turbinas de gas, a cargo de José 
Sal vá Monfort, catedrático de la 
E.T.S.I. Industriales de la Uni
versidad Politécnica de Madrid.

En su introducción destacó la 
importancia que tienen estas tur
binas para Puertollano, ciudad en 
la que hay instalada una en Elco- 
gás y señaló la buena calidad de 
esta central, "porque se alcan
zarán en un breve período de tiem
po un rendimiento del orden del 
53%, y eso, evidentemente, para 
todas las centrales eléctricas son 
unos rendimientos altos de pro
ducción", según aseguró José

Salvá Monfort.
Las turbinas de gas han teni

do un desarrollo creciente y su 
uso ha ido aumentando progresi
vamente, por lo que desde el punto 
de vista de José Salvá "las turbi
nas de gas son las turbinas del 
futuro".

Este curso se centra funda
mentalmente en la cámara de 
combustión, que es un elemento 
de la turbina donde se convierte 
la energía química del combusti
ble en térmica.

El catedrático de la Universi
dad Politécnica de Madrid seña
ló que es un tema muy amplio que 
trata de dar unas ideas básicas y 
al mismo tiempo una panorámi
ca general, de tai manera que el 
objetivo es que los asistentes al

curso tengan conocimientos bá
sicos y puedan profundizar en 
algunos temas que le hayan lla
mado la atención.

Cuando se observa la trans
formación de la energía que tie
ne lugar y se está preocupado por 
la producción de los contaminan
tes, se llega a la conclusión de 
que esa producción depende sólo 
de la cámara de combustión.

En la cámara de combustión 
se suelen tratar en general los 
siguientes problemas: primero, la 
arquitectura de la cámara de 
combustión, cómo son sus com
ponentes y qué tipo de cámaras 
existen; segundo, cómo funcio
nan las turbinas, qué parámetros 
definen su comportamiento, qué 
rendimiento de combustible tie

nen y las emisiones contaminan
tes que producen.

En tercer lugar, un estudio 
teórico de ese tipo de cámaras, 
qué problemas existen para su 
estudio y en qué estado están hoy 
día. En el curso se exponen teo
rías sencillas para poder realizar 
un análisis que pueda dar idea de 
lo que está pasando, "porque el 
problema es complicado", aseguró 
Salvá Monfort.

Por último, se pretende estu
diar los factores de diseño y las 
claves que producen el desarro
llo de las cámaras de combustión 
actuales, como la reducción de 
los dióxidos de nitrógeno y los pro
blemas derivados de un aumen
to de la temperatura de los gases 
de salida, que exigé o determina

José Salvá en el curso de ayer. P A.

que existan problemas críticos de 
transmisión de calor, refrigera
ción y problemas de materiales 
avanzados.
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La operación que concluyó con el 
orecinto de los locales de Egin fue 
levada a cabo por 350 policías 
nacionales a las órdenes de Garzón

Implican a la empresa editora del diario "Orain S.A. ” en el entramado financiero de la banda

Garzón clausura "Egin" y cree
que once detenidos militan en ETA
El juez Baltasar Garzón ordenó la clausura y suspensión de 
actividades del diario Egin y de la emisora Egin Irratia, al 
considerarías integrados en una estructura criminal del 
entorno de ETA, y ha apreciado integración en banda 
terrorista de 11 detenidos ayer en el País Vasco y Navarra.

A.S.E. - Madrid

La Policía desarrolló la ma
drugada de ayer una operación 
contra el entramado financiero 
de ETA en la que se detuvo a once 
personas en el País Vasco y Na
varra vinculadas al Consejo de 
Administración de la empresa 
Orain S.A., editora del «Egin», 
y se efectuaron una veintena de 
registros en los medios, las em
presas relacionadas y los domici
lios donde se incautó abundante 
documentación.

Los detenidos son Pablo Go
rostiaga, miembro de la Mesa Na- 
cional de HB y ex alcalde de Llo
dio, arrestado en su domicilio de 
Alava, y Xabier Alegría, repre
sentante de HB en las Juntas Ge
nerales de Guipúzcoa, dirigente 
de KAS (Koordinadora Abertzale 
Socialista) y miembro del con
sejo de administración de Egin, 
detenido en Lezo (Guipúzcoa).

También fueron arrestados en 
Bilbao y Alava, respectivamen
te, los hermanos Patxo e Isidro 
Murga, miembros del consejo de 
administración de dicho diario, 
y en Bilbao Julen Calzada, quien 
formó parte de este mismo órga
no de dirección del periódico.

En Pamplona fue detenido Xa
bi Otero, miembro de la empre
sa Orain S.A. y en Guipúzcoa 
también fueron localizados Maite 
Mendiburu y Manuel Aramburu, 
ambos residentes en Rentería y 
vinculados anteriormente al dia
rio Egin.

El abogado Carlos Trenor, 
domiciliado en San Sebastián y 
ex miembro de Orain; el ex con
sejero delegado de Egin Ramón 
Uranga, en su domicilio de Irún 
y Manuel Intxauspe en Oyarzun 
también fueron detenidos en esta 
operación.

Todos los arrestados asícomo 
la documentación incautada, tras
ladada en cuatro furgonetas, es
tán en lá Comisaría General de 
Información en Madrid.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, explicó en rueda 
de prensa que esta operación se 
llevó a cabo tras comprobar las 
relaciones de «subordinación» y 
conexión de la empresa editora 
Orain S.A. con respecto a ETA 
y a KAS.

Mayor Oreja destacó «las co
nexiones estrechas y contactos 
estables», especialmente en el 
año 1993, entre KAS y ETA y la 
empresa Órain, que estaba «al ser-

Xabier Alegría. EFE Pablo Gorostiaga. EFE

vicio» y «subordinada» a la orga
nización terrorista.

Anunció que además se detec
tó un delito económico «colecti
vo» de alzamiento de bienes, ya 
que Orain trasvasaba sus activos 
de forma fraudulenta alas socie
dades instrumentales «Ardatxa» 
y «Eriguren».

El juez Garzón, que investi
ga asimismo una deuda de 500 
millones de la empresa Orain con 
la Seguridad Social, dictó un auto, 
en el que decide el cierre cautelar 
de Egin y Egin Irratia, al consi
derarlos integrados en unaestruc- 
tura criminal, de KAS.

El magistrado aplicó, para 

adoptar dicha medida cautelar, 
el artículo 129 del Código Penal, 
que permite aun juez o Tribunal 
imponer la clausura de una em
presa con carácter temporal o de
finitivo, que en el primer caso no 
podrá exceder de cinco años, y 
acuerda la suspensión de las acti
vidades de la sociedad o empre
sa por el mismo plazo.

Garzón sólo notificó la parte 
dispositiva del auto a los afecta
dos al ordenar el secreto de to
das las actuaciones.

El ministro del Interior des
tacó la «solidez» de esta opera
ción judicial y policial que supo
ne la segunda fase de otra reali

zada el pasado 28 de mayo en la 
que se detu vt> a once personas re
lacionadas con el entramado fi
nanciero del Movimiento Nacio
nal de Liberación Vasco (MLNV) 
que daban cobertura a los etarras 
huidos a Iberoamérica, especial
mente a Cuba.

Explicó que el origen de esta 
acción policial, a la que aseguró 
seguirán otras puesto que la red 
financiera de ETA no es «global» 
sino distribuida en departamen
tos estancos, se remonta al pro
yecto «Urdalatxe», documento 
incautado en la detención de la 
cúpula etarra en Bidart en 1992 
en el que ETA y KAS diseñaron 
su estrategia económica y en el 
que ya figuraba la empresa Orain.

Mayor Orejaexplicó que ade
más de la comisión judicial par
ticiparon en esta acción 350 agen
tes del Cuerpo Nacional de Po
licía.

Los registros y posterior cie
rre de las dependencias del Egin 
en el País Vasco y Navarra sus
citaron las protestas de los tra
bajadores que mostraron su re
chazo a la operación policial con 
gritos a favor de la libertad de 
expresión.

Representantes de las asocia
ciones de fiscales expresaron su 
convicción de que el cierre del 
Egin es una medida «ajustada a 
derecho» y señalaron que si esta 
decisión no es respetada y el dia
rio se publica, el juez «tendrá que 
tomar la medida oportuna».

Los partidos niegan que se 
menoscabe la libertad de expresión

Efe - Madrid

Los partidos políticos celebra
ron ayer la operación policial 
contra el diario y la emisora Egin, 
en la que fueron detenidas once 
personas relacionadas con su con
sejo de administración, y coinci
dieron en que no menoscaba la 
libertad de expresión.

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, expresó la satisfacción 
del Ejecutivo ante cualquier ac
ción que suponga un avance en 
la lucha antiterrorista y el des
mantelamiento de los mecanis
mos de financiación de ETA, ade
más de constatar el «respeto es
crupuloso» del Gobierno a la ley 
y la independencia judicial.

Piqué consideró que la ope
ración, que concluyó con la sus
pensión cautelar del diario y la 
emisora Egin, es la «constatación 
de algo que, probablemente, el 
conjunto de los ciudadanos sa
ben desde hace mucho tiempo».

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, hizo un llama
miento a la «prudencia» y a no 
plantear cuestiones relativas a la 
«oportunidad» de la operación o 
a su incidencia en la «libertad de 
expresión», así como a «no ade
lantar posiciones y a no «ser sim
ples» en este asunto, ya que en
tiende que «el único referente es 
el cumplimiento de la ley».

El PNV, a través de un comu
nicado, confió en que la opera

ción «en ningún modo constitu
ya un ataque ala libertad de expre
sión y sí se corresponda con he
chos delictivos», aunque recono
ció que «parece cumplir los requi
sitos legales y contar con las sufi
cientes garantías de que no sea 
una acción arbitraria».

Para el ex ministro socialista 
de Justicia e Interior Juan Alberto 
Belloch, el cierre cautelar de Egin 
no conculca la libertad ya que, 
dijo, en una sociedad civilizada 
ésta tiene un límite «indudable 
e indiscutido», que es el Código 
Penal, y calificó de «proporcio
nada» la medida si existen indi
cios racionales de criminalidad.

El candidato socialista a la 
Presidencia, José Borrell, expre

só su satisfacción por las actua
ciones tendentes a «desmantelar 
las bases financieras de los te
rroristas y sus voceros», y el se
cretario de Comunicación del 
PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
rechazó que se tratara de un aten
tado contra la libertad de expre
sión, porque «para atentados, los 
que se hacen en el País Vasco 
contra los concejales del PP».

Desde el PP, su portavoz de 
Interior, Ignacio Gil Lázaro, ase
guró también a Efe que la ope
ración nojupone ninguna «cor
tapisa» a esa libertad, sino una 
prueba de su defensa y protec
ción por parte del Estado, y en el 
País Vasco esta formación pidió 
«respeto y prudencia» a la hora

Mayor Oreja. gpg

de enjuiciar la actuación judicial.
El coordinador general de IU, 

Julio Anguita, dijo que la inter
vención se ha producido como 
una mera «aplicación del estado 
de derecho», y consideró que 
«hay indicios más que razona
bles de que hay relación entre 
ETA y HB».
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Cardenal elosia el acercamiento del PP y sus socios para reformar la justicia

El PSOE acusa a Aznar de mezclar 
los calendarios político y judicial
Efe-Madríd/El Escorial/Córdoba

El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE, Alfre
do Pérez Rubalcaba, acusó ayer 
al Gobierno de confundir los ca
lendarios político y judicial y 
de actuar politicamente en fun
ción del ritmo que siguen los 
tribunales de Justicia.

Pérez Rubalcaba manifestó 
en rueda de prensa en la sede 
nacional del partido que en esa 
mezcla de los calendarios polí
tico y judicial se debe enmarcar 
el acuerdo entre el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, y 
los portavoces de los grupos que 
le apoyan de ofrecer al PSOE un 
pacto para reformar la Justicia 
tras la sentencia del «caso GAL».

Tras subrayar que el calenda
rio político y el judicial «no tie
nen nada que ver», el dirigente 
socialista dijo que ese anuncio 
no puede interpretarse como una 
respuesta del Gobierno al ofreci
miento que le hizo el PSOE para 
reformar la Justicia.

Para Rubalcaba, más que una 
respuesta, se trata de un «lapsus 
freudiano» de un Gobierno que, 
a su juicio, «enreda permanen
temente en los tribunales».

Por otra parte, el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
alabó la intención del Gobierno 
y sus socios parlamentarios de 
abordar un pacto sobre la refor
ma de la justicia tras la senten-

El Tribunal Supremo 
comenzó a deliberar la 
sentencia del caso Marey

Condena de 24 años para el 
etarra Corporales por 
guardar armas en un zulo

F.P. ■ Madrid

El pleno de la sala segunda 
del Tribunal Supremo comen
zó ayer a deliberar la sentencia 
del juicio del «caso GAL», por 
el secuestro de Segundo Marey, 
que el martes quedó visto para 
sentencia tras casi dos meses de 
vista oral.

Esta deliberación seguirá 
hoy y la próxima semana, y aun
que la intención de los magis
trados es dictar sentencia cuanto 
antes, incluso a lo largo de este 
mes de julio, fuentes del Tribu
nal Supremo insistieron en que 
la sentencia no se conocerá has
ta, por lo menos, el mes de agos
to.

Los once magistrados de lo 
penal que formaron el pleno para 
juzgar el «caso GAL» se reunie
ron ayer por la mañana durante 
cerca de cuatro horas en la sala 
principal de la antigua biblio
teca del Tribunal Supremo.

Fuentes del alto tribunal ase
guraron que los magistrados eli

Rubalcaba durante la rueda de prensa en la sede de! PSOE. EFE

cia del «caso GAL», pero dijo 
que los problemas de este área 
son «endémicos» y no deben vin
cularse a «un caso concreto».

Jesús Cardenal, quien desta
có la «normalidad» con la que 
se desarrolló el juicio por el se
cuestro de Segundo Marey, que 
quedó el martes visto para sen
tencia, hizo estas manifestacio
nes en El Escorial, tras pronun
ciar una conferencia sobre el 
papel de los fiscales en uno de 
los cursos de verano de la Uni
versidad Complutense, sobre la 

gieron este nuevo emplazamien
to para la deliberación, en lu
gar de hacerlo en su habitual sa
leta, porque las deliberaciones 
se presumen largas y la biblio
teca cuenta con aire acondicio
nado.

Nulidad y prescripción
Las principales cuestiones 

que han de debatir los magistra
dos son la nulidad de la causa, 
la prescripción de los delitos y, 
por último, y en caso de descar
tar ambas cuestiones, la absolu
ción o condena de los procesa
dos por los delitos de los que se 
les acusa.

El tribunal juzgador cuenta 
para su trabajo con abundante 
jurisprudencia que se le ha pro
porcionado sobre las dos líneas 
que en materia de prescripción 
ha marcado el Tribunal Supre
mo: una apoyaría la tesis de la 
prescripción del «caso Marey» 
y otra defendería la postura 
contraria.

justicia.
Señaló que «bueno es que 

haya ese intento, esa voluntad 
de aproximación», para que los 
políticos pongan remedio a las 
deficiencias y carencias de la 
justicia.

Sobre otros asuntos de actua
lidad, como la denuncia por 
supuestas irregularidades en la 
contatación de obras y servicios 
en la Diputación de Zamora, 
Cardenal dijo que la intención 
de la Fiscalía es «averiguar hasta 
el final todo lo que haya y seña

N.G.G. - Madrid

La Audiencia Nacional im
puso 24 años de cárcel al etarra 
Jesús García Corporales, alias 
«Josu», por formar parte, junto 
a otras tres personas ya conde
nadas, del «comando Laudio» 
que recibía armas y explosivos 
del «comando Araba» de ETA, 
que ocultaban en zulos prepa
rados para tal efecto.

En una sentencia notificada 
ayer, la Sección Segunda de la 
Sala de lo Penal impone dicha 
pena a Corporales por los deli
tos de pertenencia a banda arma
da, depósito de armas de gue
rra y tenencia de explosivos.

La sentencia considera pro
bado que Corporales actuó des
de 1988 al servicio de la organi
zación ETA y perteneció, en 
unión a otras tres personas tam
bién condenadas a 24 años de 
cárcel por estos hechos, al «co
mando Laudio» que apoyaba a 
otro de acción directa denomi
nado «Araba».

ló que de la investigación podría 
derivarse la responsabilidad de 
personas que no figuran entre los 
actuales imputados».

Sin embargo, «también po
drían retirarse las imputaciones 
contra alguno de ellos», apun
tó.

Desde otra óptica, la porta
voz de IU en el Congreso, Rosa 
Aguilar, confió en el Pacto de 
Estado por la Justicia, acorda
do entre el presidente del Gobier
no, José María Aznar, y los na
cionalistas, «sea auténtico y no 
sirva para poner punto y final a 
algunos de los casos de corrup
ción que hay pendientes».

En rueda de prensa, la candi
data de IU a la alcaldía de Cór
doba, advirtió que, «si ese pac
to sirve para poner punto y final 
a algunos de los casos de corrup
ción pendientes, lo denunciare
mos».

Rosa Aguilar consideró que 
el acuerdo, alcanzado el martes, 
debe hacer que la justicia sea 
«eficaz, rápida, barata e igual 
para todos los ciudadanos» y dijo 
que esperan a ver los conteni
dos que salen de ese pacto.

Aprovechó este clima de con
senso para hacer un llamamien
to al Gobierno y a los partidos 
nacionalistas -CiU, Coalición 
Canaria y PNV- para que lleguen 
a acuerdos sobre terrorismo, 
igual que lo han alcanzado en 
materia de justicia.

Los miembros del «coman
do Laudio», Corporales, Ma
nuel González Rodríguez, José 
Carlos Fachal y Julián Fernán
dez Bernales, construyeron va
rios zulos en el sótano de un edi
ficio ubicado en la localidad de 
Aracaldo (Vizcaya), en el monte 
Castillo de Aracaldo y en una 
antigua fábrica de gaseosas en 
Arracundiaga.

La sentencia sostiene que pa
ra comunicarse con la dirección 
de ETA en Francia, estos etarras 
construyeron dos buzones en el 
barrio de Latierro, en Llodio, 
en las proximidades del cam
po de fútbol, y en Arracundiaga, 
junto al zulo antes citado.

Fue la Guardia Civil quien, 
siguiendo instrucciones de los 
detenidos, descubrió estos zulos 
en donde se hallaron un fusil, 
dos metralletas y cuatro carga
dores, una pistola con la nume
ración borrada, dos granadas 
tipo ETA, 225 kilogramos de 
goma-2 y numerosa munición, 
temporizadores y detonadores.

El juicio de 
Urralburu se 
reanuda con un 
contraperitaje en 
su defensa

Efe ■ Pamplona

El juicio contra los seis impu
tados en la denominada trama 
navarra del caso Roldán se re
anudó ayer, tras el paréntesis de 
los Sanfermines, con la presen
tación de un contrainforme peri
cial elaborado a petición de la 
defensa del ex presidente del 
Gobierno de Navarra, Gabriel 
Urralburu.

Con el informe, compuesto 
por 137 páginas y emitido por 
el decano del Colegio de Econo
mistas de Navarra, Javier Esco
bosa San Miguel, la defensa de 
Urralburu pretende desmontar 
las afirmaciones expuestas du
rante dos semanas por los peri
tos judiciales Javier Zabaleta 
Zúñiga y Luis Crespo Moretín 
Zabaleta y Crespo concluían en 
su informe que ocho empresas 
constructoras que realizaron 
obras públicas en Navarra en
tre 1987 y 1991 pudieron pagar 
hasta 770 millones de pesetas 
a los seis imputados en concepto 
de comisiones.

Frente a esta afirmación, Es
cobosa, tras explicar el méto
do de trabajo seguido, manifestó 
su «perplejidad» por la, a su jui
cio, «falta de contraste» utili
zada por sus predecesores a la 
hora de emitir el informe judi
cial.

En líneas generales, Escobo- 
sadenunció los «indicios y supo
siciones» en los que se basan 
los peritos judiciales y la falta 
de «pruebas plenas» para las im
putaciones que realizan a Ga
briel Urralburu, quien acudió a 
la sesión tras haber permane
cido durante quince días en re
poso por sufrir ciática.

El ex presidente del Gobier
no de Navarra, así como su ex 
consejero de Obras Públicas, 
Antonio Aragón, están acusa
dos de los delitos de cohecho y 
contraía Hacienda Foral por los 
que el Fiscal solicita 11 años de 
cárcel para cada uno.

Mientras que Aragón confe
só haber recibido alrededor de 
70 millones de pesetas proce
dentes de constructoras, Urral
buru negó dicha imputación y 
alegó desconocer el incremen
to patrimonial de la sociedad Re
sidencial Menorquína, cuya ad
ministradora era su esposa Oli
via Balda, también procesada 
como cooperadora necesaria del 
delito de cohecho.

Escobosa, quien a preguntas 
de las acusaciones reconoció 
que para elaborar el contrain
forme «me he ceñido única y ex
clusivamente» al informe de los 
peritos judiciales, dudó asimis
mo de la documentación apor
tada por las entidades bancarias.

En este sentido, descalificó 
las mismas y más en concreto 
las remitidas por la sucursal 
4022 del Banco Bilbao Vizca
ya, donde supuestamente se rea
lizaron la mayor parte de las ope
raciones de compra y entrecru
zamiento de cheques con el ob
jetivo de borrar el origen y desti
no del dinero.
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Anguita afirma que el mercado tiene el poder en la UE 

BorreB teme el deterioro 
del Estado del Bienestar

Costa asegura que las 
enmiendas a la reforma del 
IRPF mejoran el proyecto

C.C./J.I.S. - El Escorial

El candidato del PSOE a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, se mostró ayer conven
cido de que «cuando vuelva a go
bernar la izquierda nos encon
traremos un Estado del Bienes
tar que habrá sufrido algún de
terioro».

Borrell hizo esta afirmación 
durante su participación como 
ponente en la Conferencia sobre 
«Constitución y Estado del Bien
estar», dentro del curso de vera
no de Él Escorial «Constitución 
de 1978, veinte años después».

El representante socialista 
expresó su preocupación por el 
hecho de que, asu juicio, ese de
terioro obedezca a las políticas 
aplicadas en los últimos años, 
«conceptualmente distintas» de 
las de anteriores Gobiernos so
cialistas y destacó que, en ese 
sentido, se ha producido «un 
punto de inflexión, un cambio 
de rumbo».

Estimó que las futuras líneas 
del Estado del bienestar deben 
ir dirigidas a mantener los obje
tivos de equidad y solidaridad y 
aseguró que ese estado ha pasa
do por tres crisis, una de tipo fi
nanciero, otra de carácter ideoló
gico y una tercera en la que se 
encuentra ahora, filosófica.

Rechazó un modelo de Esta
do de bienestar en el que la soli
daridad sea entendida como algo 
voluntario y no obligatorio al 
considerar que esto responde al 
criterio de «limosna o cepillo de 
parroquia, pero con eso no se crea 
un sistema de bienestar social» 
que ofrezca una sanidad, educa
ción y subsidio de desempleo en
tre otros aspectos.

Se mostró contrario al des
mantelamiento del Estado del 
bienestar o a su continuidad tal 
y como está actualmente y preci
só que «no digo que no sea pro
bable» que se aplique uno u otro 
modelo, aunque personalmente

anguita y Borrell comparten desayuno con Trillo en El Escorial. EFE

abogó por el modelo de la inno
vación y estimó que triunfará uno 
u otro en función de las «presio
nes» que existan.

Anguita y los mercados
El coordinador general de Iz

quierda Unida, Julio Anguita, 
dijo que «son los mercados eco
nómicos y no las leyes, como 
marca la Constitución, quienes 
dirigen las políticas de los go
bernantes europeos».

Anguita hizo estas declara
ciones durante su conferencia 
«La Constitución Española y la 
moneda única», en el curso «La 
Constitución de 1978, veinte 
años después» que el Congreso 
de los Diputados organiza, du
rante toda esta semana, en San 
Lorenzo de el Escorial.

El secretario general del Par
tido Comunista de España expli
có que, a su juicio, hay «un con
flicto entre la construcción de la 
moneda única y los contenidos 
de la Constitución Española».

«Estamos en una simple 
unión monetaria, en la que el po
der político entrega sus decisio

nes al Banco Central Europeo», 
declaró.

Pidió que, para evitar el «con
flicto» entre política y economía, 
se de «mayor poder al Parlamen
to Europeo para incorporar ele
mentos legales de cada país a la 
unión política europea».

Anguita explicó que la UE se 
realizó en tomo a dos pilares fun
damentales, «que son el merca
do único y la cohesión econó
mica y social, que no es otra cosa 
que el acercamiento entre las cla
ses sociales y los territorios».

A su juicio, esta cohesión no 
se está consiguiendo, porque «a 
partir del Tratado de Maastrich 
se abandonó la idea de una unión 
política y se supeditó todo a los 
mercados económicos».

Así, según el coordinador ge
neral de IU, el estado de bienes
tar en España está «tocado», por
que «el crecimiento sostenido no 
se sostiene y no se están llevan
do a cabo reformas para cum
plirlos derechos medioambien
tales de los ciudadanos», lo que 
atribuyó a la preeminencia que 
los mercados económicos tienen 
sobre las decisiones políticas.

N.M.P.-El Escorial/Madríd

El secretario de Estado de Ha
cienda, Juan Costa, declaró ayer 
que las enmiendas aprobadas el 
martes por la Comisión Parla
mentaria de Economía y Hacien
da «mejoran algunos aspectos 
del Proyecto de Ley del IRPF y 
refuerzan la lucha contra el frau
de».

Costa, que pronunció una 
conferencia en los cursos de 
verano de El Escorial sobre «Fis
calidad como factor de competi
tividad», destacó a los periodis
tas que el trámite parlamentario 
ha demostrado que existe «una 
mayoría estable, y que los ciuda
danos creen que la reforma del 
IRPF planteada por el Gobier
no es el camino idóneo para crear 
empleo».

Respecto a la abstención del 
PNV en la votación del dictámen 
de la Comisión de Economía y 
Hacienda sobre el Proyecto de 
Ley del IRPF, Costa dijo que los 
diputados forales y ese partido 
han manifestado una posición de 
«respeto absoluto» a la reforma, 
así como una postura de apoyo 
cuando rechazaron las enmien
das a la totalidad votadas en el 
Pleno.

El secretario de Estado de 
Hacienda subrayó que en el trá
mite parlamentario se ha pues
to de manifiesto que las enmien
das del PSOE son «incoheren
tes y no tienen una alternativa 
seria en materia fiscal», ya que 
hace meses decía que la bajada 
de impuestos ponía en peligro 
las prestaciones sociales, «lo que 
es rigurosamente falso, y ahora 
ellos plantean una propuesta con 
bajada de impuestos».

Por otra parte, el Grupo Par
lamentario del PP afirmó que tras 
su paso por la Comisión de Eco-

Romay dice que la reducción 
de las listas de espera en dos 
años ha sido del 40%

.Tuan Costa. EFE

nomía del Congreso, el Proyecto 
de Ley de IRPF no ha modifi
cado su estructura de «impues
to simple y eficiente», mientras 
que para el Grupo socialista, este 
es el Proyecto de la «agitación 
y la propaganda».

Los portavoces parlamenta
rios del PP, PSOE y Coalición 
Canaria en la Comisión de Eco
nomía y Hacienda del Congre
so hicieron estas declaraciones 
en una rueda de prensa convo
cada para informar sobre la vo
tación de Ias enmiendas presen
tadas al Proyecto de Ley del 
IRPF que finalizó el martes.

Para el portavoz de Presu
puestos y Hacienda del Grupo 
Popular, Vicente Martínez Pu
jalte, la reforma fiscal pone de 
manifiesto que el PP quiere apo
yar a las familias, asalariados 
y pensionistas, confirma su vo
luntad de bajar los impuestos a 
los españoles y «permitirá afron
tar proyectos de gran importan
cia».

El embajador de Estados Unidos advierte a 
los terroristas que tienen la batalla perdida

J.C,Z. - Madrid

El nuevo embajador de Esta
dos Unidos en España, Edward 
L. Romero, advirtió ayer de que 
su país no tolera el terrorismo 
en ninguna parte del mundo y 
agregó que «los terroristas nunca 
han conseguido nada» con esos 
métodos y «tienen la batalla per
dida».

Romero hizo estas declara
ciones a Efe en una entrevista 
concedida un día antes de su re
greso a Estados Unidos, adon
de viaja tras presentar cartas cre
denciales al Rey Juan Carlos, y 
entrevistarse con el presidente 

del Gobierno, José María Aznar.
El embajador estadouniden

se destacó la colaboración de las 
autoridades de su país con las es
pañolas en la lucha contra el te
rrorismo, y dijo, sobre los aten
tados contra concejales del PP, 
que es «horrible» que una «per
sona deba defender con su vida 
principios democráticos y una 
filosofía correcta y humana».

Aunque no comenzará sus ac
tividades hasta después del ve
rano, el embajador se ha reuni
do ya, además de con Aznar, con 
el presidente del Senado, Juan 
Ignacio Barrero, y con los minis
tros de Asuntos Exteriores y De

fensa, y espera hacerlo con líde
res de partidos políticos, para 
aumentar su conocimiento de la 
realidad española.

Aún así, como empresario, 
elogió el proceso de privatizacio
nes emprendido por el Gobier
no, que dijo «comprendemos 
bien en Estados Unidos», y ani
mó a las grandes empresas espa
ñolas a continuar con sus inver
siones en otros países.

A su juicio, Ja entrada en fun
cionamiento del euro es una bue
na noticia, que en sus primeros 
pasos está funcionando bien aun
que puede tener problemas en el 
futuro.

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, dijo ayer que las 
listas de espera quirúrgica han 
disminuido casi un cuarenta por 
ciento en los dos últimos años, 
al pasar de 190.000 pacientes a 
31 de mayo de 1996 a 13 8.000 
ahora.

Las demoras de más de seis 
meses se han conseguido redu
cir un 75 por ciento, y mientras 
hace dos años, cuando cambió 
el equipo directivo del Insalud, 
había 59.000 pacientes en estas 
listas (algunos esperaban mas de 
dos años una operación), a 31 de 
mayo quedan 13.800 enfermos.

En rueda de prensa, Romay 
recordó que el objetivo del Insa
lud para este año es que nadie 
espere una operación más de seis 
meses, y para cumplir ese objeti
vo este año se ha puesto en mar

cha el «programa de garantía 
contra la demora quirúrgica», 
que ofrece una solución en otro 
centro a los pacientes que espe
ran mas de seis u ocho meses.

El ministro, que estuvo 
acompañado por el presidente 
del Insalud, Alberto Núñez, y 
por el director general de Aten
ción Primaria y Especializada, 
Rafael Matesanz, resaltó tam
bién que los pacientes ahora es
peran una media de 83 días para 
una operación, mientras que ha
ce dos años la demora media era 
de 200 días.

«Estos datos no son fruto de 
la casualidad sino de un buen 
trabajo y de una magnífica cola
boración de los trabajadores sa
nitarios», dijo Romay, que tam
bién se refirió al incremento de 
los recursos financieros para la 
Sanidad, dispuesto este año por 
el Gobierno.

MCD 2022-L5



La Tribuna NACIONAL Jueves, 16 de julio de 1998 29

Ase sura durante su visita a Madrid que no hay fecha para su cita con Aznar

Pujol encarriló con Arias Salgado y 
Rato las inversiones en Cataluña

LL, - Madrid

El presidente de la Generalitat 
de Cataluña, Jordi Pujol, enca
rriló ayer con sendas entrevis
tas con el ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, y con el 
vicepresidente económico, Ro
drigo Rato, las inversiones en in
fraestructuras que el Estado de
berá hacer en Cataluña.

Pujol, que posteriormente re
cibió una condecoración de Tai
landia en la residencia del em
bajador, Pridi Boonyobhas, ase
guró que áun no hay fecha para 
su encuentro con el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
y precisó que «no tenemos nada 
previsto, ni tampoco nos hemos 
llamado por teléfono».

En un breve encuentro con la 
prensa tras ser galardonado, re
conoció que tenía «interés en po
der hablar con algunos ministros, 
concretamente con el de Fomen
to y con el vicepresidente y mi
nistro de Economía y Hacienda», 
para repasar «las cuestiones re
lacionadas con las grandes obras 
de infraestructuras de Cataluña».

Pujol, que eludió dar detalles 
sobre los contenidos concretos, 
ni cifras de estos encuentros, se
ñaló que con Arias Salgado y el 
consejero catalán de Obras Pú
blicas, Pere Macías, habían ana
lizado esas grandes infraestruc
turas, como el tren de alta veloci
dad, el Plan del Delta del Llobre
gat o laampliación del aeropuer
to de Barcelona.

Respecto a la tercera pista de 
El Prat, indicó que, «afortuna
damente, su localización y em
plazamiento, que era lo que re
quería mayor discusión y un 
acuerdo, se consiguió, y ahora 
lo que hay que hacer es aplicar
lo y hacer el Plan Director».

Sobre su entrevista con Rato, 
Pujol afirmó que habían habla
do de los próximos Presupues
tos, aunque este asunto ya ha
bía sido «comentado entre el vi
cepresidente y el representante 
del grupo parlamentario catalán, 
Joaquim Molins, y no no ha sido 
el tema fundamental de la Con
versación».

Sin reivindicaciones
«Hace tiempo que habíamos 

quedado en tener un contacto di
recto -continuó-, para hablar no 
solamente de los Presupuestos, 
sino más bien de las perspecti
vas económicas españolas, euro
peas, y ver cómo se va a orien
tar todo el tema del euro».

Rechazó que hubiera plantea
do al ministro nuevas peticiones 
y subrayó que «no he hablado 
de reivindicaciones, sino del pa
norama económico actual, de las 
perspectivas en Europa, en el 
mundo y las consecuencias que 
pueden tener en España».

En su opinión, «no era el tema 
de conversación de ayer el plan
tear las peticiones, ni reivindi
car nada», si bien advirtió que 
«eso, en todo caso, ya se hará

Pujol durante un acto de presentación de un libro. EFE

durante la discusión que habrá 
durante los próximos meses bási
camente desde el grupo parla
mentario catalán» para los Pre
supuestos.

«Hoy (por ayer) he venido a 
conocer-insistió- el punto de vis
ta de quien en España mejor in
formado está sobré nuestras pers
pectivas económicas más inme
diatas, las repercusiones que pue

dan tener desde la crisis del su
deste asiático hasta la ralentiza
ción del crecimiento económi
co de algunos países».

Pujol quiso dejarclaro, «y en 
eso estamos de acuerdo tanto el 
vicepresidente económico como 
yo mismo, que las perspectivas 
económicas españolas siguen 
siendo buenas para el 98, para 
el 99 y, creo, que para el 2000».

El Foro Babel 
denuncia 
prácticas 
antidemocráticas 
en Cataluña

Efe - Barcelona

El Foro Babel denunció ayer 
que en la vida política catalana 
se han impuesto «unas reglas del 
juego» y un modelo de país que 
«entran en colisión con algunos 
derechos y libertades democrá
ticas».

El catedrático de Derecho 
Francesc de Carreras y el an- 
tro-pólogo Félix Pérez Rome
ra expusieron en rueda de prensa 
las líneas maestras del último 
documento de este grupo de opi
nión, que han firmado ya 560 
personas.

De Carreras explicó que sus 
críticas contra el modelo políti
co y de país imperante, en Cata
lunya se dirigen contra el Go
bierno de CiU, pero adviritió que 
se trata de unas ideas y prácti
cas que se «han impuesto de for
ma transversal en todos los par
tidos».

Foresta razón, llamó la aten
ción sobre el hecho de que «pue
de haber un cambio político en 
la Generalitat, puede haber otro 
presidente, sin que cambie el 
modelo de país».

Pérez Romera y De Carre
ras explicaron que desde su fun
dación se han reunido con diri
gentes del PSC (Josep Borrell, 
Narcís Serra), de Unió, que no 
identificaron, de IC (Rafael Ri
bó) y de los sindicatos CCOO 
y UGT.

A pesar de asegurar que por 
el momento no se sienten repre
sentados por ningún grupo polí
tico, De Carreras indicó que 
«está totalmente descartada» la 
posibilidad de que el Foro se 
constituyaen partido político y 
se presente a unas elecciones.

Cisneros dice que la soberanía 
compartida no es constitucional

Efe-Madrid/Barcelona/El Escorial

El presidente de la Comisión 
Constitucional del Congreso, 
Gabriel Cisneros (PP), aseguró 
AYER que la propuesta de so
beranía compartida lanzada ayer 
por el portavoz de CIU en la Cá
mara, Joaquim Molins, «no tie
ne cabida en nuestro marco cons
titucional». .

En declaraciones a los perio
distas, Cisneros, uno de los «pa
dres» de la Constitución, consi
deró «más aceptables» las pro
puestas del PNV, en tanto que 
«una soberanía compartida, por 
muchas leyes orgánicas como 
ayer nos propuso eÍ señor Molins, 
desde luego no tiene cabida en 
nuestro marco constitucional».

Recordó que la Constitución 
reconoce la existencia de nacio
nalidades y regiones, predica la 
solidaridad entre todas ellas y 
admite conceptualmente el ca

rácter plural de España, pero 
«inequívocamente habla de una 
soberanía nacional, que por defi
nición es única e indivisible».

Por su parte, el líder de Unió, 
Josep Antoni Duran Lleida, afir
mó ayer que el discurso de José 
María Aznar sobre la Constitu
ción fue «un ejercicio pirotéc
nico de nacionalismo español» 
y le reclamó que no actúe como 
«un nacionalista español exclu: 
yente» para asegurarse el apo
yo de sus votantes.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, advirtió el 
lunes a los nacionalistas de que 
se debe desarrollar el mapa auto
nómico salido de la Constitución 
«con imaginación», pero sin 
«fantasías», siguiendo una tra
dición de «pluralismo» frente a 
la «megalomanía aldeana y caci
quil».

En un comunicado. Duran 
afirmó que la intervención de

Gabriel Cisneros. EFE

Aznar fue «fuego de artificio, un 
puro ejercicio pirotécnico del na
cionalismo español, que pone de

manifiesto una anacrónica resis
tencia a reconocer que, en Es
paña, existen diversos sentimien
tos nacionales propios de la rea
lidad plurinacional de España 
sustentada en su pluralidad cul
tural y lingüística».

Desde la oposición, el candi
dato del PSOE a la Presidencia 
del Gobierno, José Borrell, acusó 
al presidente del Ejecutivo, José 
María Aznar, de «poner un día 
acaldoalosnaciona-listasy sa
car la espada flamígera antina
cionalista y por la tarde se reú
ne con ellos y les da todo lo que 
piden».

Borrell criticó el «rigodón 
que nos baila» Aznar, propio - 
dijo- «de quien no tiene ni rum
bo, ni carta de navegar, ni mo
delo de estado». Señaló que el 
presidente del Gobierno «de 
cuando en cuando saca pecho y 
agrede a los nacionalistas, a 
veces innecesariamente».

El Defensor del 
Pueblo examina 
los casos que le 
llegan sobre la 
Ley del Catalán

Efe - Madrid

El Defensor del Pueblo, 
Fernando Alvarez de Miranda, 
afirmó ayer que la Institución 
que él preside sigue examinan
do las quejas que sobre la ley 
del catalán están recibiendo.

Pero «no me voy a referir a 
este tema públicamente hasta el 
año que viene, cuando presen
te el informe anual de nuestra 
Institución ante el Parlamento».

Y no diré nada hasta enton
ces, explicó, porque una «señora 
diputada me reprochó el que ha
blara del asunto con la prensa 
antes de abordarlo ante quienes 
son mis mandatarios, que son 
los congresistas y senadores».

Por lo tanto, agregó Fernan
do Alvarez de Miranda, y en 
cumplimiento de la solicitud de 
la señora diputada, «me tengo 
que mantener en la más estric
ta de las discreciones».
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La guerrilla del ELN considera que el 
Ejército creó los grupos paramilitares 
que ahora han escapado 
completamente de cualquier control

Los paramilitares exisen que la paz también se negocie con ellos

El ELN no quiso hablar con el 
presidente electo de Colombia
El presidente electo de Co
lombia, Andrés Pastrana, in
tentó sin éxito aprovechar 
su estancia en Europa para 
entrevistarse con los miem
bros del Ejército de Libera
ción Nacional (ELN) que 
participaron en las conver
saciones con la sociedad ci
vil celebradas en Alemania.

R.ZyR.R.M.-Maguncia/Medellm

Así lo reveló ayer en rueda 
de prensa Pablo Beltrán, uno de 
los tres «comandantes» del ELN 
que han participado en el diálo
go que se celebró en el monaste
rio de Himmelspforte, en el sur 
de Alemania, bajo los auspicios 
de I a Conferencia Episcopal Ale
mana.

Pastrana se encuentra actual
mente en Paris, donde el martes 
presenció en la tribuna de ho
nor el tradicional desfile mili
tar del 14 de julio en los Cam
pos Elíseos, junto al jefe de Esta
do francés, Jacques Chirac.

«El presidente electo (Pastra
na) ha hecho estos días los con
tactos necesarios para intentar 
entrevistarse con nosotros en 
Europa», declaró Beltrán.

Según el «comandante» gue
rrillero, a pesar del interés ma
nifiesto de Pastrana «le hemos 
dicho que muchas gracias, pero 
que ya nos veremos en Colom
bia».

«El encuentro con Pastrana 
tiene que celebrarse en suelo co
lombiano», agregó Beltrán, que 
dijo no tener problema alguno 
con que el escenario de esa cita

La OSCE quiere facilitar en Belgrado 
la mediación de Felipe González

Efe - Belgrado

El principal objetivo de la de
legación de la OSCE que se 
encontraba ayer en Yugoslavia 
(Serbia y Montenegro) era fa
cilitaría misión del ex presidente 
del gobierno español, Felipe 
González, según el jefe de di- 
chadelegación, Hans Joerg Eiff.

«No estamos aquí para pla
near una agenda, sino para facili
tar la llegada del señor González. 
La OSCE quiere que él empie
ce su misión lo antes posible»,

Pablo Beltrán "comandante" del ELN, ayer en Maguncia. EFE

sea en el territorio de las Fuer
zas Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC) que va a ser 
despejado militarmente.

Pastrana, que tomará las rien
das del pais el próximo día 8 de 
agosto, anunció la retirada mili
tar de algunos municipios a fin 
de facilitar el proceso de paz, tras 
la entrevista que mantuvo el día 
9 de julio con el líder de las 
FARC, Manuel Marulanda, «Ti- 
rofijo».

Beltrán afirmó que, al márgen 
de esa aparente voluntad del pre
sidente electo de diálogo con la 
insurgencia, «el proceso necesi
ta algo más que palabras».

«La prueba de esa voluntad 
debe ser la depuración de las fuer
zas armadas, algo que le va a re

dijo Eiff en el primer día de su 
misión yugoslava, emprendida 
a invitación del gobierno local.

Normalizar relaciones

La visita de esta delegación 
de la Organización para laCola- 
boración y Seguridad en Euro
pa (OSCE) forma parte de los es
fuerzos por normalizar las rela
ciones con Yugoslavia, país que 
quedó suspendido como miem
bro de esa organización en 1993 
por su supuesta responsabilidad 

sultar muy difícil y en lo que le 
deseamos mucha suerte», afir
mó.

Según la opinión del «coman
dante» del ELN, «las élites del 
Ejército han perdido el control 
de los paramilitares porque ya 
no sólo matan a militantes y 
opositores de la izquierda, sino 
tambien a activistas de los dere
chos humanos del centro y a di
rigentes de la derecha como Al
varo Gómez Hurtado y el gene
ral retirado Femando Landazábal 
Reyes».

«Las élites crearon un mons
truo y ese monstruo se les ha es
capado de las manos. Ojala el 
presidente Pastrana pueda encar
celar al monstruo», declaró Bel
trán ante las cámaras de televi

en las guerras de Bosnia y de 
Croacia.

La OSCE y la Unión Euro
pea han propuesto a González 
para mediar en la solución del 
conflicto de Kosovo pero los al
baneses kosovares han insisti
do en que sea un estadouniden
se -y no el político español- que 
lleve a cabo la mediación, a la 
vez que Belgrado sí acepta tra- 
tarcon González, pero sólo como 
representante de la OSCE y no 
como mediador.

Eiff, embajador de Alemania

sión, a las que anteriormente 
siempre se había dejado filmar 
sólo de pérfil.

Precisamente, los principa
les grupos paramilitares de Co
lombia pidieron ay er a Pastrana, 
el retiro militar de un pueblo y 
un diálogo directo para su des
movilización.

La paramilitares se desmovi
lizarán «una vez lo hagan las 
guerrillas», según dicen en un 
documento de doce puntos fir
mado por 16 jefes de autodefen
sas de todo el país y difundido 
por el Estado Mayor de las Auto
defensas Unidas de Colombia 
(AUC).

El AUC, que agrupa a los 
principales grupos paramilitares 
del país, subrayan que aceptan 
«la presencia de la comunidad 
internacional con los facilita
dores del proceso y garantes de 
los acuerdos» de paz.

El documento fue entrega
do en Medellín, noroeste colom
biano, a varias emisoras y pe
riódicos.

En el comunicado los jefes 
de los grupos paramilitares pi
den también «conversaciones en 
medio de la guerra hasta tanto 
se pacte un cese al fuego bila
teral».

La solicitud de «negociacio
nes de diálogo y concertación» 
fue enviada a Pastrana para exi
gir, «como lo viene haciendo 
con la guerrilla», el inicio de un 
proceso de pacificación.

Según el escrito, losjefes de 
las AUC reclaman el carácter 
de ser representantes de «orga
nizaciones políticas y milita
res».

ante la OSCE, aseguró que él y 
la delegación a cuyo frente se 
en-cuentra recibieron las garan
tías de Belgrado de que podrán 
realizar todos los contactos que 
deseen, hecho que calificó de 
«muy importante».

Durante la mañana la dele
gación se entrevistó con el mi
nistro yugoslavo de Asuntos 
Exteriores, Zivadin Jovanovic, 
con la comisaria para los Refu
giados, Bratislava Morina, y los 
representantes del Parlamento 
yugoslavo. '

Veinte detenidos 
por actos 
violentos en el 
campamento de 
Drumcree

Efe - Belfast

Veinte personas fueron arres
tadas ayer en el campamento 
orangista de Drumcree, de la 
ciudad norirlandesa de Porta- 
down, por su presunta participa
ción en los últimos incidentes con 
efectivos de las fuerzas de se
guridad británicas.

Tras los incidentes de la 
madrugada anterior, en los que 
grupos violentos lanzaron pie
dras y «cócteles molotov», el 
Royal Ulster Constabulary 
(RÚC, Policía norirlandesa) pe
netró en el campamento que los 
orangistas tienen montado en tor
no a la calle católica de Garvaghy 
Road y confiscó dos tirachinas, 
varias decenas de cohetes y unos 
25 litros de gasolina.

Sin embargo, la sensación que 
se percibía ayer en Drumcree es 
que los orangistas cada vez tie
nen menos ánimos para seguir 
con el asedio de Garvaghy Road, 
donde la población trata de ha
cer una vida lo más normal posi
ble, pese a que se encuentre pro
tegida por las barreras de metal 
y las alambradas montadas por 
las fuerzas de seguridad para 
impedir un asalto orangista.

Actualmente, alrededor de 
300 «irreductibles» permanecen 
acampados en Drumcree bajo la 
atenta mirada de policías y sol
dados, que siguen patrullando 
por la zona en sus tanquetas y 
vehículos blindados.

De esos 300 orangistas, tan 
solo un tercio, según la Policía, 
podría estar directa mente impli
cado en los últimos incidentes, 
mientras que el resto trata de 
mantenerse a prudente distancia 
de los alborotadores.

De cuando en cuando, heli
cópteros de combate del Ejérci
to británico efectúan pasadas a 
baja cota por el área donde está 
instalado el campamento protes
tante, una acción que ha perdi
do ya la intensidad y el interés 
de los primeros días de la crisis, 
cuando se pensaba que miles de 
orangistas podrían acudir a 
Drumcree en solidaridad con sus 
«hermanos», lo que no sucedió.

De hecho, muchos orangistas 
han levantado sus tiendas de 
campaña y se han marchado de 
Drumcree, especialmente tras el 
asesinato, el pasado domingo, de 
los hermanos Richard, Mark y 
Jason Quinn, quienes perecieron 
abrasados cuando varios desco
nocidos, presuntos protestantes 
radicales, arrojaron un «cóctel 
molotov» contra su vivienda en 
la localidad de Ballymoney.

Este asesinato ha dividido al 
movimiento orangista, algunos 
de cuyos líderes, como el cape
llán de la Orden de Orange, el 
reverendo William B ingham, 1 le
garon a pedir públ icamente el le
vantamiento del sitio.

MCD 2022-L5



"Existe una descoordinación absoluta 
en el Gobierno en materia de aguas, por 
lo que rechazamos de forma tajante su 
política, porque es contraria a los 
intereses de los agricultores"

Jueves, 16 de Julio de 1998 31

mu
Según la portavoz socialista en la Comisión de Agricultura del Consreso de los Diputados, Ana Leiva

Regadíos y azúcar son los mayores 
incumplimientos de De Palacio
La portavoz socialista en la Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, Ana Leiva, aseguró ayer por la 
tarde que «los mayores incumplimientos de la ministra 
Loyola de Palacio han sido con el sector remolachero- 
azucarero y con los regadíos».

Efeagro

Leiva recordó en conferencia 
de prensa que el Pleno del Con- 

■ greso aprobó por unanimidad una 
moción en la que se instaba al 
Gobierno a retrasar la fusión de 
las empresas Ebro Agrícolas y 
Azucarera hasta que se garanti
zaran medidas que dieran entra
da en el capital de la nueva so
ciedad a los productores y coo
perativas. «El Gobierno del Par
tido Popular ha hecho justo lo 
contrario, incluso desautorizando 
a su propio grupo en el Congre
so», aseguró y anunció que el 
PSOE ha pedido ya la la compa
recencia de la ministra para que 
dé explicaciones.

En este sentido, se felicitó de 
que el dictamen del Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
emitido el pasado 30 de junio «dé 
la razón al PSOE», ya que indi
ca que «se deberá proponer al 
Gobierno que declare improce
dente la concentración notifica
da y ordene las medidas apropia

das para que se proceda a la 
desconcentración».

El dictamen también pide a 
la empresa resultante de la fu
sión que adopte las acciones ne
cesarias para proceder a una 
reasignación de cuotas.

Francisco Amarillo, diputa
do socialista, señaló a su vez que 
'«con esta actuación del Gobier
no estamos llegando a niveles 
intolerables y entendemos que 
detrás de todo esto hay intereses 
económicos», en referencia a que 
ACOR, con un 17 por ciento de 
cuota de mercado, ha quedado 
fuera de la reasignación.

En cuanto al Plan Nacional de 
regadíos, ambos diputados seña
laron que existe una 
descoordinación absoluta en el 
Gobierno en materia de aguas, 
«por lo que rechazamos de for
ma tajante su política, porque es 
contraria a los intereses de los 
agricultores y de todos los usua
rios».

«La política del Gobierno 
supone una privatización encu-

Loyola de Palacio ha incumplido sus promesas en temas de regadíos y remolacheros, según el PSOE.

bierta del uso del agua y legali
zación la especulación», afirmó 
Leiva. Aseguró que el PP se com
prometió a presentar el Plan de

regadíos junto al Plan Nacional 
Hidrológico, «y tras dos años de 
gobierno, no hay nada de nada».

Dijo que De Palacio «todo

sector que toca, pierde « y se 
refirió de forma expresa a las 
últimas negociaciones comuni
tarias.

La Junta de Castilla-La Mancha exige al Gobierno 
'’transparencia" en el Plan Nacional de Regadíos

Efeagro

El Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha exigieron ayer «trans
parencia» y «serenidad» al Go
bierno de España en la elabora
ción del Plan Nacional de Rega
díos, del que por el momento sólo 
se conocen algunos datos por 
«informes poco fiables (...) aun
que por lo que se sabe es perju
dicial para los intereses de la 
región».

Según informó ayer en rueda 
de prensa el portavoz del Gobier
no regional, Emiliano García 
Page, el Ministerio de Agricul
tura no ha presentado informes 
serios sobre los regadíos en Es
paña y lo único que pretende es 
rebajar el número de hectáreas 
que habían sido fijadas en los 
acuerdos alcanzados con el Mi
nisterio de Medio Ambiente en 

los planes hidrológicos de cuen
ca.

Page señaló que por lo que 
conocen del borrador del Plan 
Nacional de Regadíos, el Minis
terio otorga a Castilla-La Man
cha 16.500 hectáreas, frente a las 
150.000 hectáreas fijadas en los 
planes hidrológicos de cuenca, 
«algo inaceptable», agregó.

"Ni uuna sola hectárea 
menos"

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha aseguró que 
la Junta no aceptará ni una sola 
hectárea menos de lo pactado con 
el Ministerio de Medio Ambien
te, aunque sí están dispuestos a 
negociar una política flexible de 
plazos para su puesta en regadío.

«El Gobierno de España sabe 
lo que pasa cando se incumplen 

los acuerdos firmados con 
Castilla-La Mancha», comentó 
Page, que no quiso avanzar cuá
les serían las medidas que adop
taría la Junta de Comunidades en 
esta polémica.

García Page criticó igualmen
te la postura mantenida por el PP 
de Castilla-La Mancha, ya que 
en su opinión sería lícito que los 
responsables «populares» criti
caran al Gobierno regional por 
quedarse corto en sus pretensio
nes de hectáreas de regadíos, pero 
nunca que lo hagan rebajando las 
pretensiones de la Comunidad 
Autónoma.

El consejero pidió al PP de 
Castilla-La Mancha que se una 
a las peticiones del Gobierno 
regional «o que no se meta», ya 
que la estrategia «de ser inter
mediarios de la calle Génova 
perjudica a los intereses de la 
región». El MAPA no ha presentado informes serios sobre los regadíos, según el PSOE.
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Reprochó a De Palacio que no haya dado a conocer su propuesta

UPA: el MAPA no se implicó 
en la OCM del vino

La UE aumenta el cupo de 
ayudas al sacrificio de 
cerdos por peste porcina

Efeagro

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) acusó ayer al 
Ministerio de Agricultura de no 
implicarse en la reforma de la 
OCM del Vino, y reprochó a 
Loyola de Palacio que no haya 
dado a conocer su propuesta, 
cuando el lunes se debate el 
documento de la Comisión Eu
ropea en el Consejo de Minis
tros. La Unión Sectorial 
Vitivinícola de la UPA, que ayer 
celebró una reunión en Toledo 
para analizar el documento de 
la OCM del vino, instó a la 
ministra de Agricultura a que dé 
a conocer cuál va a ser su pro
puesta en esta negociación y qué 
mejoras hacen falta introducir 
en el documento de la Comisión 
Europea (CE).

«Desde que salió la propuesta 
de la CE seguimos sin conocer 
la postura negociadora del 
MAPA», afirmó el coordinador 
de la UPA en Castilla-La Man

La Comisión aprueba los programas 
de promoción de manzanas y cítricos

' Efeagro

La Comisión Europea ha 
aprobado unas ayudas de 3,5 
millones de ecus (588 millones 
de pesetas) para promover el 
consumo de manzanas y cítricos 
en España durante la campaña 
1998/1999, informaron ayer, 
miércoles, fuentes comunitarias.

Bruselas dio su visto bueno 
a tres programas de cítricos ela
borados por la interprofesional 
(Intercitrus), la Confederación 
de Cooperativas Agrarias de 
España(CCAE), y la Asociación 
de Empresarios Mayoristas de 
Frutas y Hortalizas de Madrid

Acordado en Tomelloso el comité organizador 
de la Semana Europea del Vino

La Tribuna

Tras la reunión mantenida en 
Tomelloso el pasado lunes, la 
Comisión Gestora de la Sema
na Europea del Vino, acordó la 
formación del comité de honor 
y del comité organizador. Las 
personalidades invitadas para 
formar parte del comité de ho
nor, la ministra de agricultura 
Loyola de Palacio, el presiden
te de Castilla La Mancha, José 
Bono, los comisarios europeos 
Manuel Marín y Marcelino Ore
ja, el delegado del gobierno, 
Carlos Moro, el consejero de 

cha, Cristóbal Torres, quien 
considera sorprendente que 
Loyola de Palacio valore tan 
positivamente el documento de 
reforma cuando se trata de una 
base para empezar a discutir.

Los responsables de la Unión 
Sectorial Vitivinícola de laUPA 
consideran que el documento de 
reforma es «manifiestamente 
mejorable», porque se trata de 
unapropuesta «muy inconcreta, 
con muchos flecos, demasiado 
abierta y que concede demasia
do poder a la Comisión Euro
pea».

El presidente de la Unión 
Sectorial del Vino de la UPA, 
Pedro José Martínez, echa en 
falta la articulación de ayudas 
concretas para las zonas donde 
la producción no se adecúa al 
mercado, como el caso de 
Castilla-La Mancha y otras don
de la producción se basa en el 
vino de mesa, para potenciar sus 
salidas comerciales y su 
competitividad.

(AEMFHM), así como un pro
grama de promoción de manza
nas- de las cooperativas.

La UE cubrirá el 60% del 
coste de dichos programas, in
dicaron las mismas fuentes. El 
gasto total del proyecto de 
Intercitrus será de 2.049.022 ecus 
(344 millones de pesetas), de los 
que 1,229.413 ecus (204 millo
nes de pesetas) serán financia
dos por la UE. La AEMFHM 
prevé 1.238.237 ecus (208 mi
llones de pesetas) para su pro
grama de promoción de cítricos, 
de los que 742.942 ecus (125 
millones de pesetas) serán finan
ciados con el presupuesto comu

Agricultura, Alejandro Alonso, 
el presidente de Recevín, 
Massimo Corrado, el presiden
te de Acevín, Joan Aguado, el 
presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, el alcalde de 
Alcázar, José Eugenio Castella
nos, el alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, el presidente 
del CRDO La Mancha, Nicolás 
López y los presidente de la 
Fundación Municipal para la 
Promoción Económica y el 
Empleo de Alcázar y el presi
dente de la Asociación para el 
Desarrollo de Tomelloso.

También se acordó la forma

Martínez mostró su preocu
pación ante el hecho de que las 
ayudas no sean suficientes para 
poder ser competitivos, ya que 
antes había mecanismos que 
mantenían el equilibrio entre la 
producción y la rentabilidad -las 
destilaciones- y a partir de aho
ra puede ocurrir que quien no sea 
capaz de vender y mantenerse 
tenga que abandonar el viñedo 
y la producción. Además, los 
dirigentes agrarios reiteraron su 
total rechazo a lachaptalización 
(añadir azúcar de remolacha al 
vino para aumentar su grado) y 
considera que el presupuesto 
total de la reforma debe alcan
zar los 1.500 millones de ecus. 
También creen insuficientes los 
cinco años de posesión de dere- 
chos de plantación que se otor
gan a los agricultores, que para 
ser efectivos deberían elevarse 
entre siete a diez años, y propo
nen una bolsa de derechos gra
tuitos para explotaciones de 
pequeño tamaño. 

nitario. El coste de los progra
mas de promoción de cítricos y 
manzanas de las cooperativas es
pañolas se eleva a 1.161.005 ecus 
(195 millones de pesetas) y 
1,389.483 (234 millones de pe
setas), respectivamente, de los 
que 696.603 (117 millones de 
pesetas) y 833.690 ecus (140 
millones) correrán a cargo del 
presupuesto comunitario.

LaComisión ha aprobado en 
total 10 programas de promoción 
de manzanas frescas presenta
dos por España, Bélgica, Dina
marca, Alemania, Francia, Ita
lia, Holanda, Austria y Reino 
Unido. 

ción de un comité organizador, 
que estará compuesto por José 
Eugenio Castellano, Ramón 
González, Juan José Román , 
Luis Moreno, Aurora Manzano, 
Jesús de Juan y Nicolás López. 
El representante de Acevín, Joan 
Aguado, delegó su participación 
en ese comité organizador en el 
alcalde de Villarrobledo, Fran
cisco Segovia. Asimismo, lapre- 
sidencia variará en función de 
la ciudad donde se celebren las 
reuniones, por lo que la próxi
ma reunión, el lunes en Alcázar, 
la presidirá José Eugenio Cas
tellanos.

Efeagro

El Comité de Gestión de Por
cino de la Unión Europea (UE) 
incrementó en 46.000 cabezas 
los cupos de cerdos con derecho 
a recibir las ayudas comunita
rias al sacrificio a raíz de la peste 
porcina clásica.

Las autoridades comunitarias 
han dado su visto bueno a un 
incremento en 20.000 cabezas 
de los cupos de animales para 
engorde y de lechones, respec
tivamente.

Los cupos de cerdas y de 
animales de raza «ibérica» au
mentará en 3.000 cabezas, en 
cada caso.

LONJA 
D E 

Talavera

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

PRECIOS INDICATIVOS Semana 29 (15-julio-98)

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 780 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 665 665
De vida v abasto de 16 a 22 Kg 525 525
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 470 470
De vida v abasto de 25 a 28 Kg 450 450
De vida v abasto de 28 a 34 Kg 400 400
De vida y abasto de inás de 34 Kg 360 360
Oveja talaverana de abasto 60 60
Oveja merina de abasto 50 50
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 780 780

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 15.000 15.000
Oveja vida merina 14.000 14.000
Macho reproductor talaverano 27.000 27.000
Macho reproductor manchego 29.000 29.000
Cabras con cría 15.000 15.000
Cabras sin cría 10,000 10.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 400-410
Ternero del país (base 200 kg) 305 295
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 300-310
Ternera del país (base 200 Kg) 265 255
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 255
Ternera del país 230 215
Añojo cruzado de 450-500 kilos 255 240
Añojo del país 210 195
Toro del país 100 100
Toro charolaise 140 140
Vacas de distintas razas 65-95 65-95
Vacas charolaise................................... Pts/bnidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27,000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Suben los precios de los terneros y añojos cru
zados: Los precios de los terneros de los añojos cruzados, 
tanto de vida como para abasto, una subida generalizada, 
debido a un ligero incremento de la demanda.
Los precios de los corderos permanecieron firmes en el 
mercado gracias a la buena marcha de las ventas y a la baja 
presión de la oferta en campo.

INFORAAACIQN OFRECIDA POR:

CAJA RURAL

El volumen de animales para 
engorde con derecho a esas ayu
das pasará así de 655.000 a 
675.000; el de lechones, de 
350.000 a 370.000; el de cerdas 
de 8.000 a 11.000 cabezas, y el 
de cerdos de la raza «ibérica» de 
6.000 a 9.000 cabezas.

Fuentes de la Comisión se
ñalaron que el objetivo de ese 
nuevo incremento de los cupos 
es cubrir las necesidades de sa
crificio que surjan durante el 
verano.

LaComisión Europea tendrá 
que adoptar formalmente esa 
medida, tras el visto bueno del 
Comité de Gestión, añadieron las 
mismas fuentes.
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Javier Arenas destacó que la 
ocupación que genera la economía 
social creció a un ritmo superior al 
20 por ciento desde el año 1994

Asiliza los procedimientos necesarios para su constitución

La nueva Ley de Cooperativas 
reduce el mínimo de socios
El Proyecto de Ley de Cooperativas reduce de cinco a tres 
el número mínimo de socios para crear una sociedad de ese 
tipo y agiliza los procedimientos necesarios para su consti
tución, informó ayer el ministro de Trabajo, Javier Arenas. 
Elproyecto de ley mencionado fue aprobado por el Consejo 
de Ministros el pasado viernes, y deberá enviarse ahora al

Congreso de los Diputados para su tramitación parlamen
taria. En rueda de prensa. Arenas se mostró satisfecho por 
esa iniciativa -que se enmarca dentro del Plan Nacional de 
Empleo para 1998-, y expresó su deseo de que sea aprobado 
por el Parlamento lo más rápido posible, para intentar que 
pueda entrar en vigor antes de finales de este año.

A.Q.R. - Madrid

El ministro de Trabajo se 
mostró firme defensor de apo
yar al máximo el cooperativis
mo «como instrumento de crea
ción de riqueza y empleo», y re
cordó que más de 220.000 em
pleos en España están vincula
dos a la economía social.

Según datos de Ministerio, las 
comunidades autónomas con 
mayor número de personas em
pleadas en el ámbito de las coo
perativas fueron Andalucía 
(39.168), Cataluña (38,907), País 
Vasco (36.4'51) y Valencia 
(36.017).

Añadió que desde 1994 la 
r ocupación vinculadaalaecono- 

mía social aumenta a un ritmo 
de más del 20 por ciento, y matizó 
que los puestos de trabajo crea
dos en ese ámbito suelen caracte
rizarse por su estabilidad y cali
dad, y que, por tanto, «hay que 
impulsar».

Arenas agregó que el texto 
elaborado es fruto del consenso

del diálogo mantenido entre la 
Administración y las entidades 
representativas del sector, y pre
cisó que su desarrollo legislati
vo no afectará para nada a las 
comunidades autónomas que 
cuenten con independencia ple
na al respecto.

Otras novedades del proyecto 
de ley son que ofrece la posibili
dad de nombrar administrador 
único en cooperativas de menos 
de diez socios, y la creación de 
secciones de socio colaborador 
-que contribuye sólo con apor
tación económica-.

Incluye además una nueva 
figura denominada «la fusión 
especial», que permite la unión 
de una sociedad cooperativa con 
cualquier tipo de sociedad civil 
o mercantil, y regula nuevas acti
vidades dentro de las distintas 
clases de cooperativas, como la 
de iniciativa social.

Lanovedad en las cooperati
vas de viviendas es que los bie
nes del patrimonio de una pro
moción o fase no responderán

Pimentel y Arenas durante la presentación de la nueva Ley. EFE

de las deudas de las restantes.
El texto de la futura ley dice 

también que los estatutos podrán 
establecerel voto plural ponde
rado en determinadas coopera

tivas, como las agrarias y de ser
vicios, y que el nuevo Consejo 
para el Fomento de la Economía 
Social se abre a las administra- 
cTóñes autonómicas y locales.

Ferrer Salat dice 
que el empleo a 
tiempo parcial 
resuelve el debate 
de las 35 horas

Efe - Madrid

El presidente del Consejo Su
perior de Cámaras de Comercio, 
Carlos Ferrer Salat, aseguró ayer 
que el fomento de la contrata
ción a tiempo parcial contribui
rá a resolver e! debate sobre la 
reducción de lajornada laboral 
a 35 horas semanales y permiti
rán reducir el paro a niveles euro
peos.

A través de una nota de pren
sa, Ferrer Salat declaró que este 
tipo de contrato puede rebajar 
hasta un cinco por ciento la tasa 
actual de desmpleo, situada en 
el 19,2 por ciento de la pobla
ción activa.

Empleo para jóvenes y 
mujeres

El presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de Comer
cio destacó que «benefician es
pecialmente a la incorporación 
de jóvenes y de mujeres, los seg
mentos de población con las tasas 
más elevadas de paro» y añadió 
que «favorecen la competitivi
dad, disminuyendo los costes y 
mejorando la productividad».

«Para aprovechar el momento 
económico es necesario crear 
una dinámica ágil y activa del 
mercado laboral», dijo Ferrer 
Salat, quien apostó por fomen
tar este tipo de contratos que en 
España.suponen solo el ocho por 
ciento del total, mientras que en 
otros países de la UE represen
tan entre un 16 y un 34 por cien
to.

Petitbó pide más competencia 
en el sector servicios para 
hacer bajar sus precios

Telefónica quiere que la 
cuota de abono suba más

N.M,P, -Madrid

El presidente del Tribunal de 
Defensa de la Competencia 
(TDC), Amadeo Petitbó, apeló 
ayer al sector servicios para que 
introduzca más competenciaco- 
mo vía para controlar la infla
ción. Petitbó, que participó en 
El Escorial en el curso «Econo
mía y Empresa; Viaje al siglo 
XXI» organizado por la Asocia
ción de Periodistas de Informa
ción Económica, subrayó que 
«en los sectores en los que se pue
de eludir la competencia el ni
vel de los precios aumenta», 
mientras que si la oferta crece 
los precios bajan, la demanda su
be y aumentan las posibilidades 
de actividad económica.

«Si la competencia fuera la 
norma en rnuchos ámbitos, qué 
bien nos tratarían unos y otros», 
afirmó el presidente del TDC, 

quien manifestó que tiene que 
existir una actitud «de equili
brio» entre la liberalización y la 
regularización.

Beneficio del consumidor
Explicó que en un estudio de 

la OCDE se pone de manifiesto 
que la introducción de la compe
tencia tiene efectos positivos so
bre el conjunto de la economía 
y favorece a los consumidores, 
ya que «desciende la inflación, 
aumenta la ocupación y el creci
miento, se reducen los benefi
cios extraordinarios de las em
presas y se incrementa el exce
dente de los consumidores».

Petitbó señaló que en los últi
mos años se ha pasado «de lacul- 
tura de la protección, la ayuda 
pública y el amiguismo, a que 
el mercado sea parte central de 
la cultura económica».

A.I.G.B. - Madrid

El vicepresidente de Telefó
nica, Javier Revuelta, afirmó 
ayer que la subida de 200 pese
tas de la cuota de abono telefó
nico que se aplicará a partir de 
agosto es insuficiente para la 
compañía, ya que la cuota es
pañola es la segunda más baja 
de la Comunidad.

En la presentación de «Info- 
show 98», Javier Revuelta expli
có que mientras la cuota de abono 
española es de 1.242 pesetas, la 
media europea es de 1.700 y que 
confían que después de la pri
mera fase de reequilibrio tari
fario del mes de agosto, se pro
duzca el reequilibrio definitivo 
antes de final de año.

El vicepresidente de Telefó
nica recordó que es el Ministe
rio de Fomento el que fija las tari

fas y que su compañía lo único 
que puede hacer es hacer alega
ciones con informes sobre sus 
posiciones.

La propuesta de Fomento
Dijo que la última propuesta 

del Ministerio de Fomento que 
se aplicaría a partir de agosto, 
incluye una subida de la cuota 
de abono de hasta 200 pesetas, 
una franquicia de los 160 pri
meros minutos, una reducción 
de las llamadas internacionales 
del 12 por ciento y del 15 para 
las interprovinciales, acompaña
das por la tarificación por segun
dos.

Sobre la posibilidad de fijar 
una tarifa plana o cuota fija por 
utilizar Internet, insistió en que 
el Ministerio de Fomento quien 
fija las tarifas y que en las actua

les negociaciones no se contem
pla.

Infoshow 98 que se presen
tó ayeres unaexposición de Te
lefónica con la que pretende 
acercar, por segundo año, el 
mundo de Internet al público.

Desde el 15 de julio y hasta 
el 3 de octubre, esta exposición 
recorrerá 75 ciudades de vera
neo de España, y dará la oportu
nidad a las personas que la visi
tan de navegar por Internet y 
acceder alas nuevas tecnologías 
de la información de forma gra
tuita.

Se trata de dos carpas hin
chables semiesféricas, de 200 
metros cuadrados de superficie 
y tres unidades móviles que ofre
cerán navegación por Internet, 
InfoTV, videoconferencia, vi
deojuegos, productos de telefó
nica y premios y sorteos.
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La posición de “roll over” al 
vencimiento de agosto
es optimista

El Banco de España celebró ayer la subasta de “cebes”, 
sin cambios,' manteniendo así las expectativas de que no será 
grobable asistir a un recorte de los tipos hasta el próximo otono. 

;1 Tesoro por su parte resolvió la subasta de Letras a 6 meses al 
3’995 pct. vs 4’ 008 pct. anterior, igualando así el mínimo histórico 
establecido el pasado 6 de mayo.

Desde primeras horas de la mañana, la Bolsa mostró 
síntomas de debilidad por el vencimiento de futuros este viernes. 
El cien-e de las posiciones compradoras a largo propiciaron desde 
el comienzo de la sesión bajadas en el mercado de acciones. 
ceiTando el índice selectivo en los 10.704 puntos, y el futuro del 
Ibex-35 en los 10.671 puntos. El IGBM lo hizo en los 930’92 
puntos. Todo lo contrario que el resto de las plazas europeas. Tras 
la disminución del miedo a Rusia y Asia, subidas generalizadas, 
y en particular, la Bolsa de Pan's, que se apuntó un avance de más

de un 2 por ciento, recuoerando el terreno perdido de las dos 
anteriores sesiones por la restividad en Francia.

En el Mercado de renta fija, el bono a diez años liquidó 
en los 110’05 puntos. Por lo que se refiere al mercado de divisas, 
el yen cotizaba estable en la zona de las 140 uds. por dólar. La 
paridad peseta/dólar cruzaba a 152’89 uds. Por su paite el dólar 
se mantenía firme, y se cambiaba a 1’7998/01 mal-eos.

El volumen de negociación alcanzó los 154.000 MP. El 
objetivo es regresar a los máximos históricos y consolidar las 
nuevas cotas con un volumen de contratación superior a los 
doscientos millardos; escenario perfecto para ir deshaciendo po
siciones, y no asumir riesgos innecesarios, sobre todo si se esta en 
beneficios, ya que en este caso lo peor que puede ocurrir es dejar 
de ganar.

Benito & Monjardín
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MERCADO CONTINUO
ULTIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLIJM. NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

iBANCOS
Mapfre Vida 500 7.650 7.740 1.18 54.440 Acerinox S.A. 1.000 4.030 4.010 -0,50 552.610

Picking Pack 25 85 86 1,18 948.993 Amper 500 4.300 4.305 0,12 108.774
Areentaria 125 3.745 3.715 -0,80 1239,^ Pryca 100 2.890 2.865 -0,87 162.837 Asturiana del Zinc 525 2.120 2.055 -3,07 142.383
Banco Andalucía 500 32.000 32.000 2.123 Superdiplo. S.A. 100 3.555 3.540 -0,42 98.637 Cía Aux. Ferrocar. 500 6.290 6.300 0,16 603
Banco Atlántico 1.000 6.150 6.100 -0,81 718 Española del Zinc 500 1.245 1.225 -1,61 15.645
Banco Bilbao-Vizcava 260 3.01,5 3.000 -0,50 6.220.807 ■CONSTRUCCION

Global Steel . 400 528 518 -1,89 77.117
Banco Guipuzcoano 500 8.000 7.990 -0,13 2.338 ACS 250 4.890 4.880 -0,20 95.317 Indus, del Besós 500 615 690 12.20 4.900
Banco Herrero 500 13.750 13.750 _______48 Agremán 100 1.385 1.385 148.894

Metal.Duro Felguera 500 1.700 1.680 -1,18 25.284
Banco Pastor 1.000 9.160 9.250 0,98 25.728 Bami S.A. 500 949 933 -1,69 147.235

Nicolás Correa 200 2.965 2.950 -0.51 2.608
Banco Popular 12,5 13.670 13.480 -1,39 614.979 Cementos Portland 250 5.910 5.930 0,34 1.160

Nueva Montaña 500 196 197 0,51 189.501
Banco Santander 115 4.28,5 4.255 -0,70 2.989.681 Construcciones Lain 100 460 454 -1.30 184.827

Tubacex 100 457 447 -2,19 689.273
Banco Simeón 1.000 7.070 8.130 14.99 2.300 Cristalería Españ. 1.000 14.510 14.330 -1,24 2.865

Zardoya Otis 1.000 4.650 4.565 -1.83 16.780
Banco 'Vasconia 500 18.600 18.600 60 Dragados 500 5.050 4.935 -2,28 176.542

Banco Zaragozano 500 5.340 5.290 -0.94 11.280 Filo 500 545 550 0,92 19.510 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 -__ 84 Financiera y Minera 500 2.810 2.770 -1.42 4.583 Citroen Hispania 1.000 19.310 19.310 99

Banco de Galicia 500 27.840 27.840 25 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.080 8.010 -0,87 48.153 Tudor 500 1.860 1.950 4,84 22.621

Banco de Valencia 500 4.600 4.700 2,17 53.251 Grupo Acciona 1.000 40.000 40.000 .... 4.698 Volkswagen 50 16.940 16.490 -2,66 685
Banesto 400 2.100 2.120 0.95 51.29.5 Hisalba 1.000 2.095 2.130 1,67 560

Bankinter 500 10.050 10.060 0,10 109.389 Huarte 500 865 862 -0,35 318,988 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 14.180 13.300 -6,21 2.692 Inmob. Zabálburu 1.000 2.065 2.010 -2,66 123.242 Autopistas 500 2.365 2.335 -1,27 194.672

B.Central Hispano 250 5.430 5.490 1,10 1.492.146 I.Urbis 500 2.180 2.170 -0,46 162.449 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.210 3.14,5 -2.02 116.114

Commerzbank 5 5.700 5.770 1,23 1.354 Lafarge Coppee 25 15.000 15.600 4.00 2.705 Estación. Subter. 500 4.150

■ELECTRICAS
Metrovacesa 500 4.230 4.230 — 216.286 Europistas 1.000 1.260 1.250 -0,79 16.855

Obrascón
Porti. Valderrivas

500
500

1.590
19.150

1.590
18.810

24.998
9.238

Iberpistas
Radiotrónica

300
500

4 055 3 920 -3,33
0,99

150.000
Aguas de Barcelona 500 8.850 8.800 -0,56 98.127 -1,78 7.080 7.150 32.535
Cantábrico 1.000 6.980 6.940 -0.57 41.064

Prima Inmobiliaria 1.000 1.270 1.245 -1,97 295.659 Telefónica 500 7.500 7.380 -1,60 3.479.531
Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6.700 0,75 30.456

Sotogrande S.A. 100 569 563 -I.05 50.801
3.455 1,02 4.318.383Endesa 200 3.420 1 000 12 580 12 580 153 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.590 3.540 -1,39 4.731
Uralita S.A. 440 2.180 2.160 -0,92 279.689 Abengoa 500 15.300 15.000 -1.96 10.697

6.010 1.170 -0,38 23.070E. de Viesgo 1.250 6.010
Valenciana Cementos 200 3.970 3.955 -0,38 10.421 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.350 18.280

346.592 55.859Fecsa 1,000 1.425 1.410 -1,05
Vallehermoso 500 5.930 5.920 -0,17 91.282 Dogi 100 2.655 2.750 3,58

11.960 -1,56 173.590 1.833Gas Natural SDG 500 12.150
Vidrala 500 2.090 2.060 -1,44 32.964 Grupo Anaya 500 5.570 5.520 -0,90

1.000 12.100 12.400 2,48 2.111 1.074Gas v Electricidad Indo Intem. 1.000 8.600 8.220 -4,42
Iberdrola 500 2.485 2.430 -2,21 2.100.341 ■ inversion MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.900 6.870 -0,43 12.567
Saltos del Nansa 1.500 14.000 14.400 2,86 200 Cía. Gener. Invers. 125 139 136 -2,16 16.456 Midesa 100 3.440 '3.430 -0,29 16.003
Sevillana 500 1.715 1.690 -1.46 147.642 Cofir 400 2.510 2.525 0,60 817.363 Prosegur 100 1.805 1.760 -2,49 147.865
Unión Elec. Fenosa 500 2.140 2.130 -0,47 485.899 Corpor. Banesto 500 1.955 1.950 -0,26 944 Sol Meliá 100 7.200 7.080 -1,67 156.236

■ alimentación
Dinamia 500 2.700 2.650 -1,85 1.477 Tele Pizza, S.A. 100 1.460 1.450 -0,68 383.920
Faxtibex 1.000 9.680 9.640 -0,41 2.923 V. Leonesa 2.535 2.535 5.695

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.300 4.530 5,35 106.062
510

Baron de Ley 100 5.100 5.090 -0,20 4.150 ■papeleras ¥ 11SA11L£,S 1
Bodegas Riojanas 100 2.140 2.115 -1,17 2.604 Empr. Nac.Celulosas 750 2.870 2.810 -2,09 47.844 1 Ui V

Venia
7.680 7.690 0.13 4.199Bodegas v Bebidas 1.000 European Paper 500 90 90 .... 60.100

1 Corona Danesa 22.249 22.293
Campofrío S.A. 500 13.250 13.240 -0.08 13.868 38.414Iberpapel 100 2.660 2.695 1,32

1 Corona Noruega 19.995 20,035
Cia.VinícoIa N.Esp. 200 6.650 6.650 351 705 701 -0,57 93.233Samó_______________ 500 19,050
El Aguila S.A. 500 1.425 1.360 -4,56 41.423 1.335 1.330 -0,37 81.994 1 Corona Sueca 19.012

Seda Barcelona 500
1 Chelín Austriaco 12,049 12,073

Koipe 1.000 6.330 6.290 -0,63 3.707 Sniace 500 374 -1,34 194.891369
9’5,154 95,344OMSA Alimentación 250 1.330 1.340 0.75 15.246 Tableros de Fibra 500 2.390 2.395 0,21 23.660 1 Dólar Australiano

103,281Pescanova 1.000 2.560 2.540 -0,78 10.573 Tavex Algodonera 500 2.270 2.170 -4.41 37.110 1 Dólar Canadiense 103.075
152.991Puleva-Uniasa 500 5.140 5.010 -2,53 161.556 Unipapel 500 4.695 4.750 1.17 3.829 1 Dólar USA_______ 152,685

SOS Arana 1.000 2.225 2.250 1,12 14.660 1 Dracma Griego 0,509 0.510

Tabacalera 500 3.505 3.585 2.28 1.231.919 ■ químicas Y ENERGIA.S____ 1 Ecu 167,541 167.877

Viscofán 100 7.700 7.630 -0,91 53.680 Bayer 5 7.940 7.940 88 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — .... 1 Florín Holandés 75,200 75,350

SEGUROS
12.385

Cepsa______________ 500 5.750 5.650 -1,74 9.575 1 Franco Belga 4.111 4,119
AGF U. Fénix_________ 100 2.060 2.080 0,97 Ercros 60 214 211 -1,40 839.957 1 Franco Francés 25,288 25,338
Adolfo Domínguez 100 5.110 5.120

5.700
0,20

-0,87
4.764

83.339
E. I. Aragonesas 500 1.320 1.340 1,52 194.538 1 Franco Suizo 100.583 100.785

Aldeasa 200 5.750 Faes 350 10.200 10.300 0,98 13.936 1 Libra Esterlina 250,296 250.798
Azkoyen______________ 1.000 24.100 24.000 -0,41 4.101 Grupo Fosforera 1.000 296 291 -1,69 14.886

1 Libra Irlandesa 213,286 213,712
Catalana Occ. 250 5.100 5.000 -1,96 19.197 Miquel y Costas 500 7.400 7.400 912

1 Marco Alemán 84.773 84,943
Continente____________ 100 3.520 3.49,5 -0.71 65.067 500 8.520 8.390 -1,53 991.592Repsol S.A.

1 Marco Finlandés 27,894 27,950Corp. Mapfre 500 5.700 5.600 -1,75 102.061
Cortefiel 100 3.520 3.495 -0,71 23.891 ■ siderometalúrgicas ] Yen Japonés 1.085 1,087

Finanzauto 350 2.270 2.26,5 -0,22 3.710 Aceralia 1.000 2.100 2.080 -0,95 237.655 100 Liras Italianas 8,598 8.616

Si Ud. tiene aleuna suecrencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY OIK

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.ÜÜU 3.400,00 -450.00
Pascual Hnos 250 132.00 4,00
San Miguel 3.000 -__ ....

United Dutch 500 '
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coitura B 500 .... ....

■ CONSTRUCCION
Ali. Familiar l.üOÜ 2.054.00 2,00
Alcázar 500
Asland Calal 500 __

Inmb. Valenc. 500 ___ -__

1, Del Sur 1.000 6.900,00 -100,00
Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras v S.P. 500 ....

Vías v Const. 1.000 .... ....

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8,352,00 ....

Banzano 500 3.390,00 48,00
Baseibar 1.000 ....

Bolshisnania 1.000 __

Carmosa 500 9.130.00 10,00
CeLvasa 500 7.826.00 -84.00
Cevasa A 1.000 _

Chafísa 1.000
Fiuonsa 500 7.360.00 2,00
Invemastor 1.000 4.649.00 -1.00
Inv.HeiTero 500 7.940,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2,195,00 -15,00
I. Lealtad 500 —-

Mobinversora 1.000 14.000.00
Norvasa 350 4.100,00 18,00
Renfila 500 ....

Rentinver 1.000 .... ...-

Union Europ. 1.000 13.790,00 20,00
■ NAVEGACION Y PESCA
l-letanientos-B l.üüü 1,055.00 -1,1,0o
Pescanova 1.000
Transmedit. 500
■ papeleras Y TEXTILES
Pan.Navarra 1.000 3.8-50,00 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esn.Óxieeno 1.000
Faes 500 ___

Gassol 500 525,00 ....

Nicas 155 97,00
U.Resinera 1.000 ___

INDICE GENERAL (MADRID) período: 3 años

^iTTS----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ?

ir 425 ------------------------------------------------------------------------------------------------

250®
«•í* ^ C^^ <>''„^ ^  ̂^* ^A^-i^' -^ v# -^ C^ ^.-^^-'^"^ -^ '^■^ -^ •^^^ C^^ ^^^^'•^- -^-^^ -st ^

AMPTJACIONES DE CAPITAT,

MADRID (Cont.)
NOMINA!, HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coio Corte 200 3.230,00 2.1.00
H,Vas.Leones, 500
M.Tormaleo L000
Pon ferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa 500 ....

Cobra 500
Iber. Frió 1.000
Metalofienia 500
Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 5,030.00 50.00
■ OTROS SERVICIOS
Invpsa 1.000
Prim S.A 500

RCOMIENZO EPINAL NVAS. ANTGAS. ANT. UTJ'.
Catalana Oc 15-!un-98 15-ÍUI-98 1 1 5.100,00 4.821.00
Radiotroníc 16-iun-98 15-iul-98 l 2 7.080.00 6.866,00

VALOR
DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Inv.Herrero Complementario 120,00 90,00 15/07/98
Monte Valor A cuenta 60,00 45,00 15/07/98
Monte Valor Complementario 60,00 45,00 15/07/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

TAI: (Bancos) TAF (Caías) Inilíc. CECA Rent, lleuda P. Míbor año
Junio 97 6.717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5,600 5,12.5
Agosto 97 6.989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7.625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Eneró 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jui. 1998 10,785,50 10.820,00 10.873,00 10.440,00 10.671,00 50.778
21 Ago. 1998 10.829,00 10.900,00 10.943,00 10.696.00 10.726.00 32.62.3
18 Sep. 1998 10.870.00 10.780,00 10.794,00 10.780,00 10.794,00 1.142

1 FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 109,92 110,07 109,89 110,06 32.776

METALES
Pias./er. Dif.

Oro Manufacturado 1.601,87 3.28

Plata Manufacturada 35,53 -0,33

Platino 2.878,00 32,00

Paladio 2.350,99 38,75

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

1 .PLAZO TIPO DIF.

Aun día 4,34

i A una semana 4,33 -0,01

' A quince días 4.33 -0,01

i Aun mes 4,34

1 A tres meses 4,31 -0,01

i A seis meses 4,18 -0,02

; A un año 4.13

FONDOS
ULTIMO DIE ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 * ULTIMO DIF. FIN/97-

RM Diní^rrlivi^a 1 571.13 -5,82 1.497,97 1.754,89 1.600,52 Foncaixa 11 2.181,86 0,11 2,139,43
■ dinero

Madrid Divisa FIM 1.717,95 13,47 1,448,85 Foncaixa 2 2.867.93 0,07 2.822,94
Altas F.I.A.M.M 177.348.28 12,53 174.836,87

Safei Europa 12,766,32 -31,42 11.794,31
■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa Mixto 25 1.139,0-5 1,16 ___

A.B, Dinerplus 205.368,79 202.117.23 BBV Inversisn 94 1.610,40 2.79 1.440,49
Safei Norteamirica 12.020,46 -34,90 11.564,04

16.914,75
Foncrecimiento 132.799.9! 29,72 130,646,59

BBV Dinero 275.252,97 20,69 270.068.63 Beta Crecimiento 22.991.7,5 60.18

■ FONDTESOROS
Fondonorte 376,38 0,24 345,48

BBV Monetario 12,176,67 0,86 11.965.35 ; Eurovalencia VCG 1.355.65 -1.52 952.18

33,30 177.975.20 A.C, Cuenta 189.989,08 16,42 186.599,61 Eúrovalor I 609.83 2,22 463,30
Fondposta!

BEX-Diner 180,890,25 Fondpostal Divisas 3.283,50 4,72 2,995,10
104.166.42 A.C. Deuda 1,965.87 -0,36 1,926,01 Fonbolsa 43.650,33 403,18 30,797,72

Bandesco Monetario 105.160,86 9,42 Fonpenedes FIM __ 1.348.24 -0,02 1.331,07
BM Fondtesoro 1.976.51 -2,82 1.911,15 Fonfomento FIM 16.182,19 41,60 14.618,89

Banknvme Fondval. 121.833,29 12,94 119.623.00 Fonrenta Fija FIM____ 17.210.45 5,34 16,835,98
Beta Deuda Fond. 1.797.43 -0,97 1.761,25 Fonpatrimonio 25,036,76 117,43 20,923,39

Beta Dinero FIAMM 211.449,88 29,66 207.469,57 Fontesoreria 11.031,84 3,38 10,805,15
Dinermadrid-FIAMM 188.273.55 . 12,20 185.058,61 Fonoenedes Mixto 1.541.80 3,42 1,392,98

Caixa Galicia Din. ¡34.711,04 9,80 132.515.78 Iberahorro 2,337,08 0,46 2.292,60
Fondeuda Ahorro 21.071.84 6,40 20.695,31 Indosuez Bolsa FIM 349.112.7.5 267.805,38

Cavaldiner 222.604,24 19,30 219.254,37 Iberlion Ahorro 222,700.26 -33,87 216.266,48
Fondeuda Efectivo 204.932,10 49,69 201.380,67 Indosuez Universal 134.857,75 106.667,69

Cavaldiner Oro 139.382,29 15,52 136.614,87 Indosuez Patrimonio 21.167.60 __ 18,519,91
Ibercaia Dinero II 170.648,68 13,79 167.757,85 Renta 4 Bolsa 2.671,90 -3.66 1,899,38

Cuentafondo FIAMM 206.865,86 13,10 203.642,07 Interes Diario BCH 1.191.23 0,07 1,175.55
Indosuez Fondtesoro 20.781,09 20.240,61 Sant.Ren 1999 1.502,59 .... 1,465.26

Diner BM FIAMM 207.839,31 15,21 204,280,23 Inversabcidcll 2,724,65 3,89 2,419,68

Dineractivo 212.200,14 15.10 209.083,65
Mapfre Fondtesoro 1.871.47 0,10 1,843.37

■ renta FIJA Renta 4 Ahorro 1,743,54 -0,12 1.684,08
Santander Dinero 185.180,66 .... 182.260,60

1.630,60 1,593,86Dinernavarra 183.345.26 12.76 180,634,51 BBV Ahorro “1.11 Rnml Ciiinn riftiidzi 15 378 33 37,16 14.992,63

Eúrovalor III 229.202,13 59.12 225.068,25 ■ mixto RENTA FIJA BBV Bono 2001 113.639,05 -48,47 109.872,06
1 628 94 1.567,78

Fondmadrid 225.832,34 13,36 222,272,7.3 Ahorrofondo 6.999,42 5,85 5,949,46 BBV Fondvalencia 18.611,28 -9.00 18.053.66 <5 5nní 0 PIW 2 270 68 2.250,33

Fondposta! Moneta. 260.016.54 44,54 255.959,11 Alhambra F.l.M. 2.291.04 0,27 2.116,1-5 BBV Renta__________ 2.408,31 -0,24 2.362.68

Fonoenedes FIAMM 1.239.27 0,10 1.220,11 Bandesco Divisas 16.280,59 25,93 - ’15.005,84 BBV Renta 91________ 1.592.90 -0,18 1.562,54 ■ RENTA VARIABLE

Ibercaia Dinero 227,243.94 15,39 223.818,29 Beta Renta Plus________ 1.161,50 0,65 —- BCH Mixto Acciones 3.075.27 16,95 2.450,06 Bandesco Renta V. 29.141,63 97,59 20.897,67

Beta Valor FIM 2.841,09 4,49 2.337,56 BM Dinerbolsa 1.372.12 0,23 1.341.53 Beta Acciones_______ 25.785,48 89.00 17,836.34
Ibgrcucntn____ _

Indosuez Oro 1.588.241.08 1.558,518,76 Foncaixa Mixto 28_____ 1,122,60 1,05 Bandesco Ahorro_____ 1.061.03 -0,07 1.050,50 Cuentafondo Bolsa 2,026,3,5 10.38 1.501,71

Indo.suez Tesóreria 266.082.20 '261.991,23 Foncenhis. F.I.M.______ 1.722.23 0.47 1,625.27 Bandesco R. Fija_____ 1.658.07 -0,93 1,611,26 Foncaixa Bolsa 5 4.688.02 21.5.5 3.372,63

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 Fondejecutivos________ 232.787.35 -257.97 189.536.14 Beta Renta FIM______ 2.365.85 2,22 2,312,17 iberlion Bolsa_______ 2.565,45 8.62 1.829,01

Santander Tesoreri 226.104,17 222.342.14 Ibercaia Renta_________ 2.383,55 3.52 2.137,91 Credipas deuda______ 1.748,88 4,72 1.686,05 Santander Acciones 561,11 422,38

Indosuez Global_______ 129.612,18 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.318.17 1,69 2,043,71 BM Garantizado 1,514,19 -0,69 1.462,97
Su. Sant. FIAMM 230.789,67 227.822,26

5 65 1 172 30 Cuentafondo RenW 1.917,30 -2,89 1.854.05 Beta Euro Accio, 1.337,64 13,63

■ DIVIS^EXTRANJER^^ Santander 80/20 2.462,52 2,135.79 C.Catal.Prev 2.568.63 1,04 2.517,10 Fonbolsa Euro_______ 13.672,11 76,74
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Los dos tripulantes del avión saltaron 
en paracaidas tras incendiarse un 
motor al chocar con un águila o un 
buitre

Expedientan a un 
educador por 
abusar de niños 
enfermos mentales 
en Valencia

Efe-Valencia

La consejería valenciana de 
Cultura y Educación ha abierto 
un expediente disciplinario y ha 
suspendido de empleo y suel
do a un educador de un centro 
de Educación Especial de un 
municipio valenciano, tras ser 
denunciado por unos padres 
como presunto autor de abusos 
sexuales a varios alumnos de
ficientes mentales.

Fuentes de la Generalitat 
informaron ayer de que las ac
tuaciones denunciadas se pro
dujeron durante un viaje esco
lar que se llevó a cabo entre el 
25 y 30 del pasado mes de mayo, 
y precisaron que el presunto 
autor de los hechos es un adjunto 
de taller de educación Especial, 
con un contrato laboral de du
ración indefinida, y no un pro
fesor o funcionario docente.

En los primeros días de ju
nio, cuatro familias denuncia
ron aun educador de un centro 
de educación especial de un 
municipio valenciano acusado 
de haber abusado sexualmente 
de varios de sus alumnos durante 
un viaje de fin de curso a París 
y Poitiers, en Francia.

El caso ha sido asumido por 
un juzgado de instrucción de la 
Audiencia Nacional, al tratar
se de un supuesto delito come
tido en el extranj ero por un ciu
dadano español, según informó 
ayer el diario Levante-EMV, 
que indica que el presunto au
tor de los abusos fue sorpren
dido en varias ocasiones por 
personal docente, en una de ellas 
con los pantalones bajados.

Ingresa en prisión 
en Lérida el 
gambiano que 
asestó a su ex
novia 12 puñaladas

Efe-Lérida

El juez de guardia de Lérida 
ordenó ayer el ingreso en pri
sión de Samba Cámara, el ciu
dadano de Gambia de 31 años 
acusado de haber asestado 12 
puñaladas a su ex compañera 
sentimental con la que tiene un 
hijo de 9 meses, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Lourdes F., de 19 años, fue 
dada de alta el martes en el Hos
pital Arnau de Vilanova, don
de permanecía ingresada des
de el domingo cuando se pre
sentó en la sal-a de urgencias 
sangrando abundantemente, 
después de recibir 12 puñala
das que le asestó su ex-compa- 
ñero sentimental.

El accidente se produjo al chocar el avión con un ave

Un avión se estrella en
Teruel sin víctinias
Los dos tenientes italianos 
que ayer consiguieron sal
tar en paracaídas antes de 
que el avión Tornado que 
pilotaban se estrellase en la 
provincia de Teruel, a cau
sa de un incendio en el mo
tor derecho provocado por 
la colisión con un ave, se 
encuentran «menos grave» 
en el Hospital Militar de Za
ragoza,

Efe-Zaragoza

El accidente tuvo lugar so
bre las 10,40 horas de ayer cer
ca de la localidad turolense de 
Alcaine, cuando el avión italia
no participaba en un vuelo de 
instrucción junto con otro apa
rato de las mismas caracterís
ticas, también de la Fuerza 
Aérea italiana, y con dos 
«Phantom» españoles, actua
ción programada en el capítulo 
de intercambios del Ejército del 
Aire español con los de otros 
países.

Tras colisionar con un águila 
o un buitre que se incrustó en 
el motor derecho del aparato 
generando un incendio, los dos 
tripulantes saltaron del avión 
mientras que los pilotos del 
avión Phantom español vieron 
como abrían sus paracaídas en 
el aire. Poco después, alas 10,55

Herida grave en Lérida una 
niña de 2 años por su perro

Efe-Lérida

Una niña de dos años sufrió 
heridas graves el pasado domin
go al recibir numerosos mordis
cos en la cabeza y piernas que 
le produjo el perro de la fami
lia, cuando paseaban por una 
calle de la localidad leridanade 
Arbeca con su madre y una 
hermana de 6 años, que también 
fue atacada por el can.

Irene C. se recupera en el 
Hospital Arnau de Vilanova de 
Lérida de los mordiscos que le 
produjo su perro en la pierna 
izquierda, que presenta un ori
ficio de tres centímetros de 
profundidad, y de las numero
sas heridas en la cabeza que,

Los restos del avión quedaron esparcidos por la zona. EFE

horas, un helicóptero de salva
mento del Ejército del Aire 
recogió a los dos pilotos.

Tras el accidente, se despla
zaron a la zona los servicios del 
COMENA (Conservación Me
dio Natural de Aragón), Guar
dia Civil y helicópteros, que 
lograron sofocar el incendio 
posterior del avión.

Los dos tenientes que pilo
taban el avión, AndreaLucareli 
y Edi Turco, fueron atendidos 
en el Hospital Militar de Zara
goza de lesiones «menos gra

según fuentes médicas, de 
momento, no presentan más 
complicaciones. Su hermana, 
Anais, fue atendidas de diferen
tes rasguños en la cabeza en el 
ambulatorio de Les Borges 
Blanques.El animal, de raza 
Rottwei-ler, había sido compra
do hace unas semanas por la fa
milia de la niña y el pasado do
mingo la madre y sus dos hijas 
lo sacaron a pasear por los al
rededores de la vivienda que po
seen en Arbeca.

Según publicó ayer el dia
rio Segre, el perro, que no iba 
atado, se puso ajugar con la hija 
mayor, Anais, y en un momen
to dado comenzó a mordería en 
las piernas.Cuando la madre 

ve», informaron el médico de 
Urgencias del centro sanitario, 
el capitán Domingo Arnal, 
acompañado del general José 
Pablo Atienza, El teniente 
Lucareli presenta esguince 
cervical con contusiones en la 
región lumbar y-una herida en 
muslo izquierdo mientras que 
Turco fue trasladado al quiró
fano para la sutura de una he
rida incisa en el mentón, sufrió 
además una contusión en el pie 
izquierdo al caer sobre un ár
bol tras lanzarse en paracaídas.

consiguió separar al perro de 
Anais, el animal se abalanzó 
sobre Irene, la hija más peque
ña, a la que tiró al suelo y co
menzó a morder en la cabeza y 
en las piernas, según explicó la 
madre, quien sólo consiguió 
retirar al perro cuando le tiró 
una piedra. La familia ha en
cerrado al perro en su vivien
da y en los próximos días po
dría decidir su sacrificio una vez 
realizados los pertinentes aná
lisis veterinarios.

Hace tres años en Cervera 
(Lérida) una niña de 13 años 
falleció a consecuencia de los 
mordiscos que le produjo el 
Doberman de la familia cuan
do jugaba con el animal.

Condenan en 
Barcelona a 30 
años de prisión a 
un padre que violó 
a sus hijas

Efe-Madrid

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a 30 años de pri
sión a un padre por violar y 
agredir sexualmente a sus dos 
hijas ante la pasividad de la 
madre, a la que impone una 
multa de 180.000 pesetas por 
no hacer nada para impedir los 
actos de su esposo, al que llegó 
a disculpar en el juicio.

La Sección Décima de la 
Audiencia señala en su senten
cia que, pese a que.los abusos 
duraron años (entre 1988 y 
1997), comprende que las dos 
jóvenes no denunciaran los 
hechos hasta abril de 1997. Dice 
la Sala que no le extraña esta 
actitud «pues la experiencia 
demuestra que es comporta
miento habitual en las víctimas 
de agresiones sexuales por as
cendientes en el ámbito fami
liar el de silenciar los hechos, 
sea por un comportamiento de 
culpabilidad del propio menor, 
no justificado por supuesto, sea 
por el temor de provocar la 
ruptura familiar que ineludi
blemente ha de derivarse de la 
denuncia».

La hermana mayor se deci
dió a denunciar los hechosjun
to a la menor para proteger a ésta 
y porque estaba a punto de de
jar el domicilio familiar para 
casarse.Por contra, el tribunal 
reprocha a la madre, Rosaura 
Martí-nez Pérez, condenada por 
un delito de omisión de impe
dir actos ilícitos, que no hicie
se nada por evitar los actos de 
su esposo, Jesús Mora Bolaños, 
a quien incluso disculpaba pese 
a que su marido la agredía, se
gún ella, porque «se entrometía 
en sus cosas».La sentencia se
ñala sobre la pasividad de la 
madre, que sorprendió a su 
marido en dos ocasiones 
masturbándose ante sus hijas, 
que ni el carácter «violento» de 
su esposo ni los malos tratos de 
los que era objeto justificaban 
su «conducta omisiva y, en 
cualquier caso, el riesgo (para 
ella) era insignificante frente a 
la extrema gravedad de los 
hechos».

La Audiencia no considera 
que el acusado actuase con una 
especial vejación pero le repro
cha severamente que supedita
se sus deberes de patria potes
tad y educar y proteger a sus 
hijos «a la satisfacción de sus 
impulsos sexuales y los convir
tió en objeto de deseo».El tri
bunal considera «inimaginable» 
la hipótesis de una falsa denun
cia de las hijas hacia su padre, 
quien atribuyó la acusación de 
la hija mayor a una venganza 
porque su novio no era de su 
agrado, mientras alegó que la 
pequeña era una «golfita» que 
iba con malas compañías.
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La Guardia Civil 
detiene a cinco 
personas por 
agresiones 
sexuales

Efe-Madrid

La Guardia Civil detuvo el 
martes a cinco individuos en 
cuatro operaciones por supues
tas agresiones sexuales, dos las 
cuales se produjeron en 
Valdemorillo (Madrid), unaen 
Pontevedra, otra en Arahal (Se
villa) y la quinta en Villamartín 
(Cádiz), informó ayer a Efe el 
instituto armado.

En la localidad de Ponteve
dra, tras una comunicación del 
servicio de urgencias de la lo
calidad de Puenteareas a la 
Guardia Civil, a la que avisó que 
se acababa de atender a una 
mujer que había sido violada por 
un joven que la invitó a tomar 
unaconsumición y que se ofre
ció a acompañaría por una zona 
boscosa y deshabitada, donde 
la golpeó varias veces y la agre
dió sexualmente.

Otra detención, que tuvo 
como escenario el municipio se
villano de Arahal, fue efectua
da por agentes de la Guardia 
Civil de esa localidad, que de
tuvieron a un individuo por 
supuesta agresión sexual a un 
joven de la zona.

Por último, otra detención 
fue practicada en el municipio 
gaditano de Villamartín por 
componentes de la Guardia Civil 
de dicha localidad y del equipo 
Mujer-Menor de la Unidad de 
Policía Judicial de la Guardia 
Civil de Cádiz.Según la versión 
del instituto armado, un indivi
duo obligó a un menor, tras 
atarlo por las,muñecas y los pies, 
a mantener relaciones sexuales 
con él, siendo sorprendido por 
otro menor que, al percartarse 
de la situación, esgrimió un palo 
y consiguió que el agresor se 
diera a la fuga.La Guardia Ci
vil detuvo finalmente al supues
to agresor, a quien le fueron 
intervenidas en el interior de una 
bolsa de viaje que llevaba las 
cuerdas con las que al parecer 
ató al menor.

Cinco gitanos 
resultan muertos 
tras un tiroteo 
registrado en 
Portugal

Efe-Lisboa

Cinco ciudadanos de etnia 
gitana resultaron muertos y uno 
herido ayer, miércoles, en un ti
roteo entre algunas familias en 
la localidad de Regua, más de 
300 kilómetros al norte de esta 
capital, según informó el canal 
uno de la televisión (RTP).Los 
muertos fueron 2 mujeres y tres 
hombres y otra mujer resultó 
ligeramente herida en el tiroteo.

Según la fuente, la causa fue 
«un conflicto entre familias 
gitanas, presumiblemente pa
sional», en una feria de venta 
de ropa que se realiza los miér
coles.

Jose Joaquín Martínez está preso en el corredor de la muerte de la cárcel del estado norteamericano de Florida.

En EEUU se ha iniciado el juicio para revisar el caso

Podrían anular la condena 
a muerte del joven español

Efe-Menorca

La revisión del juicio a Joa
quín José Martínez, de 26 años, 
único español condenado a 
muerte en Estados Unidos, po
dría permitir la anulación de la 
condena, dijoayer a' Efe el se
nador del PP por Baleares Ma
nuel Jaén, que está en contacto 
permanente con la familia del 
joven para seguir el proceso.

El 27 de mayo de 1997, Joa
quín José fue condenado a morir 
en la silla eléctrica por el ase
sinato de una pareja en Tampa‘ 
(Florida), pero durante el jui
cio y hasta ahora, ha manteni
do su inocencia.

Los únicos hechos que pe
san en su contra son los testi
monios de su ex esposa, su novia

Detienen en Melilla a nna joven 
por maltratar a su hijo de 5 años

Efe-Melilla

Una joven marroquí de 21 
años fue detenida por la Poli
cía de Melilla tras ser acusada 
por su hijo de cinco años de 
golpearle con un trozo de hie
rro en la frente, quemarle la 
mano con un alambre incandes
cente y haber sufrido mordis
cos y golpes dentro de unos 
«malos tratos constantes».

El niño presenta «lesiones de 
erosiones y mordeduras en tó
rax, cicatrices que pudieran 
corresponder a quemaduras

y una amiga, que ahora son 
revisados, por lo que Jaén, que 
el pasado mes de enero visitó a 
Martínez, manifestó a Efe que 
«por fin se empieza a recompo
ner un complejo proceso judi
cial que acabó con la pena ca
pital sin que se hubieran con
firmado ni contrastado muchos 
aspectos del juicio». Jaén fue 
informado telefónicamente 
desde Miami por la familia del 
detenido tras salir del «corre
dor de la muerte» de la prisión 
de Starke (Florida), donde lle
va más de un año, y ser trasla
dado al juzgado de Tampa para 
la revisión del proceso.

El Tribunal Supremo del 
estado norteamericano ordenó 
la revisión del caso para acla
rar las irregularidades denun

antiguas producidas por agre
sión», según el parte médico que 
emitido tras ser asistido el 
martes por la tarde en un cen
tro de urgencias y del que in
formó ayer a Efe la Comisaría 
del Cuerpo Nacional de Policía.

Un ciudadano avisó a unos 
vigilantes de playa de que el 
menor, que estaba sólo en la 
playa de Los Cárabos, presen
taba múltiples lesiones por todo 
el cuerpo de las que responsa
bilizó a su madre, cuyo nom
bre corresponde a las iniciales 
F.E., lo que repitió más tarde 

ciadas por la familia, lo que 
permitió que ayer se celebrase 
un careo entre el ex fiscal 
Michael Cox y el ex abogado 
del condenado Thomas Fox.

Jaén indicó que «la presión 
ejercida ha abierto la posibili
dad de revisar el proceso que 
concluyó con la pena de muer
te para Joaquín José» y añadió 
que «los españoles debemos 
seguir actuando en defensa del 
derecho a la vida y ayudar a este 
compatriota».«Es una actuación 
por razones humanitarias por
que Joaquín José tiene derecho 
a un segundo juicio. El prime
ro estuvo plagado de irregula
ridades. En este caso está en 
juego la vida de un hombre, qye 
tiene derecho a proclamar y 
demostrar su inocencia».

en presencia de ella al llegar al 
lugar y en la comisaría.

El pequeño quedó bajo la 
protección de la Consejería de 
Bienestar Social de la Ciudad 
autónoma, y la madre, natural 
y vecina de Casablanca, pasó a 
disposición judicial.

El niño aseguró que las que
maduras se las causó una pieza 
de alambre de las utilizadas 
normalmente para asar pinchi
tos, que previamente la madre 
calentó hasta ponerlo al rojo 
vivo.

Condenan en 
Badajoz a un 
policía por 
revelación de 
secreto

Efe-Badajoz

La sección primera de la Au
diencia Provincial ha condena
do a un miembro del Cuerpo 
Nacional de la Policía, adscri
to al Grupo de Estupefacien
tes de la Comisaría de Badajoz, 
por delatar una actuación que 
tenía previsto llevar a cabo su 
grupo en el domicilio de una 
narcotraficante. Este policía, 
miembro del cuerpo desde hace 
27 años, ha sido acusado de 
revelar una información no 
divulgable conocida por razón 
del cargo de funcionario, con 
la atenuante de arrepentimiento 
espontáneo. Por este delito se 
le impone una multa de 12 
meses con una cuota diaria de 
1.000 pesetas y la inhabilita
ción especial para empleo o 
cargo público por un año.

El tribunal considera pro
bado, según la sentencia hecha 
pública ayer, que el pasado 13 
de febrero el inculpado tuvo co
nocimiento como miembro del 
Grupo de Estupefacientes de 
que se iba a efectuar una en
trada y registro en el domici
lio de una conocida traficante 
de Badajoz.

Este registro fue ordenado 
por el Juzgado de Instrucción 
número 2, a instancias de la 
Brigada de Estupefacientes que 
sospechaba que la citada mu
jer ocultaba en su domicilio 
sustancias estupefacientes y 
objetos de ilícita procedencia. 
Entonces el inculpado telefo
neó a la mujer el mismo día para 
avisaría de que se iba a efec
tuar en su domicilio un regis
tro, que se llevó a cabo a las 
19:30 horas y que tuvo un re
sultado negativo, según la 
sentencia.Transcurridos dos 
días del registro, al encontrar
se el procesado incómodo por 
su proceder, comunicó a sus su
periores los hechos.

Condenan a un 
hospital de 
Barcelona por la 
muerte de un 
paciente

Efe-Barcelona

Un Juzgado de Barcelona ha 
condenado al Hospital de 
Bellvitge al pago deuna indem
nización de seis millones de 
pesetas por un caso de «negli
gencia», al haber demorado 
durante más de cuatro horas la 
asistencia a una paciente que 
falleció en el servicio de urgen
cias del centro sanitario.

El hecho ocurrió el 9 de 
enero de 1995 cuando Dolores 
Medina Vilchez, de 74 años, 
acudió al servicio de urgencias 
del hospital, en donde aguar
dó más de cuatro horas para ser 
atendida y falleció por una 
«rotura cardiaca», según dic
taminó el forense.
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El Palacio de Mónaco, residencia 
de los Grimaldi, observó ayer un 
estricto «mutismo oficial» sobre el 
nacimiento

Estefanía de Mónaco tuvo
ayer a Camille Marie Kelly

El Palacio de Mónaco, re
sidencia de los Grimaldi, ob
servó ayer un estricto «mutis
mo oficial» sobre el nacimiento 
de Camille Marie Kelly, hija 
de la princesa Estefanía, mien
tras crece el misterio en torno 
a la identidad del padre.

La niña llegó al mundo en 
la más absoluta intimidad alas 
09.23 hora local (07.23 GMT) 
de ayer, miércoles, en la ma
ternidad del hospital Prince
sa Gracia, donde las mujeres 
Grimaldi dan tradicionalmente 
a luz a los descendientes de la 
dinastía.

El recuerdo de la fallecida 
princesa Gracia planea en el 
nombre que Estefanía ha que
rido dar a su hija, ya que Kelly 
era el nombre de soltera de la 
abuela de la pequeña, quien 
murió en septiembre de 1988 
en un accidente automovilís
tico cuando viajaba con la 
Princesa.

Fuentes anónimas próxi
mas al Principado se encarga
ron de propagar la noticia, 
aunque la buena nueva se vio 
un poco deslucida por la au
sencia, al menos hasta ahora, 
del comunicado oficial que en 
estas ocasiones da cuenta del 
feliz evento.

Eso sí, las fuentes asegu
raron que la niña y la madre, 
de33 años, seencuentran bien.

Sin embargo, un gran mis
terio rodea la paternidad de la 
recién nacida, ya que se des
conoce el nombre del padre de 
Camille Marie Kelly, cuya 
identidad ha mantenido 
Estefanía cuidadosamente en 
secreto desde el comienzo de 
su embarazo.

Tampoco ha trascendido 
todavía el apellido con el que 
la madre ha registrado a la pe
queña, comentó un medio de 
comunicación francés.

Lo que parece descartarse 
es que el padre de la criatura 
sea Daniel Ducruet, el ex guar
daespaldas de la Princesa con 
el que estuvo casada durante 
quince meses y con el que 
rompió el matrimonio el 4 de 
octubre de 1996, tras dar la 
vuelta al mundo unas imáge
nes íntimas de su marido con 
otra mujer.

De Ducruet la hija menor 
del príncipe Rainiero y la prin
cesa Grace tiené dos hijos: 
Louis, nacido el 26 de noviem
bre de 1992, y Pauline, naci
da el 4 de mayo de 1994.

La prensa popular, tanto la 
francesa como la extranjera, 
que tiene en Estefanía uno de 
sus blancos preferidos, ha

avanzado desde hace semanas 
la hipótesis de que el padre de 
Camille Marie Kelly podría ser 
un guardaespaldas de la Prin
cesa con el que ha sido fotogra
fiada en numerosas ocasiones.

La noticia del embarazo saltó 
a la luz pública el pasado 29 de 
marzo en el Baile de la Rosa, 
que tradicionalmente marca el 
comienzo de la temporada so
cial monegasca.

En aquella ocasión, 
Estefanía apareció radiante pero 
un poco intimidada escoltada 
por su padre; su hermano, el 
príncipe heredero Alberto, y su 
hermana, la princesa Carolina.

Durante aquel acontecimien
to, el Palacio de los Grimaldi 
tampoco hizo comentario algu

no sobre el estado de la pequeña 
de la familia, del que fueron tes
tigos directos los 900 invitados.

'’Garbanzo negro”

Estefanía, considerada por la 
prensa el «garbanzo negro» de la 
familia Grimaldi, es una 
esquiadora y nadadora consoli
dada, aquien su padre quiere con 
devoción, según cuentan.

A raíz del trágico accidente 
que costó la vida a la princesa 
Gracia, Estefanía se lanzó al 
mundo de la moda después de 
superar el doble trauma de la 
pérdida de su madre y de resul
tar ella misma herida en el suce
so.

La Princesa debutó en la fir

ma Christian Dior como es
tilista en prácticas para pasar 
después a crear su propia lí
nea de trajes de baño y de 
playa, bautizados «Pool 
Position». _

Estefanía abrazó luego de 
forma efímera el éxito en el 
mundo de la canción con la 
salida de su primer disco «Hu
racán» y otro posterior, de los 
que vendió varios millones de 
copias. En la actualidad, ade
más de ocuparse de sus hijos, 
la Princesa atiende su tienda 
de moda y el café que tiene 
en el casco antiguo del Prin
cipado y que es uno de los 
lugares de encuentro más 
apreciados de Mónaco.

La radio en 
español, en 
primer puesto 
de audiencia 
en Nueva York

Por primera vez en la 
historia de Nueva York, 
una emisora de radio en 
español se hacolocado en 
el primer lugar de audien
cia con unaprogramación 
de música típicamente la
tina que ha superado alas 
demás emisoras 
anglohablantes.

La estación, conocida 
como «La Nueva 
Mega’97" (WSKQ), 
transmite música meren
gue y salsa durante todo 
el día aunque por la ma
ñana cuenta con un espa
cio de entrevistas y noti
cias, llamado «El 
Vacilón», que también 
está entre los más escu
chados.

«Somos los primeros. 
Es una victoria para toda 
la comunidad hispana de 
Nueva York y de Estados 
Unidos. Es una demostra
ción de nuestro poder», 
declaró a EFE Julio 
Vergara, subdirector de 
programación de la esta
ción que comenzó a emi
tir en 1990.

Según Vergara, la cla
ve del éxito es haber en
contrado una fórmula 
radial adecuada - salsa y 
merengue - y, «añadirle 
muchadisciplina, consis
tencia, profesionalidad y 
estusiasmo». •

La empresa
«Arbitren», que mide 
periódicamete la audien
cia de las emisoras de 
radio neoyorquinas, in
formó ayer de que «La 
Nueva Mega» había as
cendido en el último año 
de una audiencia del 4,3 
al 5,9 por ciento de los ra
dioyentes mayores de 12 
años.

Técnicamente, el pri
mer lugar es compartido 
por «La Nueva Mega» y 
la estación en inglés 
«LITE» (WLTW) que 
logran el mismo porcen
taje, aunque la radio his
pana está por encima.
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Los Sanfermines 98 reunieron a un total 
de 300.000 asistentes en esta edición

La disminución en un 23,5 por 
ciento de las denuncias, los más 
de 300.000 asistentes a los dife
rentes programas festivos, y el 
descenso de las heridas por asta 
en el encierro, son algunas de las 
cifras destacadas ayer por el Area 
de Protección Ciudadana sobre 
sus actuaciones durante los 
Sanfermines de 1998.

El informe, presentado en 
rueda de prensa por el alcalde de 
Pamplona, Javier Chourraut, 
señala que la oferta de activida
des «ha batido el récord históri
co en número de actos programa
dos», con un total de 239, lo que 
equivale a más de uno por hora 
sanferminera, y a los que en to
tal asistieron más de 300.000 
espectadores.

En cuanto a las actuaciones 
de la Policía Municipal durante 
las fiestas, se destaca el incen
dio causado en la madrugada del 
domingo por el lanzamiento de 
cócteles molotov contra una su
cursal bancaria y los artefactos 
incendiarios que en la madruga
da del martes impactaron contra 
el Gobierno Militar.

Los daños contra varios ve
hículos de matrícula francesa, 
presumiblemente por la victoria 
de la selección de fútbol gala en 
el Mundial, es otro de los suce
sos reseñados, a los que se aña
den, en lo relativo al tráfico, 60 
accidentes y siete atropellos, con 
22 heridos leves y dos graves.

En el chupinazo, tras el que 
se recogieron 30 toneladas de 
vidrio en la plaza consistorial y 
aledaños, se consideran 
«estabilizadas» las asistencias 
sanitarias realizadas durante el 
acto con el registro de 64 -dos 
más que el año pasado- y tres 
traslados a centros sanitarios - 
cuatro en 1997-.

En los encierros, en los que 
se denunció a tres corredores por 
citar a los toros, aumentaron las 
atenciones sanitarias -239 fren
te a las 188 del año pasado- aun
que los trasladados a centros

hospitalarios disminuyó a30 con 
tres corneados -35 heridos en el 
97, con cinco por asta-.

Las movilizaciones del Trans
porte Sanitario de Urgencia su
maron 647, una cifra algo supe
rior a la del año pasado, en laque 
destaca la estabilización de los 
casos de intoxicación etílica, 
traumatismos y heridas por cau
sas diversas.

Las tres caídas -una mortal- 
en las murallas, el fallecimiento 
de una persona presuntamente 
por causas naturales, y el acci
dente durante los fuegos artifi
ciales del día 7 que se saldó 
con la pérdida de visión en un 
ojo sufrida por dos jóvenes, son 
algunos de los sucesos más 
graves de las fiestas de este 
año.

Entre el 10 y el 17 
por ciento de los 
niños españoles 
tienen asma

Entre el 10 y el 17 por ciento 
de la población infantil españo
la está afectada de asma, según 
una nota de la Sociedad Españo
la de Neumología y Cirugía 
Torácica (SEPAR).

«En los niños genéticamente 
predispuestos a desarrollar asma, 
la exposición al polvo que se 
acumula en nuestras casas pue
de determinar que la enfermedad 
se haga activa», afirma el espe
cialista en enfermedades respi
ratorias del Hospital infantil Niño 
Jesús de Madrid y miembro de 
la SEPA, el doctor Adolfo 
Sequeiros González.

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

¡NO TENEMOS MAS INTERES QUE EI. DE 
DARDA A CONOCER!

LaTribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura
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Malaga registra un lleno ’’total” 
ante la llegada de los Stones

Los hoteles de Málaga 
registran un lleno total ante 
Ia afluencia de miles de espec
tadores nacionales e interna
cionales que asistirán maña
na al espectáculo del mítico 
grupo británico The Rolling 
Stones, que ofrecerán en esta 
ciudad el primer concierto en 
España de su gira internacio
nal.

Felipe Paramio, gerente del 
Patronato de Turismo de la 
Costa del Sol, que participa 
en la organización del espec
táculo, declaró a Efe que 
mañana llegan a Málaga diez 
aviones procedentes del Rei
no Unido y dos de Alemania, 
además de cientos de autobu
ses procedentes de todas las 
provincias españolas.

Por otro lado -refirió 
Paramio- la compañía ferro
viaria Renfe ha duplicado los 
trenes talgo con destino Má
laga por lo que mañana se es
pera la llegada de doce ferro
carriles, cuando habitualmen
te son seis. Paramio aseguró que 
de las 60.000 entradas puestas 
ala venta para el concierto, que 
Sus Satánicas Majestades 
ofrecerán en el puerto de Má
laga para presentar su último

trabajo «Bridges to Babylon» sobran tres mil «aunque quizá ayer- se registran colas en los 
(«Puentes a Babilonia»), apenas sean menos porque hoy -por puntos de venta».

S
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Viagra" <0>
(sildenafil citrate) taWets

POzer Labs

La Viagra podría tener 
pronto competencia

Almeida dice que el 
enfoque del periodismo 
es ’’muy masculino”

Las autoridades farmacéu
ticas de Estados Unidos 
(FDA) estudian desde ayer, 
miércoles, una nueva pasti
lla para la impotencia que, en 
opinión de los expertos, re
presenta la primera compe
tencia real de la famosa 
«Viagra». Se va a llamar 
«Vasomax» y la fabrica el 
laboratorio Zonagen, que tie
ne su base en Texas. En prin

cipio, «Vasomax» es un tra
tamiento para los problemas 
de erección masculina y, de 
ser aprobada, representaría 
una verdadera competencia 
para Viagra -que produce 
Pfizer- y que fue la primera 
píldora de este tipo que salió 
al mercado.

El fármaco consigue me
jorar el riego sanguíneo del 
pene y permite la erección.

La presidenta del PDNI y candidata a la Presidencia de 
la Comunidad de Madrid, Cristina Almeida, afirmó que el 
periodismo es «muy masculino», ya que, según ella, en el 
enfoque de las noticias y en la importancia que se les dan 
«se detecta discriminación».

Almeida, que participó el pasado martes en el curso «Mujer 
y medios de comunicación» de laUniversidad de la Axarquía, 
señaló a Efe que esta situación cambiará «cuando se tenga 
una visión más global del periodismo».

La también diputada y abogada, que liderará.en la co
munidad de Madrid la candidatura conjunta del PDNI y del 
PSOE en las próximas elecciones autonómicas, manifestó 
que se ha notado una «irrupción masiva y mayoritaria» de 
la mujer en los medios de comunicación, aunque indicó 
que todavía «no ha podido imprimir su carácter».

Claudia Schiffer 
promocionará los 
productos baleares 
en un torneo 
benéfico

La top-model alemana Claudia 
Schiffer será la invitada de honor 
del Torneo benéfico Mallorca Pula 
Golf que se celebrará el 11 de agosto 
en Son Servera y en el que, ade
más, se promocionará el calzado, 
la ropa, la bisutería y la gastrono
mía de Baleares.

El evento, presentado ayer, con
sistirá en un torneo de golf con pre
sencia de personajes del mundo de 
la política, el deporte y la socie
dad, un desfile de moda balear por 
la noche y después una cena con 
productos típicos de las Islas, in
formó el presidente del Pula Golf, 
Romeu Sala.

Cardona manifestó que «apro
vechando la convocatoria del tor
neo se hace un acto de promoción
de Baleares».

La top model 
Naomi Campbell 
desfila en honor al 
diseñador Gianni 
Versace

Naomi Campbell, la «pantera 
negra» de la pasarela y «top model» 
de contratos millonarios, desfiló 
ayer en Roma, en homenaje a su 
gran amigo y modista Gianni 
Versace, con motivo del primer 
aniversario de su muerte.

La multimillonaria modelo ha 
afirmado que pensará en el difun
to modisto cuando esté sobre la 
pasarela.
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HORIZONTALES.- 1 : Adecuadas.- 2: Habitemos.- 3: Letra griega. Nombrar a alguien 
para un cargo.- 4: Comunícala un aspecto más lozano, nuevo o moderno. Al revés, pre
posición.- 5: Al revés, rpaterial de cosntrucción. Viento que sopla del SE en el 
Mediterráneo.- 5: Espejo (PI). Primera vértebra de las cervicales.- 7: Preparar algo con 
engaño o artificio. Es muy sagaz y advertido.- 8: Símbolo químico. Indagación y estu
dio que se hace acerca de las cualidades y circunstancias de una cosa o de un hecho 
(PI).- 9: Trigo candeal desnudo de su corteza. Símbolo químico.- 10: Al revés, dulzo
nes.- 11: Al revés, poned suavemente.

VERTICALES.-1: Antiguamente, raras, no comunes.- 2: Recapitulación (PI).- 3: isla de 
las Orcadas de Escocia. Al revés, matrícula de coche.- 4: Letra repetida. Al revés, sujé
talo.- 5: Honor, estima que se gana con una acción gloriosa. Pedregosa.- 6: Valla que 
se solía construir en la liza para evitar que los dos caballos se topasen (Pl). Al revés, 
casa, descendencia, linaje noble.- 7: Nombre de mujer. Que se opone a la razón o a la 
ley.- 8: Al revés, ruina, daño, asolamiento (P). Al revés, nombre de letra.- 9; Nota musi
cal. Al revés, consúmelo, destrúyelo poco a poco.-10: Consigan con instancias o súpli
cas una cosa.- 11:Cierto número (Pl)

SOPA DE LETRAS

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X U P Z Z = 28
T P Z X U = 25
T Z Y U S - 27
U X T R Y - 19
Y S U S X = 22
20 26 30 21 24 = 121
Letras clave U = 1; V = 3

CAROLINADELSURL 
ACLRIREXIO.ONCIG 
NTEOHOTGNIHSAWC 
SNELEUIINCDZLOS 
AAAXVEERTECLIAC 
VAREAASVCRAUXUE 
ARIVDSTUAATEOLU 
ETZGAAEOLYTRRLL 
INOPRVPLIHORNNP 
SONEAONAFONRIEC  
UMAYSAENOOFIKAC 
IWOCOAEGRTIHLRV 
VIRGINIANSASAWY 
WKONSEHDI ITHOTT 
WAONSENDAITHOUU

Buscar 10 
Estados de 

USA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de de un navegante y con
quistador español del siglo XVI

1: Vaguada.- 2: Intervenga.- 3: Sucesión, progre
sión.- 4: Precio.- 5: Inconveniene, impedimento.- 6: 
Número.- 7: Decreto del zar.- 8: Provincia de Chile.- 
9: Eluda.- 10: Coma ansiosamente.- 11: Lamenta.- 
12: Alza, levanta.- 13: Orilla.- 14: Finalice.- 15: 
Cristal empleado en instrumentos ópticos.- 16: 
Dialecto de los asturianos.- 17: Pone enfrente.- 18: 
Eclesiástico de órdenes menores

Vocal: E

ARIES. Hoy se sentirá con cansan
cio y falta de vitalidad. Podría apro
vechar la jornada para leer. No se 
muestre tan rígido con su pareja

TAURO. Salud no muy buena. 
Trate de vigilar un poco sus gastos y 
redúzcalos lo que pueda. En el amor, 
el apasionamiento será la nota 
domincinte
GÉMINIS. Su salud será hoy exce
lente. Todo seguirá igual en el traba
jo. En el plano sentimental no deje 
escapar una ocasión única de diver
tirse
CÁNCER. No se exceda con la 
comida y la bebida. No se desanime 
aunque surjan obstáculos en su 
andadura laboral. En el amor no se 
deje embaucar
LEO. Intente cuidarse un poco más. 
Se presentan perspectivas interesan
tes desde el punto de vista laboral. 
En el amor tendrá un encuentro 
inesperado
VIRGO. Su salud pasará hoy por 
un buen momento. En el trabajo 
analice bien todos los aspectos de su 
difícil iniciativa. Posibilidades en el 
amor

LIBRA. Salud bastante buena. No 
estropee tantas horas de trabajo bien 
hecho por un asunto sin importan
cia. Buen entendimiento con su 
pareja
ESCORPIO. Salud buena. Hoy se 
dará cuenta de que es usted una per
sona muy apreciada en su trabajo. 
Encuentro inesperado

SAGITARIO. Su salud estará hoy 
regular. Momento afortunado 
económicamente. Discusión con su 
pareja viotivado por su carácter obs
tinado
CAPRICORNIO. Trastornos psi
cológicos; intente relajarse. No se 
deje absorber por el trabajo; le con
viene descansar. Abra bien los ojos 
con su pareja
ACUARIO. No tendrá ningún pro
blema de salud. Muy buen día para 
planear su estrategia de trabajo. 
Vivirá momentos muy dichosos 
junto al ser amado
PISCIS. Procure no picar entre 
horas. No conceda excesiva impor
tancia a las opiniones ajenas. Su 
necesidad de afecto será grande
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42 Jueves, 16 de julio de 1998 Javier Clemente ha sido ratificado en su 
cargo, pero la fase de clasificación para 
la Eurocopa, que comienza en 
septiembre, será otra prueba de fuego

El presidente de la Federación Española de Fútbol ratificó así al técnico nacional

Villar: "Lo mejor para el lutbol 
es que continúe Gemente"
El presidente de la Federación Española de Fútbol, Angel 
Marta Villar, dijo ayer al término de la reunión de lajunta 
directiva ordinaria de este organismo, que «lo mejor para 
nuestro fútbol es mantener a Javier Clemente» y que en 
ningún momento se cuestionó la continuidad del seleccio
nador nacional.

Efe- Madrid

«No se ha ratificado a Clemen
te, porque nadie le ha cuestiona
do, ni nadie ha pedido que dimi
ta» declaró Angel Villar, que 
desmintió haber recibido presio
nes políticas o sugerencias del 
Consejo Superior de Deportes 
para prescindir del selecciona
dor, tras la eliminación de la 
selección española en la prime
ra fase del Mundial de Francia.

El presidente Villar, que re
gresó el martes de Francia y man
tuvo una reunión con Pedro An
tonio Martín Marín, como des
pedida del Secretario de Estado 
para el Deporte, explicó que 
durante la reunión de lajunta se 
ha analizado lo ocurrido en el 
campeonato del mundo y se ha 
debatido sobre las causas que 
llevaron al equipo a quedar fue
ra de los octavos de final.

Angel Villar, que negó que 
Javier Clemente pusiera su car
go a disposición de la junta di
rectiva tras la eliminación de la 
selección en Francia, abogó por 
terminar con el clima de crispa
ción creado en torno al seleccio
nador, después de reconocerque 
el equipo ha fallado en Francia, 
aunque «no ha fracasado».

«Se ha creado un ambiente 
hostil alrededor de Clemente y 
la Federación hará todo lo posi

ble para que esto cambie», de
claró Angel Villar, que,no quiso 
confirmar si ha pedido al técni
co que cambie su comportamien
to, pese a reconocer que el se
leccionador «no es un portento 
en sus relaciones externas».

Según Angel Villar la Fede
ración «quiere que se cumplan 
los contratos y también el de 
Clemente, porque es uno de los 
mejores entrenadores en Espa
ña y lo ha demostrado. Yo no 
puedo decir lo que va a ocurrir 
mañana, pero su función ahora 
es llevar a la selección a la fase 
final de la Eurocopa del año 2000 
que se celebrará en Bélgica y 
Holanda».

El presidente que, según dijo, 
guardó silencio hasta hoy, por
que quería reflexionar y dirigir
se primero a su junta directiva, 
comentó que se sentía obligado 
a dar una respuesta y a pedir 
disculpas a la afición y al fútbol 
español «porque hemos fallado 
en este mundial y hemos produ
cido una gran decepción en la 
afición, después de transmitiruna 
gran ilusión».

«Los responsables del fallo 
somos todos los que hemos par
ticipado directamente en el mun
dial, aunque tengo que defender 
a los jugadores y al cuadro téc
nico, porque son unos grandes 
profesionales, han hecho todo lo

Ángel María Villar, durante la rueda de prensa. EFE

que han podido y han sido unos 
hombres» comentó Villar, tras 
agradecer el apoyo de la Casa 
Real, del presidente del gobier
no, José María Aznar, de la 
ministra de educación y cultura, 
Esperanza Aguirre, y del Secre
tario de Estado, Pedro Antonio 
Martín Marín.

El presidente de la Federación, 
que confirmó haber hablado con 
Javier Clemente antes de la ce
lebración de lajunta, afirmó que 
el seleccionador llegó al Mun
dial con las ideas muy claras y

que en su opinión ,»no se equi
vocó en ninguna cuestión técni
ca durante el Mundial, a pesar de 
que el puesto décimo séptimo en 
el que finalizó España no es la 
realidad de nuestro fútbol.

Angel Villar, que quiere «vol
ver a transmitir ilusión a la afi
ción», no cree que la continui
dad de Clemente sea perjudicial 
para la selección, a pesar de las 
encuentas publicadas tras la eli
minación de España en el Mun
dial, que mostraban un importan
te rechazo hacia el técnico.

La junta 
aprobó 

cambias en la 
Copa del Rey

La junta directiva de la Fede
ración Española de Fútbol apro
bó cambios en el sistema de 
competición de la próximaCopa 
del Rey durante la reunión 
celebradaayer en Madrid.

La participación del Valencia 
y el Espanyol en la Copa Intertoto, 
competición que afronta el próxi
mo fin de semana la tercera ron
da y que da acceso a la Copa de 
laÚEFA, es el motivo por el que 
se han aprobado los cambios en 
la Copa del Rey 98-99, que se 
concretarán la próxima semana, 
según la Federación.

La junta aprobó la solicitud 
de la Federación de Fútbol de 
Estados Unidos para hacer un 
intercambio por el que un cole
giado español, que será José 
María García Aranda, se desplace 
a aquel país este verano y un 
árbitro de ese país venga a Es
paña a dirigir algunos amistosos.

Sánchez Arminio confirmó en 
la reunión que por primera vez 
una mujer, Carolina Domenech 
Ceballos, del Colegio Balear, 
arbitrará la próxima temporada 
en segunda división B e infor
mó de la internacionalidad de Rita 
Inmaculada Ruiz y María José 
Alcántara, de los colegios Cana
rio y Valenciano, respectivamen
te.

La Federación negó mantener 
un enfrentamiento con el Real 
Madrid por la supresión de las 
vallas en el estadio madridista y 
confirmó la petición del 
Salamanca de prescindir también 
de ellas. «No hay guerras ni char
las altisonantes con el Real 
Madrid por la supresión de las 
vallas», dijo un portavoz fede
rativo, que explicó a Efe la ne
cesidad de que el conjunto blan
co cumpla con lo establecido en 
el reglamento de la Federación.

Scala: ’'Por segunda vez le 
digo no al Real Madrid"

Efe- Roma

El entrenador italiano Nevio 
Scala manifestó ayer que por se
gunda vez rechaza la oferta para 
entrenar al Real Madrid, a pesar 
de las conversaciones que man
tuvo ayer en Madrid con el pre
sidente de la entidad madridista, 
Lorenzo Sanz.

«Lo decidí tras entrevistarme 
con Sanz y no tengo intenciones 
de entrenar al Real Madrid», 
comunicó Scala a los medios de

comunicación italianos.
Respecto a su posible vuelta 

al banquillo del Parma, en el que 
estuvo desde la temporada 89- 
90 a la 95-96, un portavoz del club 
italiano se mostró tajante y en 
declaraciones a Efe señaló que 
«existe un nuevo entrenador 
Alberto Malesani y no tenemos 
ninguna intención de contactar 
con Scala».

Scala, desde su residencia de 
Parma, confirmó que «es una 
decisión que hay que tomar en

la vida y prefiero no entrenar este 
año», a pesar de tener otras ofer
tas.

Las declaraciones de Scala 
desmienten categóricamente la 
noticia de su firma con el Real 
Madrid, que todos los medios de 
comunicación italianos daban 
como cierta.

La decisión de Scala puede 
estar ligada al malestar que le ha 
podido producir la noticia de la 
entrevista de Lorenzo Sanz con 
el técnico Guus Hiddink. Lorenzo Sanz tiene ahora la última palabra.
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José Félix 
Guerrero négocia 
su contrato con la 
Real Sociedad

Efe- San Sebastián

Luis Uranga e Iñaki Otegi, 
presidente y gerente de la Real 
Sociedad, respectivamente, 
negociaron ayer con el padre de 
Jose Félix Guerrero las condi
ciones del contrato que ligará 
al jugador vizcaíno al club 
guipuzcoano.

En una breve reunión que ha 
tenido lugar en las oficinas de 
la Real Sociedad, Uranga y 
Otegi han expuesto a Julián 
Guerrero los puntos de un com
promiso que, a expensas del 
visto bueno del futbolista, po
dría ligar a Jose Félix durante 
las próximas cinco temporadas 
a la plantilla blanquiazul.

Jose Félix Guerrero será la 
única incorporación «millona
ria» en la pretemporada que los 
realistas iniciarán el próximo 
lunes, pues el vizcaíno e Igor 
Jáuregi, procedente del Eibar, 
por 30 millones, serán las úni
cas caras nuevas con respecto 
a la pasada campaña.

El nuevo fichaje de Krauss 
ha supuesto un desembolso de 
370 millones de pesetas frente 
a los 1.000 millones que, ini
cialmente, pedía el Rácing de 
Santander.

A partir del próximo día 20, 
fecha señalada para el comien
zo de los entrenamientos, Bernd 
Krauss podrá contar también 
con Ricardo Sa Pinto, una vez 
cumplida la sanción de 13 me
ses que la Federación Portugue
sa impuso al futbolista luso por 

» agresión a su seleccionador.

El Mallorca 
anuncia el 
"inminente" 
traspaso de 
Gálvez al Racing

Efe-Palma

El consejero delegado del 
' Real Mallorca, Mateo Alemany, 

confirmó ayer que el traspaso 
: del delantero mallorquín José 
• Gálvez al Racing de Santander 
‘ «es inminente», después de una 

reunión mantenida con el fut- 
; bolista y el club cántabro.
; «Se están redactando los 

contratos y casi con toda segu
ridad, Gálvez irá al Racing», dijo 
hoy Alemany.

En cambio, negó que en la 
mismasituación se encuentre el 
mediocampista Vicente 

' Engonga, «ya que Cúper (téc
nico mallorquinista) cuentacon 

■ él para la próxima temporada, 
y no es suficiente que él desee 
marcharse», precisó.

;• Añadió que Engonga, en una
reunión mantenida en la maña
na de ayer, le había asegurado 
que el proyecto deportivo del 

; Mallorca le parecía más inte- 
. resante que el del Racing de 
^Santander.
1 Alemany indicó que al serbio

Stoiljkovic Se le buscará una 
salida de la entidad.

El portugués opina que lo superará con trabajo

Baía intuye que Hesp 
parte con una leve ventaja

Efe- Barcelona

El guardameta portugués del 
Barcelona, Vitor Baia, cree que 
su compañero de equipo el ho
landés Ruud Hesp se encuen
tra en una posición más venta
josa que él para seguir siendo 
el portero titular del conjunto 
catalán.

Baia aseguró que no va a 
desmoralizarse en el intento por 
recobrar la titularidad después 
de un año aciago en el que una 
lesión, que le llevó incluso al 
quirófano, le mantuvo aparta
do del equipo durante algunos 
meses.

«Hesp tiene ventaja, igual 
que yo hace dos años», precisó 
el portero barcelonista. «Estoy 
preparado para todo en esta 
temporada», añadió.

Baia afirmó que tiene que 
superar una situación de traba
jo intenso. «Tengo capacidad y 
cualidades y va a ser una buena 
oportunidad para desmótrar el 
carácter y mi profesionalidad», 
dijo.

El guardameta barcelonista, 
que ha disfrutado de unas lar
gas vacaciones, después de que 
su selección no alcanzase la 
clasificación para la fase final 
del mundial de Francia, asegu
ró que no se le ha pasado por la 
cabeza dejar el Barcelona. «No

El Atlético comenzó con una 
sesión doble de entrenamientos

Efe- San Rafael

La plantilla del Atlético de 
Madrid comenzó ayer los entre
namientos en la localidad 
segoviana de Los Angeles de 
San Rafael, lugar habitual de 
concentración del equipo des
de hace diez años.

A esta concentración llega
ron 26 jugadores y destacan las 
ausencias de Molina, Kiko, 
Aguilera y Vieri, jugadores que 
tienen permiso hasta el próxi
mo día 25 por haber disputado 
el Mundial de Fútbol de Fran- 
cia’98.

La sesión de entrenamiento 
comenzó a las 11 de la mañana 
con mucha dureza, ya que su 
nuevo técnico, Arrigo Sacchi, 
dedicó cuatro horas en doble 
sesión de mañana y tarde, con 
una fuerte preparación física y 
casi nada de contacto con el 
balón.

Los entrenamientos se hacen 
prácticamente a puerta cerrada, 
puesto que los aficionados tan 
sólo pueden observar a los ju
gadores tras una amplia valla y

Baía no quiere pasarse otro año "sentado".

hubiese sido lo más correcto 
abandonar el club. No podría 
haberme ido sin intentar hacer
me nuevamente con la titulari
dad», confesó.

Altas

Sobre las numerosas altas 
que se han producido esta tem
porada en el conjunto catalán, 
uno de los equipos con más 
extranjeros del campeonato, 

Sacchi se dirige a la afición durante la presentación del martes. EFE

a bastante distancia. Lo mismo 
ocurre con los medios informa
tivos, a los que sólo se les per
miten veinte minutos de graba
ción.

Juanma López aún no se ha 
recuperado de la intervención 
quirúrgica que sufrió en el to
billo derecho y continúa apli

Baia recordó que este año los 
jugadores del Barcelona «debe
rán hacer un gran esfuerzo de 
adaptación con el fin de 
cohesionar el grupo, debido a 
la gran cantidad de jugadores 
que se expresarán en un idio
ma diferente al español».

Vitor Baia se alegró de po
der ver y despedirse de Iván de 
la Peña, quien hoy ha regresa
do al Camp Nou para recoger 
sus pertenencias y despedirse. 

cándose hielo y no hace los ejer
cicios habituales con el resto de 
la plantilla.

El que ha demostrado una 
gran capacidad de recuperación 
es el brasileño Juninho, que en 
todo momento ha sido el pri
mero en hacer los ejercicios de 
carrera.

Carlos Arroyo 
está confuso y 
püede abandonar 
el fútbol

¿ Efe- Villarreal

Carlos Arroyo, jugador del 
Villareal al que se le ha impe
dido viajar al lugar de concen
tración de pretemporada al no 
entrar en los planes deportivos 
del club, dijo a Efe que «está 
confuso» ante esta situación y 
no sabe «si decidirá dejar el 
fútbol».

El Villarreal comunicó a 
Arroyo y al centrocampista 
Iván Parra que no podrán ha
cer la pretemporada con el resto 
del equipo, la cual se iniciará 
el próximo viernes en la loca
lidad de Morella, por lo que 
tendrán que buscar una solu
ción a su situación.

Carlos Arroyo, que tiene un 
año de contrato con el 
Villarreal, no ha aceptado la 
oferta del club para rescindir 
su contrato, por lo que la enti
dad que preside Fernando Roig 
le ha informado de que no puede 
hacer la pretemporada ni entre
narse con el equipo durante el 
próximo año.

El centrocampista madrile
ño comentó que no entiende la 
postura de presión del club. «No 
he hecho nada malo y me es
tán persiguiendo como si les 
molestara», dijo.

«Estoy muy confuso. No sé 
si mañana me levantaré deci
dido a dejar el fútbol o a pasar
me todo el año entrenándome 
solo. La verdad es que en estos 
momentos no me apetece ba
jar de categoría y jugar en un 
equipo que no sea el Villarreal», 
aseguró el futbolista.

Sabin Ilie será 
baja ante el 
Jaroslav, y 
Bjorklund duda

Efe- Valencia

Sabin Ilie, delantero rumano 
del Valencia, será baja por 
espacio de tres a cuatro sema
nas como consecuencia de un 
esguince en grado dos en el 
tobillo izquierdo, por lo que se 
perderá la eliminatorioa de 
Intertoto que enfrenta a su 
equipo con el Jaroslav ruso, 
mientras que el sueco Joachim 
Bjorlund es duda.

Jorge Candel, jefe de los 
servicios médicos del Valen
cia, explicó que el jugador 
sufrió esta lesión al apoyar mal 
el pie en el entrenamiento 
matinal y que las radiografías 
que se le han realizado ha que
dado descartada una lesión de 
ligamentos pero se ha confir
mado la importancia del esguin
ce. Además, Candel destacó 
que el central sueco Joachim 
Bjorklund, que sufre problemas 
musculares, podría perderse 
también el partido del sábado 
yaque indicó que su presencia 
en dicho encuentro podria ser 
«demasiado precipitada».
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El australiano Stuart O'Grady (Gan] es el nuevo maillot amarillo, el cuarto en cinco días

Blijlevens gana la etapa mas larga, y se 
produce un nuevo cambio de líder

Jenaro LORENTE

El holandés Jeroen Blijlevens 
ganó la cuarta etapa del Tour, 
disputada ayer entre Plouay y 
Cholet, de 252 kilómetros de re
corrido, y el australiano Stuart 
O’Grady es el nuevo líder, el 
cuarto en cinco jornadas.

Blijlevens se apuntó la cuar
ta victoria de etapa en otras tan
tas participaciones. Debutó en el 
Tour en 1995 y en cada una de 
las tres ediciones anteriores ha 
conseguido un triunfo parcial.

El nuevo líder, Stuart 0’ Grady 
(Gan), ha escrito una de las pá
ginas más brillantes de la histo
ria del ciclismo australiano. Es 
el segundo corredor de ese país 
que se viste la camiseta amari
lla. Anteriormente lo había he
cho Phil Anderson, en 1981 y 
1982, ediciones en las que lució 
el llamativo color durante uno y 
nueve días, respectivamente.

O’Grady es el último de los 
«héroes» ciclistas australianos.

El primero fue Hubert Opper
man, que tuvo el honor de abrir 
la lista de australianos en el Tour 
en 1928.

El Tour de Francia ha quema
do unajornada más de transición.

Hasta la contrarreloj de 58 
kilómetros, que se disputará el 
próximo sábado, la batalla no

comenzará a entablarse. Será 
entonces cuando se establezcan 
las primeras diferencias y cuan
do la clasificación general pon
ga a cada uno en su sitio.

Las etapas precedentes son de 
poca monta. Los favoritos al 
podio saben que los triunfos 
parciales no son su objetivo y 
salvan las jornadas a la defensi
va, a resguardo de cualquier 
posible incidente desagradable.

La cuarta etapa se presentó de 
nuevo con estas perspectivas.

El Tour de Francia no tiene 
todavía un líder consolidado. En 
cuatro jornadas tres ciclistas se 
habían intercambiado la camiseta 
amarilla y ayer se podía subir a 
lo más alto del podio un cuarto, 
por lo que los segundos de boni
ficación de las llegadas interme
dias eran cruciales y, en ellas, un 
hombre, el australiano Stuart 
O’Grady, estuvo más despierto.

O’Grady partió de Plouay a 
sólo tres segundos del entonces 
líder, el danés Bo Hamburger, y 
cruzó en primera posición los dos 
primeros esprints especiales y en 
tercera el último, por lo que se 
colocó como líder provisional 
tras el primer paso.

Pero con lo que no contaba el 
australiano era con la escapada 
de los dos «valientes» de la jor
nada. Los franceses Damien 
Nazon (La Française Dex Jeux)

y Jacky Durand (Casino) prota
gonizaron la huida más larga de 
lo que se lleva de Tour. Rodaron 
117 kilómetros solos y durante 
un tiempo Durand fue la cami
seta amarilla.

Fue cuando los hombres de 
Gan comenzaron a tirar del pe
lotón para recuperar a O’Grady. 
Con ellos, Mapei, Telekom y 
Saeco aportaron su grano de are
na. A unos 25 kilómetros de la 
meta se acabó la aventura de los 
dos escapados y comenzó una 
nueva carrera.

La llegada masiva estaba pre
parada de nuevo y todos los afec
tados empezaron a tomar posi
ciones. De nuevo afloraron los 
nervios y muy cerca de la meta, 
en una curva cerrada, sucedió lo 
ya habitual. Una caída arrastró 
al suelo a varios corredores, entre 
ellos a Mario Cipollini. El Sae
co, que se había colocado bien 
para afrontar los últimos metros, 
perdió sus opciones.

Con la carrera cortada, un 
mano a mano entre Jeroen Bli
jlevens y Nicola Minali se resol
vió a favor del primero. La eta
pa más larga del Tour dio la vic
toria al holandés, mientras que 
los «grandes» siguen esperando 
a las jornadas duras.

Hoy, jueves, se disputará la 
quinta etapa, entre Cholet y 
Chateauroux, de 228, 5 kms. O’Grady recibe los trofeos por su liderazgo.

Blijlevens cruza la meta ante la mirada de Minali, Svorada y Moncassin. EFE

"El equipo trabajó 
para mí"

. S

^I

El corredor holandés Jeroen Blijlevens, Ji 
del equipo TVM, comentó que su victoria Ji 
en la cuarta etapa del Tour había sido fru- f 
to del buen trabajo realizado durante todo Í-' 
el día por su equipo. ÿ

«En la salida -dijo el esprínter holán- Jíj 
dés- hablamos de que podía ser un buen -^ 
día al estar alocada la carrera, tanto en la ;, 
general como en las llegadas masivas en J¿ 
las cuales han fallado en las últimas jor-?5 
nadas los mejores esprinters como son
Zabel y Cipollini». . j

El corredor holandés, que logra así su J 
cuarta victoria de Tour en otras tantas par- l?: 
ticipaciones agrego: «soy sincero y reco- u’ 
nozco que esos dos corredores son los \' 
mejores, después estamos unos cuantos *| 
entre los que me incluyo, pero en un esprint j- 
puro creo que no ganaría».

Blijlevens comentó que: «es posible que 
influyera la montonera de los metros fi
nales, pero yo también estuve a punto de 
caer y perdí el equilibrio. Lo siento por 
Cipollini, pero hoy era mi día».

«De momento -agregó Blijlevens- he 
cumplido mi objetivo y este no era otro 
que ganar «mi» etapa en el Tour. Ahora . 
no descarto que caiga alguna más, pues 
nos ha dado moral». ¿;
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Cuarta etapa (Plouy-Cholet):
..1. BLULEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 5h.48:32
..2. MINALI. Nicola (ITA/Riso) m.t.
..3. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) m.t.
..4. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.
..5. TCHMIL, Andrei ÍBEL/Lotto) m.t.
..6. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.
,.7. STEELS, Torn (BEL/Mapei) m.t.
..8. MICHAELSEN, Lars (DIN/TVM) m.t.
..9. SCIANDRl, Maximilian (GBR/La Française) m.t.
.10. BALDATO, Fabio (ITA/Riso) m.t.
.11. VIERHOUTEM, Aart (HOL/Rabobank) m.t.
.12. FAGNINI, Gian Matteo (ITA/Saeco) a 01
.13. MARTINELLO, Silvio (ITA/Polti) 06
.14. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) m.t.
.15. HEULOT, Stephane (FRA/La Française) m.t.
.16. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) m.t.
.17. VOSKAMP, Bart (HOL/TVM) m.t.
.18. GUESDON, Frrederic (FRA/La Française) 08
.19. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) m.t.
.20. MAURI, Melchor (ESP/ONCE) m.t.

Clasificación general:
..1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 19h.43:29
..2. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) a 11
..3. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 11
..4. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 14
..5. JAN, Xavier (FRA/La Française) 32
..6. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 33
..7. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 34
..8. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 39
..9. CABELLO, Francisco (ESP/Kelme) 58
.10. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 1:01
.11. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 1:05
.12. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 1:08
.13. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 1:12
.14. BLULEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 1:14
.15. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 1:19
.16. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 1:21
.17. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 1:21
.18. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 1:22
.19. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1:22
.20. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:22.

Gran Premio de la Montaña:

.1. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 34
puntos

.2. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 16

.3. VOlGT, Jens (ALE/Gan) 10

Clasificación por puntos: 

.1. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 99 puntos

.2. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 91

.3. STEELS, Torn (BEL/Mapei) 87

Clasificación de jóvenes:
..1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 

19h.43:29
' ..2. HINCAPIE, George(USA/US Postal) 

a 11
..3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

1:22.

General por equipos:
.1.Casino 59h. 12:59
.2. Gan a 31
.3. Festina 32
.4. Telekom 38
.5. US Postal 49

Detenido el director del Festina, Bruno Roussel
La policía francesa detuvo ayer, miércoles, al director deportivo del equipo francés de ciclismo 

«Festina», Bruno Roussel, y registró el hotel donde se alojan los integrantes del conjunto.
Roussel fue detenido por agentes de la policía judicial de Lille (norte de Francia), tras la cuarta 

etapa del Tour de Francia que terminó en Cholet (noroeste de Francia), para ser interrogado sobre el 
presunto caso de dopaje que planea sobre el equipo «Festina».

Director deportivo del conjunto desde 1993, Roussel, que había expresado su deseo de ser escu
chado por la policía, fue trasladado a la sede policial desde el área de llegada de la carrera.

De forma simultánea, varios agentes registraron los cuartos que
ocupan los integrantes del equipo «Festina» en un hotel de Cholet 
e inspeccionaron los vehículos del equipo.

Jean Marie Leblanc, director general del Tour de Francia, tras 
conocer la noticia, dijo que pase lo que pase, los corredores segui
rán en carrera, al no haber aparecido ningún positivo en los contro
les realizados hasta el momento.

«La situación es muy desagradable -dijo Leblanc- pero el regla
mento de la carrera no contempla en ningún apartado este caso, 
pues son situaciones al margen de la carrera. No sabemos lo que 
hacen los directores deportivos, ni los dirigentes de los equipos.

Para nosotros solo valen los controles médicos antidopaje, que 
hacemos en cada etapa y hasta ahora ninguno ha dado positivo».

Leblanc desmintió que en la tarde noche del martes mantuviera 
una reunión con el patrón del equipo Festina Miguel Rodríguez y 
con el presidente de administración de la Sociedad del Tour, Jean 
Claude Killy. Por su parte, el presidente de los jueces de la Unión 
Ciclista Internacional, Martin Bruin, comentó que nada puede hacer 
al respecto, al estar todo en orden en el apartado deportivo.
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El Conquense ha realizado la 
contratación para la próxima campaña de 
un nuevo jugador, el defensa central del 
G. Alcázar Carlos Augusto

El iusador ha militado toda su carrera en el Gimnástico de Alcázar

El central Carlos Augusto, 
nuevo jugador del Conquense
La Balompédica Conquense 
sigue en su política de re-’ 
fuerzas, incorporando a su 
plantilla a un nuevo Juga
dor, Carlos Augusto, defen
sa central, de 25 años, pro
cedentes del gimnasio de 
Alcázar. En el tema de reno
vaciones el presidente cree 
que casi todos los que inte
resan seguiránpertenecien- 
do a la disciplina del club 
blanquinegro.

Carlos MANGAS

Carlos Augusto es desde ayer 
nuevo fichaje de la Balompédica 
Conquense para la próxima tem
porada, tras el acuerdo alcanza
do entre el presidente de la enti-^ 
dad, Ángel Pérez, y el jugador. 
Carlos Augusto se mueve en la 
demarcación de centrai, y proce
de del Gimnasio de Alcázar don
de se ha hecho como jugador. 
Además milito en categorías in
feriores del Real Madrid. El juga- 

-dortiene veinticinco años y no ha 
habido grandes dificultades en las 
negociaciones entabladas entre las 
partes, ya que el interés era mu
tuo.

El de Carlos Augusto se une a 
los fichajes de Óscar Rincón, del 
Aranjuez, dos centrales que cu
brirán las bajas de Robert y Pa
riente. El tercer fichaje cerrado el 
martes es el José Manuel Cena
mor, media punta del Parla.

El club seguirá estos negociando 
y hablando con nuevosjugadores 
para seguir reforzando la planti
lla.

En cuanto a los jugadores de

Angelito seguirá con sus peligrosas internadas por la banda derecha del Conquense.

la actual plantilla el presidente 
informó que la continuidad de la 
mayoría está casi garantizada, 
porque todos los jugadores tienen 
ganas de continuar, pero que real
mente hasta ahora sólo ha habla
do con el capitán Romero, Ange
lito, Onteniente y Guy que segui
rán. Con el resto aunque Ángel 
Pérez no ha conversado, no debe 
haber ningún problema.

En cuanto a la presentación 
oficial del equipo, Ángel Pérez tiene 
pensado hacerla coincidiendo con 

las fiestas en la ciudad, a finales 
de agosto. El presidente ha traba
jado para traer un buen equipo, 
incluso de Primera División, en 
el acto de presentación, aunque 
debido al apretado calendario de 
trofeos veraniegos, todavía no hay 
nada cerrado.

El presidente recordó además 
que el equipo hará su preparación 
de pretemporada en Cuenca a 
principios de agosto.

Otro de los temas candentes 
.el de filialidad, no sólo del Cuen

ca sino de otros clubes provin
ciales, no ha avanzado nada. 
Ángel Pérez mantuvo conver
saciones con el Tarancón, y éste 
contesto que no, y tan sólo le 
arrancó un acuerdo de colabo
ración. En lo que se refiere a la 
posible filialidad del Cuenca el 
asunto está aparcado de momen
to. Aunque el presidente blan
quinegro Ángel Pérez opina que 
no hay excesivo interés en este 
tema por parte de la otra parte 
interesada.

Primeros clasificados.

Osma y Guillén 
ganadores en el 
Trofeo Coca-Cola 
de Golf de Villar 
de Olalla

La Tribuna

El pasado domingo 12dejulio, 
se celebró el I Trofeo Coca-Cola 
de Golf que tuvo por escenario 
el campo de Villar de Olalla.

Miguel Ángel Osma fue el 
ganador final del torneo en pri
mera categoría, del handicap 0 
al 19, al presentaruna tarjeta de 
tres golpes bajo par, aventajan
do en dos a Luciano Bermejo, 
que presentó ai final -1, mien
tras que el tercero, con uno bajo 
par fue Miguel Ángel González.

En la segunda categoría la 
victoria no se le escapó a Ángel 
Miguel Guillén, con una grandí
sima tarjeta, de seis bajo par, con 
dos de ventaja frente al segundo 
Enrique Abarca, con -4. En ter
cera posición quedo Julia Hon
tecillas, al cumplir con el par del 
campo.

Aprovechando un día esplén
dido se dieron cita en Villar de 
Olalla cincuenta jugadores, que 
disputaron bajo modalidad me
dal play los dieciocho hoyos.

El C.D. Cuenca mantendrá 
hoy una reunión directiva

C.M.

La actividad en el C.D. Cuen
ca está en un compás de espera, 
entorno a las posibles bajas del 
equipo. Marcelino Sevilla sere- 
unió el martes con el alcalde y el 
concejal de Deportes, Paulino 
Fernández, para conseguir del 
ayuntamiento una subvención, 
que empleará el club para pagar 
algunos atrasos a los jugadores. 
Será el momento en que se comu
nicará por parte del C.D. Cuenca 

los jugadores que seguirán en la 
disciplina del club morao.

MarcelinoSevillatieneprevisto 
hoy reunirse con su directiva, para 
en primer lugar presentar a los 
nuevos miembros de la directiva, 
concretamente tres. En la reunión 
además se tiene previsto elaborar 
un documento, donde se expon
drá la visión que tiene el 
C.D.Cuencaentorno a asuntos tan 
importante como la posible filia
lidad con el Conquense, presen
tando como fondo la forma de

entender que tienen del futbol local. 
En este documento se intentará 
clarificar la postura del Cuenca 
respecto alas relaciones con el otro 
club de laciudad y cómo debe ser, 
desde su perspectiva, el entendi
miento entre ambas entidades.

El C.D.Cuenca desea que este 
documento se exponga en lapróxi- 
ma Asamblea de Socios del Con
quense, prevista inicialmente para 
finales de julio, para hacer llegar 
al socio blanquinegro las ideas que 
tiene el C.D.Cuenca. Marcelino

El C.D. Cuenca cumple su segunda temporada en Tercera.

Sevilla afirmó que si no se pre- través de los medios de comuni- 
senta en esta Asamblea se hará a cación.
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La pareja Mora-Barbero, campeona de España en nivel 2. Esteban Frías y Julio Barbero lograron el subcampeonato absoluto por parejas.

Se han traído a Cuenca un campeonato y un subcampeonato de España en la modalidad de pare jas

Éxito conquense en el Campeonato 
Nacional de Dardos Electrónicos

La Tribuna

El pasado fin de semana se 
disputó en la Liga Cricket, en la 
ciudad de Ávila, el V Campeona
to de España de Cricket, con 
excelente comportamiento de los 
representantes conquenses, que 
se colocaron entre los mejores 
darderos del país. A destacar la 
victoria de Julián Mora e Iñaki 
Barbero, que se erigieron campeo
nes nacionales en segunda divi
sión. Además hay que destacar el 
subcampeonato obtenido en la 
modalidad parejas absoluta por 
Julio Barbero y Esteban Frías. 
Finalmente hay que hablar del buen 
papel del equipo femenino Aldas 
Madrinas que obtuvieron una 
meritoria cuarta posición, la pri
mera vez que participaban juga
doras conquenses en un campeo
nato nacional.

La prueba organizada por la 
Federación Española de Dardos 
Electrónicos, contó con la presencia 
de 210 equipos de toda España, 
con un total de 1.500 participan
tes, en las dos jornadas que duró 
el torneo.

El sábado se abrió el campeo
nato por equipos, entre ellos siete 
conquenses, que corrieron distinta 
suerte. En primera división parti
ciparon Bulls de Aldo y Revólver 
I, firmes durante todo su compe
tición, donde mostraron un juego 
de gran nivel, que le permitió lle
gar a la fase final, con los ocho 
mejores equipos. A los partidos 
finales llegaron cansados por la 
dura jornada deportiva y por el 
duro viaje que comenzó en Cuenca 
a las cinco de la mañana. La fase 
final se celebró pasadas las once 
de la noche, y en la misma Bulls 
quedo en una destacada quinta 
posición y Revólver en la sépti
ma.

En segunda división Bogarí y 
Revólver II, que alcanzaron la

séptima y la décimo tercera plaza 
final.

En tercera división el represen
tante conquense fue Panteras, del 
pub San Potorro, los cuales tras 
comenzar un tanto dubitativamen
te, acusando lapresión de un evento 
de este nivel, no pudieron pasar 
el corte de la primera ronda.

Primera participación 
femenina

Fue la gran sorpresa de la jor
nada para los conquenses, yaque 
en su primera participación estu
vieron a un alto nivel. Si bien Aldas 
Sobrinas no superaron la primera 
ronda, el pabellón conquense lo 
dejo bien alto Aldas Madrinas, las 
que antepusieron su garra y fe ante 
la técnica y experiencia de sus 
rivales, superando rondas hasta 
llegar a la cuarta posición.

Pero el gran día para los con
quenses fue, sin duda, el domin
go, en el campeonato por pare
jas, donde los darderos conquen
ses centraron toda la atención del 
público.

En categoría absoluta Julio 
Barbero y Esteban Frías se me
tieron en la gran final, tras ir eli
minando a parejas de gran peso y 
prestigio, para enfrentarse a la 
pareja formada por Jowel Reyes 
(componente del equipo Drago
nes, campeón del Mundo por 
equipos) y Pedro Martínez, co
nocido como "Pinche", que ha sido 
tetracampeón del Mundo de Dar
dos Electrónicos. El muro fue 
insalvable para Barbero y Frías, 
donde no tuvieron la fortuna de 
cara. Parecía que el campeonato 
para los conquenses había termi
nado, dando por bueno los resul
tados obtenidos en las dosjorna- 
das, que permitíaaCuencaa seguir 
entre la elite de este deporte. Pero 
aún tenía que 1 legar la gran victo
ria de los darderos conquenses.

Las chicas del Aldus Madrinas tuvieron una gran actuación en el Campeonato de España.

ya que en segunda división, Ju
lián Mora e Iñaki Barbero, com
ponentes del equipo Impacto, 
lograron meterse en la final, don
de se encontraron con una pareja 
madrileña muy fuerte, y con la 
afición dividida, ya que de las 
aproximadamente 100 personas 
que presenciaron la final, alrede
dor de 35 eran conquenses, ani
mándoles, ayuda que resultó vi
tal ante un encuentro que se pre
sentaba incierto. Los conquenses 
supieron aguantar la presión y con 
la ayuda de los aficionados con
quenses trajeron para Cuenca el 
entorchado nacional de Cricket en 
nivel2.

En definitiva, gran actuación 
de los nuestros que siguen cose
chando éxitos y manteniendo el 
nombre de Cuenca dentro de la 
elite española de los Dardos Elec
trónicas. Unos cincuenta deportistas conquenses estuvieron en el torneo abulense.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.-Ventas
4,- Varios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

La Tribuna
Cuenca

Tfno: 
969.23,47.38

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate 
902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato- 
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate

902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superando 
un solo examen (Bolsa 
Trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Anuncios clasificados en
La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 969.23.47.38

1 .- Ventas 
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol- 
satrabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 2(X).(XX) (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68 

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 1768

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENDO SIBERIAN 
HUSKY. Cachorros, 
excelente pedigree. Nie
to. Campeón del mundo. 
Económicos. Tfno: 
969.13.92.15

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

R.G.G.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarias, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.V.

VENTA 
DE SILOS
Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy

Telf.:
924 63 02 13

ORACION A 
SAN

JUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno díapublica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

A.B.F.A.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta. Ptscs, locales, fincas rusticas, 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones. Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliaro

Carretería, n.® 3. t.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

: VENTA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO VIH, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR.

CAÑADA SAN
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de
750 m2, A ESTRE
NAR^_______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado:

JOSE DE
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2

9007

dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga-

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8,000,000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, ealef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2._________ _

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios. 

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO- 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
ealef, garaje.
resTdÏÏncTal 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca- 
ñete),próximaconstmc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dorthitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
total mente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES, En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero. .

RAMON Y CAJAL. 4 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor- 
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________ 

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

REYES CATOLICOS

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1* 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIOCABRIEL.4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, ealef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE- 
VO.________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO- 
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 

LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm,2baños, co
cina amueblada, ealef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormí, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, ealef índiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON, 2 dorm, ealef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130

m2, ealef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormí, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1“ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormí, ealef, terraza.

JÁBAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
.urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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Inmobiliaria Romero

deslió.') y Asesoramienlú Inmobifiano 
Compra-vwla, pisos, locales, fincas rúslicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, Hipotecas

o' Cervantes, 7, bajo
Teléf. 969/ 22 70 85 - 22 04 54
Fan. 969/22 70 35 16004 CUCh^A

¿^ VENTA DE PISOS <

ANTONIO MAURA (Édif. 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción indi vidual , económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor, 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef centra!, parquet, ascen
sor.

C/ CERVÁNTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

C/ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

QFERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL.piso 
-i- apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 terrazas. 2 baños, 
garaje.

C/HNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

C/ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

C/ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

C/ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

C/ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

C/ LORENZO GOÑl, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. C/ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

C/ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 baños.

garaje, trastero.

C/PARQUESAN JULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara-

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

C/ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río,4dorm, 
calefacción centra!, traste
ro.

C/ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P° S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

C/ PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

C/ PLAZA DE LA MOR- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

C/ PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

C/ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocina y baño, 
reformado.

C/ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

C/ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

C/ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

C/RESIDENCIAL S. JOSE, 
110 m2,4dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

C/ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

C/ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

C/ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm. gara
je, trastero, calefacción.

C/ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

C/ SANJUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

C/ SAN JU AN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
■salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

C/ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA LUCIA, 2dorm, 
reformado, económico.

C/ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

C/SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

C/ SAN PEDRO, 167 _m2 
construidos, 4dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

C/ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

aSUBlDASANTIAGO,2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

C/ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda •+■ 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

C/ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

C/ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

C/ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

C/VALERIA, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIALLOSRIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^

¿ CASAS Y CHALETS

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS. PARCELAS VARIAS 
SUPERFICIES. MINIMA 
ENTRADA.ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas,400m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-M0LINA,chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2._____________________

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra -h 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda 4- 80 m2 de ga
raje, arreglado, coci na amue- 
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casonatota! mente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcelacon 1 .(XX) m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

INMOBILIARIA c/ colon, 76. r 
OAO 23 22 42 (Esquina Cuatro 
040 33*33*48 Caminos)

16002. CUENCA
PREGUNTE POR NUESTRA EX I ENS A OFERTA DK 
FINCASRUS 1 ICAS, NAVES. LOCAI,ES, SOLARES, 

G ARAJES YPISOS NUEVOS Y US ADOS 

'’Con toda confianza”

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casa a es
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. S.
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400:000._______________

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dorm'itorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex),

110 m2,4 dormitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON Y CAJAL, 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIQR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

PLAYA 
APARTAMENTOS Y CHALETS 

AMUEBLADOS.
1 dormitorio, desde 4.300.00 pts; 

- Bungalow 3 dormitorios y jardín 
5.700.00 pts.

VENGA A CONOCERLOS

LA ATALAYA 
Chalets en construcción 750 m2 
de parcel# y désde 142 m2 eons^ 

truidos.
13.095.000 pts.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90y 100 
m2, 2 garajes, trastero-, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

VDA, ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4dormitorios, 
garaje y trastero.

FERMIN CABALLERO,

RESIDENCIAL 
NOHALES 

á 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.^^^^^^ y

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS. 
Casa3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO, S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción. 

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y patio, 9.000.000.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE<DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva.

REHABILITADO

VENTAS u 
PUEBLOS

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m^. de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casa de400 m^ 

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

LOCALES

./NAVES-'

COLON, 30 m2.5.250.000.

COLON, 5Qm2,8.250.000.

M® MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.()00.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea ll.ÓOO.OOÓ.

NAVES en todos los 
polígonos en ventay alqui-

PINAR DE 
JABAGA
Parcela de

1.800 m2, junto 
a Carretera de |

Madrid.
3.300 ptas/m2¿ 1

1er desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
'(Villalba de la 

Sierra) 
2excclentes 

chalets en cons
trucción 

¿ 4 varias paree- ( 
las

Libres de cargas 
; y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................ 091
Comisaría de Policía________ 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil_______________ 22 05 00
Protección Civil......................... 22 25 11
Bomberos 22 10 80

Jefatura de Tráfico_________ 22 21 56
Delegación de Defensa........... 2121 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia................. 22 2051
Trabajo y Seg. Social.............. 22 02 12
Asuntos Sociales......... .............. 22 3261
Industria y Energia................... 17 88 00
Agricultura.................................. 17 83 00
Cultura.......................................... 21 21 49
Sanidad____________________ 21 20 00
Diputación Provincial............... 1771 77

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....................................
Hospital Virgen de la Luz...... 
INSALUD

23 01 31
22 42 11
22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 2221 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE____________________ 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

1

ADMI NIS TRACION 
Ayuntamiento de Cuenca....... 21 1600
Ayuntamiento - Alcaldía........
OMIC...........................................
Economía y Hacienda..............

21 2041
21 1358
21 10 23

TELEFONICA
Averias ;...........
Información.....
Oficinas...........
Despertador

VARIOS
Correos....................................  
Audiencia
Auditorio.................................
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción.....................  
Información Toxicológica 
Nacional............................. .
Ayuda en Carretera.............  
Tele-Ruta...............................
Teléfono de la Esperanza

002
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

1212 .- Batalla de las Navas de Tolosa, en la que los Ejércitos de Castilla, 

Navarra y Aragón, mandados por Alfonso VIH, vencen a los árabes, con 

lo que impiden la expansión del Islam.

1779 .- Carlos III de España declara la guerra a Inglaterra.

1782 .- Estreno de la ópera de Mozart «El rapto del Serrallo», en el 

Burgtheater de Viena.

1817 .- Viaje inaugural del «Real San Fernando», primer barco de vapor 

que hizo servicio regular de pasajeros en los mares de España.

1871 .- Las tropas prusianas, victoriosas en la guerra con Francia, entran 

en Berlín con el emperador al frente.

1898 .- Guerra hispano-estadounidense: Rendición de Santiago de Cuba.

1920 .- Entra en vigor el tratado de paz entre Austria y los aliados.

1931 .- Proclamación de Haile Selassie como emperador de Etiopía y 

promulgación de la primera Constitución de este país.

1941 .- Segunda Guerra Mundial: fuerzas alemanas ocupan Smolensko.

1945 .- Primera explosión atómica, realizada por los norteamericanos 

en el desierto de Alamo Gordo, en Nuevo México,

1947 .- El Parlamento británico aprueba la ley que otorga la indepen

dencia a la India.

1955 .- El primado de la Iglesia húngara, cardenal Mindszenty, es puesto 

en libertad aunque sometido a arresto domiciliario.

1962.- El avión cohete estadounidense «X-15» establece un nuevo ré

cord de altitud con 93.000 metros.

1965 .- Inauguración del túnel para el tráfico rodado que atraviesa el 

Mont Blanc.

1969 .- Lanzamiento al espacio del cohete que transporta hacia la Luna 

a los astronautas estadounidenses Edwin Aldrin, Neil Armstrong y 

Michael Collins.

1973 .- Se revela la existencia en la Casa Blanca de conversaciones 

grabadas de Richard Nixon relativas al «Watergate».

1976 .- Se inaugura la ruta aérea Moscú-Madrid.

1980 .- Juan Antonio Samaranch es elegido presidente del Comité Olímpico 

Internacional, en votación realizada en Moscú.

1981 .- Bombardeos israelíes sobre Beirut causan la muerte a más de 

cien personas.

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
EspañoVen la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 19 de julio.

XVIII Festival Internacional de 
Música. Auditorio. 21:30 horas.
- Día 17 de julio. Missa Defunctorum. 
Coro de la Universidad Autónoma de 
Madrid y Schola Gregoriana Hispana y 
Grupo Instrumental.
- Día 20 de julio. Fase final del Concur
so de Guitarra "Arturo Sanzano".
- Día 21 de julio. Cocierto de la Banda 
de Música del XVIII Curso.

- Día 22. Concierto de alumnos del XVIII 
Curso.

Antiguo Convento de las Carmelitas
Antología de Pedro Mercedes. 
Del 12 de junio al 31 de julio.

Café Central
Exposición colectiva de obras relacio
nadas con el café. 
Hasta el 15 de agosto.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición colectiva. 
Del 8 de julio al 8 de agosto.

Galería de Arte "Pilares" 
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.

Galería de Arte Paul Klee (Saelices) 
Muestra colectiva de artistas contempo
ráneos.
Del 4 al 26 de julio.

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta". Edito
res.
Del 26 de junio al 23 de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía y XII Muestra Nacional de Arte Con
temporáneo "Ciudad de Tarancón" 
Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000, 100.000 y 75.000 ptas. 
Obras de técnica y temática libre con un 
único premio de 1 millón de pesetas. 
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.
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Jueves, 16 de julio de 1998 51Enrique Ponce, que cortó los 
máximos trofeos simbólicos, y 
Joselito salieron ambos por la 
puerta grande MOS

La ganadería del 
Marqués de 
Domecq recibe el 
Trofeo Feria del 
Toro de Pamplona

Efe-Pamplona

El Trofeo de 1 a Feria del Toro 
del 998 ha sido concedido a la 
ganadería Marqués de Domecq, 
cuyas reses fueron lidiadas la 
tarde del día 13, tras correr el 
séptimo* encierro de los 
Sanfermines, por los diestros 
Emilio Muñoz, Francisco Rive
ra Ordóñez y «Morante de la 
Puebla».

Además el jurado concedió 
el trofeo «Carriquiri» al toro 
«Manzanillo», de la ganadería 
de Cebada Gago, que fue lidia
do el día 10 por Jesús Janeiro 
«Jesulín de Ubrique».

Premiosotorgados por el 
Club Taurino

Por su parte, el Club Tauri
no de Pamplona ha decidido 
conceder la mejor vara al pica
dor Angel Rivas, de la cuadri
lla de Javier Vázquez, y dejar 
desierto el mejor tercio de va
ras.

El galardón a la mejor esto
cada correspondió a Javier 
Vázquez, ejecutada el día 9 al 
tercero de la tarde, y el premio 
al mayoral por el toro más bra
vo fue para Antonio Jiménez, 
de Cebada Gago, por «Cariño
so».

José Tomás, que completó el cartel, cortó una oreja

Ponce y Joselito salen 
a hombros en La Lmea

Ede-La Línea

El diestro Enrique Ponce 
cortó los máximos trofeos sim
bólicos al indultar al quinto toro 
de José Luis Pereda, y salió a 
hombros junto a José Miguel 
Arroyo «Joselito», que obtuvo 
dos orejas, y al mayoral de la 
ganadería, en la primera corri
da de feria celebrada ayer en la 
Linea de la Concepción.

Se lidiaron seis toros de José 
Luis Pereda García, que dieron 
buen juego en general. El quinto, 
de nombre «Rabadán», fue in
dultado.

Trofeos
José Miguel Arroyo 

«Joselito», ovación y dos ore
jas.

Enrique Ponce, una orejay 
dos orejas y rabo simbólicos.

José Tomas, palmas y una 
oreja.

La plaza registro tres cuar
tos de entrada en tarde veranie
ga- Enrique Ponce salió a hombros ayer en La Linea.

Ponce, Joselito y 
Manzanares 
torearán en agosto 
en la Feria de 
Almagro

Efe-Almagro

Los matadores José Miguel 
Arroyo, «Joselito», Enrique 
Ponce y Víctor Puerto por un 
lado, y José María Manzanares, 
Francisco Rivera Ordóñez y 
Miguel Báez, «Litri», por otro, 
lidiarán toros de Guadalés y de 
Criado los próximos días 25 y 
26 de agosto en la feria taurina 
de Almagro.

Medina Núñez 
sale del hospital 
tras su cogida 
Montilla

Efe-Córdoba

El novillero cordobés 
Medina Núñez que resultó he
rido con una cornada grave el 
pasado domingo cuando torea
ba en Montilla (Córdoba), ha 
sido dado de alta en la clínica 
de la Cruz Roja de Córdoba, 
dijeron a Efe fuentes de la 
familia.El novillero ha sido tras
ladado a su domicilio con los 
puntos de sutura y comenzará 
ahora los ejercicios de recupe
ración.
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eoum
Un estudio sobre la hipocresía y la 
obra más perfecta de Molière, un 
comediógrafo francés que renunció a 
varios cargos en la corte de Versalles

M" Fernanda D'Ocon bordó el papel y Pellicena entusiasmó, con una Lola Muñoz acertadísima

Femando Fernán Gómez presentó un 
"Tártufo" rai'gado de inHiía y guiños

La presencia de Fernando Fernán Gómez se deja sentir a lo 
largo de toda la representación de la versión que ha hecho 
de Tartufo de Moliere, un estudio sobre la hipocresía y la 
obra más perfecta de este comediógrafo francés que renun
ció a varios cargos en la corte de Versalles para dedicarse de 
lleno a sus aficiones teatrales.

Pilar MUÑOZ

Juan Bautista Poquelin 
(Moliere) prefería el estudio 
psicológico de los personajes y 
de las costumbres de la época, a 
la intriga o al chiste fácil.

Sus personajes transcienden 
al tiempo y al espacio, como es 
el caso de Tartufo.

Fernando Fernán Gómez lle
va el personaje al mundo de los 
cómicos (donde también hay 
tartufos) y al de lo "politicamente 
correcto", tan de moda. Así, pre- 
sentaun Tartufo que él ve y siente 
próximo con el fin de acercarlo 
y hacerlo digerible al publico, 
hecho que consigue a través de 
los personajes que han salido de 
su pluma.

La obra está cargada de iro
nías y guiños que el público, que 
llenó el Claustro de los Domini
cos de Almagro el pasado mar

tes, siguió desde nada más alzarse 
el telón.

La presencia de Fernán 
Gómez (actor, director, y escri
tor) se dejó sentir en la represen
tación. Y es que la frase, giros y 
muletillas que forman el diálo
go que mantienen los actores, se 
imaginan al mismo tiempo en la 
boca del veterano actor, sobre 
todo en el Tartufo, personaje que 
parece escrito para el propio 
Fernán Gómez.

El juego teatral comienza con 
un grupo de actores que ensayan 
el texto de Moliere. En un des
canso los dos protagonistas Jose 
Luis Pellicena (que da vida a 
Orgón) y Roberto Quintana (a 
Tartufo) hablan de sus papeles y 
trayectorias, apareciendo el es
píritu tartúfico del primero que 
consigue su propósito, que no es 
otro que arrebatar con argucia un 
papel hecho a su medida.

Un momento de la representación del "Tartufo".

Tartufo es el hipócrita, men
tiroso, arribista y chaquetero, 
vestido con piel de cordero, que 
embauca al inocente y hasta idio
ta. Jose Luis Pellicena da vida al 
"politólogo en paro", siguiendo, 
al parecer, las directrices mar
cadas. Consiguió arrancaren va
rias ocasiones el aplauso del 
público interpretando a este ser 
ruin, despreciable, trepa, astuto, 
lujurioso y desvergonzado, que 
está vigente.

La veterana actriz M® 
Fernanda D'Ocon entusiasmó a 
los espectadores. Interpreta a 
Dorina, criada que cuenta con la 
gratitud de Orgón, el dueño y 
señor, por lo que se permite el 
lujo de decir lo que piensa en cada 
momento y consigue, con su sa
biduría popular, ingenio, y sutil 
picardía, salvar a la familia para 
la que trabaja.

D'Ocon estuvo genial y se 
metió al público en el bolsillo

nada más salir a escena.
Lola Muñoz no les anduvo a 

la zaga. Estuvo acertadísima en 
su papel de Elmira, mujer de 
Orgón que codicia Tartufo. Re
solvió con habilidad y talento las 
dificultades del personaje.El 
resto del reparto también estuvo 
bien, arrancando todos ai final 
el aplauso del público.

A lo largo de la función se 
producen una serie de escenas 
cómicas pero, quizá, la más con
seguida fue la que se desarrolla 
en torno a una mesa, con Orgón 
escondido debajo de la misma, 
sobre la que está Elmira y enci
ma de ésta Tartufo.

En la representación cabe 
destacar también los decorados 
En la representación cabe des
tacar también los decorados que 
muestran sus secretos.

El diseñador de escenografía, 
Alfonso Barajas, presenta un 
magnífico trabajo que consiste 
en unos decorados que se mue
ven como si se trataran de las 
paginas de un libro abierto don
de se mueven los actores y 
cuyo pase de pagina se hace con 
la ayuda de los maquinistas que 
actúan como figurantes.

El Rey ha anulado su cita 
con Almagro y el teatro

Los alumnos de ESTO 98 
participan en varias 
actividades en Almagro

La Tribuna

Hasta ayer no se tuvo noti
cia de la anulación de la visita 
del Rey Don Juan Carlos a 
Almagro para asistir al estreno 
de la obra "La estrella de Sevi
lla", una obra que la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico re
presentará en el Hospital de San 
Juan desde hoy hasta el próxi
mo domingo, día 26.

El Palacio de la Zarzuela no 
ha explicado las causas de esta 
ausencia pero todo hace pensar 
que ha sido el embarazo de su 
hija mayor, Elena del que están 
pendientes toda la familia, lo que 
ha provocado la anulación de 
esa cita de su Majestad con 
Almagro y con el Teatro clási
co. El Rey Don Juan Carlos no visitará Almagro.

Lá Tribuna

A lo largo de todo el mes de 
julio se están celebrando en 
Toledo los Cursos de Español 
para Extranjeros, ESTO 98, en 
los que participan cerca de un 
centenar de alumnos de once 
países diferentes.

Los participantes en el cur
so «Lengua y Cultura Españo
la», organizado por la Univer
sidad de Castilla La Mancha y 
dirigido por el profesor Carlos 
Rubio, se trasladarán esta tarde 
a la localidad de Almagro (Ciu
dad Real), en la que realizarán 
diferentes actividades. A las 
20,00 horas, participarán en una 
charla sobre el teatro en el Pala
cio de los Condes de 
Valdeparaíso, para posterior
mente asistir a la obra de teatro 
«Pedro de Urdamales» en el

Corral de Comedias.
Aprovechando su estancia en 

tierras manchegas, durante los 
días 16y 17 realizarán diferen
tes excursiones por la zona. El 
día 16 harán la ruta del Quijo
te, visitarán Argamasilla de Alba 
y el Parque Natural de las La
gunas de Ruidera.

Al día siguiente, podrán dis
frutar de una visita al Castillo 
de Calatrava La Nueva, 
Valdepeñas y Consuegra y sus 
molinos.Esta es la segunda sa
lida que los alumnos participan
tes en los Cursos de Español para 
Extranjeros realizan, dentro de 
la filosofía de los cursos de po
tenciar la comunicación y rela
ciones humanas entre los asisten
tes y de dar a conocer nuestra 
región, sus gentes, costumbres, 
sus pueblos, y no sólo aprender 
y perfeccionar el español.
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Presentó ayer en el Teatro Municipal "La masía de los libros”, un montaie dirisido a los niños

"Narea" consigue una buena nota en 
el Festival Internacional de Teatro

Pilar MUÑOZ

La compañía ciudadfealeña 
"Narea" cumplió ayer uno de sus 
sueños: participar con un mon
taje digno en el Festival ínter- . 
nacional de Teatro Clásico.

El telón del Teatro Munici
pal, del siglo XIX, se alzaba a 
las ocho y media de la tarde de 
ayer y los nervios de Javier 
Moncada y César Alcázar que
daban entre bastidores.

El público, integrado en su 
mayoría por niños puesto que a 
ellos' va dirigido, conectó pron
to con los personajes de la obra 
"La magia de los libros", de 
Gregorio Jiménez.

El montaje, de setenta minu
tos de duración, persigue aficio
nar a los niños al teatro a través 
de una presentación divertida y 
entretenida, en la que el público 
interviene.

"La magia de los libros" tam
bién intenta inculcar a los niños 
el hábito a la lectura, mediante 
el juego y la diversión.

La obra narra la historia de dos 
raterillos del tres al cuarto, Rufo 

' y Coco, que entran en una nave, 
espacial que recorre el universo 
cargada de libros, que el malva-

"Narea" estrenó en Ciudad Real el montaje que presentó ayer en el Festival de Teatro.

do Ram pretende hacer desapa
recer.

Rufo y Coco, convencidos que 
van a dar el golpe de su vida. 

empiezan a buscar objetos valio
sos. Así, buscando que llevarse 
hallan un objeto rato y descono
cido para ellos y que no saben 

para que sirve: un libro. Comien
zan a sucederse una serie de si
tuaciones cómicas, siendo cóm
plices los niños que asistieron a 

la representación, sobre todo 
cuando aparece un duende. Este 
solicita la ayuda de los dos "ca
cos", que acaban convirtiéndo
se en héroes al lograr salvar los 
libros, después de numerosas 
aventuras.

Ilusión y deseos de 
superación

Los niños participaron y dis
frutaron viendo este montaje en 
el que "Narea" incorpora dibu
jos animados y otros efectos 
especiales muy logrados. Este es
pectáculo, que fue estrenado el 
pasado año en Ciudad Real y que 
ha recorrido varias localidades 
de la provincia, de la región y del 
país, es fruto del trabajo y de la 
ilusión de los integrantes de una 
compañía joven pero con ganas 
de superarse.

El reparto lo forman Javier 
Moncada, César Alcázar y Ma
ría del Carmen Aranda, que han 
sido dirigidos por Gregorio 
Jiménez. Hoy "Narea", con "La 
magia de los libros", volverá a 
examinarse, en el mismo lugar 
y a la misma hora. Cabe esperar 
que el público le de una nota alta, 
al igual que ocurrió en la tarde 
de ayer.

El libro de Cimarro es un hito en el 
estudio de la producción del teatro

P. MUÑOZ

El libro "Manual de produc
ción, gestión y distribución del 
teatro" de Jesús Cimarro es un 
hito en el estudio de la produc
ción en general del teatro espa
ñol, afirmó ayer el autor de tea
tro y profesor de la Escuela de 
Arte Dramático, Ignacio Ames
toy, quien definió a Cimarro 
como un autor, un gestor y un 
maestro. "Autor a la manera del 
Siglo de Oro. Buen gestor que 
como hombre de empresa, vas
co (de Ermua), sabe lo que con
viene al teatro; y maestro por su 
formación y porque ésta sea 
permanente. Cuando habla en
seña y cuando calla aprende".

Amestoy, que ha prologado 
el libro, destacó la acogida que 
está teniendo esta publicación 
que está apunto de agotarse. En 
esta primera edición -agregó- 
hán sido editados 1.500 ejem
plares " y ésto es la mejor muestra 

de la efectividad de este manual 
que es y será muy utilizado en 
las aulas de arte dramático".

El profesor Ignacio 
Amestoy, por otro lado, elogió 
la labor del director del Festi
val, Luciano García Lorenzo, y 
resaltó la preocupación de éste 
por el teatro que ha quedado 
patente en el Seminario sobre 
Reescritura. Precisamente, 
García Lorenzo quiso clausurar 
este encuentro con la presenta
ción del libro de Cimarro que, 
a su juicio, cubre una de las ca
rencias que había en el mundo 
del teatro español. "Cimarro - 
agregó- ha visto en el teatro 
una actividad en la que se pue
de ganar dinero y donde hay que 
plantearse las cosas desde el 
punto de vista de la rentabili
dad".

Por su parte, Jesús Cimarro 
manifestó que escribió el libro 
animado por un grupo de per
sonas y para que evitar alas fu-

Amestoy, García Lorenzo, Cimarro y Pallín durante la presentación.

turas generaciones los problemas 
que él padeció, es decir que sir
va de guía a los que empiezan 
en el sector de la producción.

Cimarro, que estuvo acom
pañado también por lajoven au
tora de teatro Yolanda Pallín, 
anunció que prepara un segun

do volumen y se mostró satisfe
cho deque "las 170 empresas pri
vadas de producción teatral en 
España facturaran 20.000 millo
nes de pesetas en 1997, produ
jeran 800 espectáculos y aumen
tara medio millón el número de 
espectadores respecto al 96.

FETE-UGT 
organiza unas 
jornadas sobre 
"Los espacios del 
Barroco"

La Tribuna

El Museo Nacional del Tea
tro y la Federación de Trabaja
dores de la Enseñanza (FETE- 
UGT), coincidiendo con el Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico, han organizado unas 
jornadas bajo el epígrafe "Los 
espacios del Barroco" que se de
sarrollarán en Almagro los 
próximos días 21,22 y 23 de este 
mes.

Estas jornadas se enmarcan 
dentro del programa de activi
dades de formación "Historia 
del Teatro en España" y van 
dirigidas a docentes con la fi
nalidad de que éstos amplíen 
conocimientos para después 
hacerlos extensivos a sus alum
nos..

Estos encuentros se suman 
a las actividades que han sido 
organizadas con motivo de la 
celebración del X aniversario de 
la reapertura del Museo Nacio
nal del Teatro.
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MON
Con la participación de S. Ballesteros y J, M, Olombal

Las estrellas del golf 
en el Open Británico

Cristina HEUSEL

Con la vitola de ser el torneo 
más antiguo y de mayor presti
gio, el Open Británico de Golf con
citará desde hoy en los campos 
de Southport, en la costa oeste de 
Inglaterra, a las estrellas mundia
les de este deporte, un aconteci
miento que será transmitido por 
Canal +.

Entre el 16 y el 19 de julio se 
jugará la 127 edición del Open, 
en el que participarán los espa
ñoles Severiano Ballesteros, José 
María Olazábal, Miguel Angel 
Martín e Ignacio Garrido, entre 
otros. En cuanto a los norteame
ricanos, que en las últimas edi
ciones del Open se han impuesto 
alos europeos, no faltarán Erdrick 
«Tiger» Woods, Davis Love III, 
Lee Westwood, Tom Lehman ni 
Frank O’Meara.

Los espectadores, que podrán 
seguir los partidos desde las 00,50 
horas, tendrán ocasión también 
de contemplar el juego de vete
ranos como Colin Montgomery, 
Ernie Els, Nick Faldo y Jack 
Nicklaus. Los partidos tendrán 
lugar en el Royal Birkdale Golf

Severiano Ballesteros, en uno de sus entrenamientos.

Club, uno de los siete campos en 
los que tradicionalmente se dis
puta, en un sistema de rotación, 
este encuentro. Como el resto de 
los clubes incluidos en el Open, 
el Royal Birkdale es un campo 
que se conserva en estado natu
ral, a merced de las condiciones 
climáticas, y que discurre el bor
de del mar. Los terrenos de juego 

son de diseño muy antiguo, con 
un trazado sencillo y sin compli
caciones destacables, aunque 
cuando sopla el viento y hace mal 
tiempo los recorridos empiezan 
a plantear dificultades.

"Documentos TV”
El programa de TVE «Docu-

Fanny Ardant y Richard Berry.

mentos TV» recuperará hoy el 
reportaje que ya emitió hace un 
año sobre dos jóvenes inglesas, 
de 15 y 14 años, que fueron ven
didas por su padre a unos «mari
dos» que él les había buscado en 
Yemen.

Todo comenzó en el verano de 
1980. Zana y Nadia, las prota
gonistas de la historia, se prepa
raban en su casa de Birmingham 
para unas vacaciones únicas. Iban 
a conocer Yemen, el país de su 
padre, pero ese viaje tenía una 
finalidad desconocida para todos: 
su padre, Muthana Muhsen, las 
había vendido por312.000 pesetas 
a sus futuros maridos y allí las 
dejó.

La madre, Miriam, se separó 
de su marido e inició su cruzada 
por recuperarías, aunque 18 años 
después no ha concluido porque 
aunque Zana volvió al hogar 
materno ocho años después, Nadia 
aún continúa en Yemen, donde el 
integrismo obliga a las mujeres, 
desde los 12 años, a llevar velo y 

acasarse. No pueden rechazar al 
marido, pero él a ellas sí.

Canal Plus
Canal Plus, ofrece hoy a las 

23,15 el estreno de "Todos están 
locas", del direcotr Gabriel Ag- 
hion, interpretada por Fanny 
Ardant, Richad Berry, Patrick 
Timsit y Jacques Gamblin.

Duarnte el día, hombre de 
negocios, y por la noche, drag 
queen. Este es el perfil de Adrien 
(Patrick Timsit), uno de los tres 
protagonistas de esta divertida 
comedia.

Y cuando Adrien es invitado 
a una cena por un cliente, lo que 
se le ocurre es hacer pasar a su 
mejor amiga Eva (papel que in
terpreta Fanny Atdant), por su 
esposa legítima, cuando en rea
lidad ella es la dueña de un club 
gay.Pero he auqí que el susodi
cho cliente, Alexandre (personaje 
al que encarna Richard Berry), 
se enamora de la impostora.

“Una muerte en Canaan"
La 2. 11,00 *
Dir: Tony Richardson. Int: 

Stephanie Powers, Tom Atkins.
En la pequeña ciudad de 

Canaan, en Connecticut, una 
señora de edad madura, llamada 
Bárbara Gibbons, selecciona unas 
botellas de vino de las estanterías 
de una tienda. Una vez hecha la 
compra se instala en un destarta
lado coche, con el que se dirige a 
su casa, tan vieja y abandonada 
como el automóvil. Allí encuen
tra a su hijo Peter que se dispone 
a salir con un amigo, para acudir 
al ensayo de la banda de música 
municipal.

"Sueños rotos"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Neema Bamette. Int: Tyne 

Daly, Gerald McRaney, Sonny 
Shroyer. EEUU. 1993.

La familia Messanger se tras
lada a vivir al estado de Florida 
con intención de emprender una

nueva vida en la granja que aca
ban de arrendar. Pronto tienen 
problemas cuando el dueño de la 
tienda del pueblo los denunciapor 
apropiación indebida de mercan
cía, por lo que el matrimonio es 
sentenciado a siete años de tra
bajos forzados.

Las tres hijas pequeñas son en
viadas a un centro de acogida 
estatal, donde el trato no es pre
cisamente agradable. Cuando al 
cabo de un año en prisión consi
guen ser declarados inocentes, 
empieza un nuevo calvario para 
los Messanger al descubrir que 
han perdido la paternidad de sus 
hijas y la mayor de ellas se en
cuentra en un reformatorio.

"Sueños de muerte" 
Antena 3. 17,05 s.c.
Dir: John Crosagove. Int: 

Hillary Swank, Jeffrey Nordling, 
Charles Estén. EEUU. 1996.

Unjoven casado se ve repen
tinamente envuelto en una pesa

dilla que marcará el resto de su 
vida. Se despierta una noche con 
las manos ensangrentadas conven
cido de que ha matado a alguien. 
Cuando se entrega en la comisa
ría recuerda que el último lugar 
donde estuvo fue la casa de sus 
suegros.

"Misión alto riesgo"
Antena 3. 23,20 s.c.
Dir: Virgil W. Vogel. Int: 

Chuck Norris y Clarence Gilyard.
Walker es un rudo policía de 

Fort Worth que pertenece al afa
mado departamento de los 
Rangers de Texas, y cuyo com
pañero es asesinado por un gru
po de atracadores de bancos. De
cidido a llegar al fondo del asun
to y capturar al asesino, inicia la 
investigación junto a Trirette, su 
nuevo compañero.

"Molokai"
La 2. 00,55 **
Dir: Luis Lucía. Int: Javier

Escrivá, Roberto Camardiel, 
Gerard Tichy, Nani Fernández. 
ESP. 1959. En el año 1873, una 
goleta navega por las aguas del 
océano Pacífico, llevando a bor
do al párroco belga Padre Damián

Javier Escrivá.

de Veuster. Este ha decidido de
dicar todo su tiempo a la pobla
ción del archipiélago de Hawaii. 
Alegre y esperanzado por su 
misión, se embarca en Molokai 
rumbo a su destino, pero en el 
transcurso del viaje se encuentra 
con el Señor Bluc, un famoso 
traficante qüe además de vivir en 
constante pecado, se aprovecha 
de los demás mediante engaños y 
mentiras.

"El zorro negro II"
Antena 3. 03,15 s.c.
Dir: Steven H Stern. Int: 

Christopher Reeve, Raoul 
Trujillo. EEUU. 1993.

Los enfrentamientos entre los 
indios Kiowa y los blancos pare
cen haber llegado a su fin, gra
cias a la mediación de zorro ne
gro, un cowboy de color. Por otro 
lado, una mujer blanca ha huido 
con un joven jefe indio, no pu
diendo soportar por más tiempo 
los malos tratos de su marido.
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^ La programación de hoy

La Primera tuel La 2 ^ii Antenas ^ Tele5 ^ Canal + °^

no
ch

e I tard
e | man

an
a

96,00 CANAL 24 06,30 EL UNIVERSO 06,10 ESCUELA DE 05,45AVANCE DE 08,01 ABC WORLD 07,30 A SABER
HORAS &N?:;í|NTERlOR MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,00 CYBERCLUB

07,30 TELEDIARIO 07,40 POR LA RUTA DE 07,00 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER RAYITO EL MAGO
MATINAL LOS VIENTOS SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS DE LOS DESEOS

09,05 NO ME CORTES 08,35 OTROS PUEBLOS 07,30 CLUB 06,00ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 WIDGET
10,45 LAS GEMELAS 09,35 OFICIOS PARA ^MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES B HARRY Y LOS

DE SWEET B EL RECUERDO 11,25 SALVADOS POR WiyEspacio 1 (Mult) HENDERSONS
VALLEY 10,00 AROMA DE LA CAMPANA informativo. 09,25 PROGRAMA MAS EL SHOW DE LA

11,15L0S N tMUJER 11,55 CALIFORNIA 06,25LAS NOTICIAS O MENOS B PANTERA ROSA
ROMPEDORAZONES 11,00 LA PELICULA DE DREAMS BUENOS DIAS MULTIPLICADO PETER RABBIT

12,05 KUNG FU: LA LA MAÑANA 12,25 LA FAMILIA 09,307 EN EL PARAISO 0 DIVIDIDO (P+Ó- 10,00 TELENOTICIAS
LEYENDA «Una muerte en HOGAN 11,30 DIA A D1A Xó:) 10,30 CYBERCLUB
CONTINUA Canaan» 13,00 EL COCHE Presentado por 11,30 LIGA MUNDIAL B-B^SUPERTED

12,55 LA DOCTORA D: Tony FANTASTICO María Teresa -DE VOLEIBOL LA LIGA MUTANTE
QUINN Richardson 14,00 LOS Campos. (SEMIFINALES) CAZAFANTASMAS

13,45 NOTICIAS 1: Stephanie Y PROBLEMAS 14,OO EL JUEGO DEL ;13,28 PIN PLUS: JULIO LOS PICAPIEDRA
13,55 INFORMATIVO Powers, Brian CRECEN íi»4EUR0MILL0N BB APARICIO TOM Y JERRY

i TERRITORIAL Dennehy. 14,30i COSAS DE 13,30 LOS 40 pB REBOOT
14,25 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA C 14,30LAS NOTICIAS B BPRINCIPALES alB 'GARFIELD

VERANO 15,00 NOTICIAS B 1 (^ edición) 14,15.AVANCE. DOG CITY
15,00 TELEDIARIO-1 Espacio Espacio B'BMREDACCION' 13,55 TELENOTICIAS
15,45 EL TIEMPO JKl-Hinfantii. . . Sil informativo. Informativo. Informativo.

15,50 TOUR DE 15,10 TOUR DE 16,00 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE . 14,3ÓTELESERIE: 15,30 CON T DE TARDE.
FRANCIA 98 FRANCIA 17,05CINE iCLASE LOS LIOS DE Magazine diario
CHOLET- 15,55 GRANDES «Sueños de 15,50TARDE DE CINE CAROLINE presentado por
CHATEAUROUX DOCUMENTALES ■ , muerte» «Sueños rotos» 15,301CINE: Terelu Campos.

| (5+ETAPA) 17,25 OFICIOS JD:John La familia «Pinocho, la 17,40 LA HORA DE MARI
17,30 LEONELA PERDIDOS Crosagove. i i'i' Messenger se leyenda» B PAU
L Telenovela. 17,55 PARA 1: Hillary Swank, i traslada a vivir al 17,00CINE: Espacio diario de
118,25 NOTICIAS NOSOTROS : Jeffry Nordling. estado de Florida : 1""'< -1«Rompiendo las ; 'entrevistas
f Espacio Espacio dedicado 19,001 AVENTURAS EN i con intención de i olas» presentado por Mari

informativo. a los más AFRICA 1 emprender una 19,32SUPLEMENT0S: ? ¿Pau Domínguez.
18,30 DIGAN LO QUE : pequeños de la 19,30 LOS VIGILANTES nueva vida en la LEER ES UN 19,00 MADRID DIRECTO

DIGAN casa. W LA PLAYA granja que acaban PLACER (Mult) Magazine
20,00 GENTE 19,10 CURRO JIMENEZ Serie. de arrendar. 20,30SERIE: informativo,

Magazine 20,15 BALONCESTO. 20,25 PARECE 17,45PADRE -Relativity presentado por
diario. TORNEO 'MENTIRA DOWLING 21,30 REDACCION. Inmaculada Galván.

21,00 TELEDIARIO-2 PREPARACION 21,00 NOTICIAS 18,30 LAS TARDES DE NOTICIAS 20,30 TELENOTICIAS
Espacio CAMPEONATO Espacio ALICIA Espacio Espacio informativo
informativo que DEL MUNDO informativo 20,00 EL SUPER. ■ 1 informativo ¿.presentado por

1 ofrece las noticias FINAL que ofrece las HISTORIAS DE que ofrece las Alfonso García y
1 más importantes ESPAÑA- noticias más TODOS LOS noticias más Susana Pfingsten,
| de toda la jornada. FRANCIA ' ^importantes de la DIAS importantes de ; ¿que resume la
21,45 EL TIEMPO JTALIA-LITUANIA ;:.?¿;;z_jjornada. 20,30LAS NOTICIAS toda la jornada. actualidad dei día.

121,50 HOSTAL ROYAL 22,OO LA 2. NOTICIAS 21,45 NOCHE DE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,45 TOMBOLA
MANZANARES Incluye 1 IMPACTO 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: 01,30 SOLA EN LA

| Serie el tiempo. 23,20 CINE 21,50 EXPEDIENTE X Seinfeld CIUDAD
1 protagonizada por 22,20 LOTERIA «Misión alto (CAPITULO 22,30 SERIE: Dawson 02,35 TELENOTICIAS
1 Lina Morgan. PRIMITIVA riesgo» DOBLE) crece 02,40 RESUMEN DE
100,20 TELEDlARIO-3 22,30 DOCUMENTOS D: Virgil W. Vogel. Serie. 23,15 ESTRENO LOS CURSOS DE
1 Espacio TV 1: Chuck Norris, 00,00 MAS MADERA CANAL+: - VERANO DE LA
1 informativo. 23,40 DOCTOR EN Clarence Gildard. 02,00 ENTRE HOY Y «Todos están UNIVERSIDAD
01,10 CORRUPCION EN ALASKA 1 Walker es un rudo MAÑANA . locas» COMPLUTENSE

MIAMI Serie. 1 policía de Fort Espacio D: Gabriel Aghion EN EL ESCORIAL
I Serie. 00,25CONCIERTOS DE Worth que informativo ll: Patrick Timsit, 02,45 CINE SALA DE
|02,50 CORAZON DE RADIO-3 pertenece al ¿■i'^i; presentado por Fanny Ardant, bB;MADRUGADA
b/N^íp VERANO Embrace. afamado 1111 Montserrat Richard Berry, «Confesiones de

(R-) 00,55 CINE CLUB. departamento de Domínguez. Michele Laroque. un instructor».
1 Programa CICLO LUIS los Rangers de 02,30 UNIVERSIDAD DE 00,54; ATLETISMO: Aventuras de un
1 ' presentado por M ; L 1 Texas. B VERANO - Open británico ¿- ¿ joven y su cuñado
| Anne Igartiburu. «Molokai» 01,10 NOTICIAS 02,50 INFOCOMERCIALES 02,51 CINE: «Actrices» / là ; ; como instructores
103,20 TELEDIARIO-4 f :D: Luis Lucia, ' < Informativo. 03,50 HUNTER 1 V.O./ 4 d un campamento
1 Ultimo espacio 1: Javier Escrivá, 01,45 TELEVENTA '1 - iSene 04,15 CINE: «La de adolescentes.
1 informativo que Roberto Camardiel, 03,15 CINE estadounidense. sospecha» 04,15 INFORMACION
1 ofrece las noticias Angel Aranda. > -«El zorro negro II» 05,20 LA MUJER 07,18 DOCUMENTAL: CULTURAL DE LA
| . - ^ más importantes 02,40 DESPEDIDA Y D: Steven H. 1 MARAVILLA. Microinvasores COMUNIDAD
|: de toda la jornada. 1 C Stern. Serie. 11 ; 1; letales (Mult) B - AUTONOMA.

LaTribuna 'xiOLÍMM D^ SU^CJdPÍJü^J
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf. 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE N.I.F/C.l.F
DOMICILIO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD TELEFONO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

H PAGO MENSUAL 3.750 pías.
O PAGO TRIMESTRAL 11.250 pías.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
O PAGO ANUAL 45,000 ptas.

(Marque con ISl lo que proceda)

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS;

SUCURSAL/AGENCIA:___________________ ____ _____

LOCALIDAD:

>1® Cuento
Oficina no N.°CTA

jTl 1 II II 1 1 1

Firmado:

/0 de

Firmado:

de 199
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Carretería
a Tribuna en la Junta de Cofradías

Si Almagro es 
del mundo 

asombro ¿por 
qué el rey 
arrima el 
hombro?

Al Almagro calatravo 
el Rey no viene 
aun estando como estaba 
en el programa. 
Compromiso feroz 
pienso que tiene 
para olvidar a quién tanto 
lo esperaba. 
Por lo visto, 
no somos Peralada 
no somos ni Sagunto, 
ni Sevilla.
Siempre hemos de aguantar 
lazancadilla, 
porque somos, casi nadie. 
Casi nada.
Sabed que esta gente 
ilusionada 
que es leal 
y que nunca desentona 
es la que coloca 
la corona 
de una tierra 
que «parece» conquistada. 
La rabia me hace acabar. 
Me mortifica, 
no tener un árbol 
de Guernica 
que ponga a cada uno 
en su lugar.

El éxito de las láminas de Semana Santa que publicó La Tribuna de Cuenca 
con los distintos Pasos de las procesiones se ha visto constatado no sólo con 
la cantidad de conquenses que las han incorporado a sus colecciones, sino 
también con las enmarcaciones que la Junta de Cofradías les ha hecho a cada 
una de ellas. Un detalle que resaltará, aún más, su belleza. (FOTO-RES)

^p5AS «úE íPKg^U

Tazos
* La verdad es que la lu- 

chacontra el terrorismo hade 
cubrir todos los frentes.

* Y ayer se tuvo en cuen
ta uno muy significativo, el de 
los medios de comunicación.

* Probada era, oficiosa
mente, la vinculación del en
tramado "Eguin" con ETA.

* Ahora, la Justicia ha 
actuado sobre esta cuestión.

* Lo triste es que los irra
cionales harán caso omiso a 
esta cuestión y seguirán, des
graciadamente, asesinando.

* Parece que las listas de 
los hospitales, en la región, y, 
cambiando de tema, han ex
perimentado un descenso sig
nificativo.

* La verdad es que siem
pre nos abruman con descen
sos espectaculares.

* Lo importante es que los 
usuarios acabemos siendo 
conscientes, por experiencia 
propia de las mejoras de las 
que somos testigos por los 
medios de comunicación.

El PSOE acusa a Tomey de presiones 
en la contratación de la UNED

Los niños que ven 
mucha televisión 
tienen más riesgo 
de sufrir daños 
físicos

Efe

Un estudio realizado sobre 
una pequeña muestra de niños 
españoles ha llegado a la con
clusión de que los menores que 
ven más televisión tienen más 
posibilidades de sufrir daños 
físicos, posiblemente porque 
tratan de emular en la vida real 
lo que ven por televisión.

El estudio se realizó basan
dose en 221 niños españoles 
que fueron ingresados con dis
tintas heridas y traumatismos.

Concha VICENTE

La normativa utilizada, el 
incremento sin publicidad del 
número de plazas y la falta de 
un tribunal encargado de la 
selección son las tres irregula
ridades observadas por el PSOE 
en la contratación de profeso
res-tutores en el Centro Aso
ciado de la UNED, y detrás de 
las cuales estaría Francisco To
mey. Estas irregularidades, se
gún el PSOE, podría ser de 
interés para el Tribunal 
Anticorrupción, y así se lo ha
rán saber a ICAM, quien tiene 
una causa abierta contra Tomey 
en dicho tribunal.

El secretario del área de 
Educación de la Comisión Eje
cutiva Regional del PSOE, 
Antonio Marco, indicó ayer que 
a través de estas irregularida
des el entonces presidente del 
Patronato de la UNED, Fran-

cisco Tomey, habría posibilita
do la contratación de familia
res de dirigentes provinciales 
del PP, hasta un 10 por ciento 
del total del profesorado, tales 
como un cuñado de un vicepre
sidente de la Diputación, la 
esposa de un diputado nacio
nal y la esposa de un director 
provincial, entre otros.

Además, agregó, y sin que 
aparezcaen el listado inicial, por 
lo que tuvo que ser contratada 
tras el proceso de selección, 
aparece la hija del amigo de 
Tomey y secretario de la Or
ganización Iberoamericana de 
Cooperación Internacional, 
Enrique Orduña, «una señorita 
de Valladolid», que, precisamen
te, participó en su condición de 
profesora de la UNED en el 
XXIV Congreso Iberoamerica
no de Municipios celebrado 
recientemente en Guadalajara 
y que eligió a Tomey como 

presidente de la organización 
internacional.

Marco, que compareció en 
rueda de prensa con el sena
dor socialista, Juan Pablo 
Herranz, explicó que todos los 
indicios con los que cuenta el 
PSOE para hablar de irregula
ridades se basan en las respues
tas que el Gobierno dio sobre 
el asunto tanto en el Congreso 
como en el Senado a pregun
tas realizadas por el diputado 
socialistas, José Luis Ros, y el 
senador Herranz. No obstan
te, indicó que yaera «vox populi» 
en Guadalajara que la contra
tación se había hecho a dedo 
para favorecer a familiares de 
determinados dirigentes provin
ciales del PP. Las respuestas 
del Gobierno en las que el PSOE 
basa su acusación se refieren 
a la normativa utilizada en el 
proceso de selección que, se
gún Marco, es la que se em

plea sólo en casos de urgencia 
-por ejemplo para cubrir una 
baja- cuando todo el proceso se 
prolongó durante más de seis 
meses y, por lo tanto, tal urgencia 
no existía. También hace refe
rencia a que inicialmente fue 
publicada la convocatoria de 34 
plazas y, finalmente y sin que 
se publicara en parte alguna, se 
adjudicaron 97 para un total de 
66 profesores. Esto es, según 
el dirigente socialista, informa
ción privilegiada que, de por sí, 
ya invalida todo el proceso.

Por último, Marco se refi
rió al hecho de que todo el pro
ceso de selección recayó, a 
petición del Patronato que pre
sidía Tomey, en el director del 
centro, una persona, indicó, 
especialista en matemática, que 
baremó a licenciados en dere
chos, literatura, filologíay otras 
enseñanzas que nada tenían que 
ver con sus conocimientos.
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